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В предыдущем номере газеты в статье 
о Новом Сангтере был указан старый 
номер телефона. Новый номер приема заказов:
8-495-668-65-41
Внимание! С 19 февраля повышение цены на 30%
www.sangter.ru

Э.Рэйджен: «Казалось, надежды больше нет,
жизнь уже вынесла ей свой приговор…
К счастью, у нас тогда уже был Новый Сангтер!»

Разлучник Пейзера
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Ради роста международного авторитета России 80% ее граждан 
готовы отказаться от продуктов питания из стран Запада. 
Опрос проводился Институтом социологии РАН, было опрошено 4 тыс. россиян. Допуска-
лись несколько вариантов ответов.

80%

В частности, Дмитрий 
Медведев заявил, что дей-
ствовавшая в России до на-
стоящего времени энергосы-
рьевая модель исчерпана и 
уже не дает ни устойчивого 
роста, ни стимулов для инве-
стиций. По словам премьер-
министра, время для диверси-
фикации экономики еще не 
упущено. Недавно министр 
энергетики РФ Александр 
Новак поведал обществен-
ности, что российское прави-
тельство намерено до 2035 г.
снизить зависимость бюд-
жета государства от нефте-
газовой отрасли до 43-45%. 
Разговоры на эту тему ведут-
ся давно, однако на практи-
ке зависимость бюджета от 
энергоносителей не снижа-
ется, а, наоборот, возрастает. 
По самым скромным подсче-
там, бюджет России зависит 
от нефти и газа на 55%. На 
самом деле наверняка боль-
ше. В прошлом году объем 
добычи нефти составил 524,8 
млн тонн - несколько больше, 
чем годом ранее. Объем не-
фтегазовых доходов возрос 
на 952 млрд рублей. Ну и где 
же здесь преодоление неф-
тяной зависимости?

Впрочем, есть в стране 
люди, предлагающие «рево-
люционные» способы снизить 
ее зависимость от нефтяной 
конъюнктуры. Глава Феде-
рального агентства лесного 
хозяйства (Рослесхоз) Иван 
Валентик давеча заявил, что 
долю лесопромышленного 
комплекса в экономике стра-
ны можно будет удвоить в 
обозримом будущем, что по-
зволит снизить ее зависимость 
от «нефтянки». «На сегодняш-
ний момент лесохозяйствен-
ный комплекс не работает на 
100%. Принято считать, что 
вклад лесного сектора в эко-
номику России порядка 1,3% 
от ВВП, но этот показатель 
можно удвоить в обозримой 
перспективе. Учитывая санк-
ции и ситуацию на нефтяном 
рынке, лес может стать ба-
лансирующим ресурсом рос-
сийской экономики», - заявил 
главный лесник. По его сло-
вам, уже этой весной может 
быть принята дорожная кар-
та, которая разрабатывается 
сейчас советом по развитию 
лесной отрасли при прави-

тельстве РФ. Одновременно 
готовятся законопроекты, 
которые повысят инвести-
ционную привлекательность 
лесной отрасли. Один из них 
предусматривает увеличе-
ние максимального срока 
аренды лесных угодий с 49 
до 98 лет, чтобы было соот-
ветствие сроку роста сосны 
в естественных условиях. Г-н 
Валентик с гордостью отчи-
тался, что в стране начинается 
внедрение интенсивной моде-
ли лесопользования, которая 
подразумевает увеличение 
производства с единицы пло-
щади приблизительно вдвое 
за счет специального ухода 
за деревьями. «Если средний 
срок выращивания сосны до 
необходимого размера поряд-
ка 80 лет, то новые технологии 
позволят достигать необходи-
мых параметров за 30-40 лет», 
- отметил руководитель лесхо-
за. Его прикидки, судя по все-
му, пришлись по вкусу прави-
тельству. Отсюда - дорожная 
карта, разрабатываемая под 
эгидой кабинета министров, 
проще говоря, план мероприя-
тий, как нам быстрее лес рас-
тить, валить и гнать за кордон. 
Но минуточку, разве лес - это 
не национальное достояние 
России, разве это не сырье? О 
каком преодолении сырьевой 
зависимости можно говорить 
в случае с лесом? Невелика 
доблесть свести свои леса и 
продать их за бугор! Некото-
рые страны вообще свои леса 
не трогают, предпочитая по-
купать древесину в развиваю-
щихся странах Азии, Африки, 
ну и в России, естественно. 
Другие, например США, со-
кращают производство пило-
материалов, берегут свои леса.

А как не беречь? Говорят, 
у планеты два легких - ама-
зонская сельва и российская 
тайга. Так что же, по логике 
чиновников, одно из них ампу-
тировать? Чем тогда дышать 
будем? «Толкать» за границу 
лес на самом деле еще хуже, 
чем энергоносители, которые, 
по крайней мере, на экологию 
никак не влияют. Мы порой 
критикуем наших чиновников 
за безынициативность и нерас-
порядительность. Но, может, 
такие лучше, чем «активисты» 
вроде главы Рослеса?

Максим Грегоров

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

На прошлой неделе 
в Москве побывали 
канцлер ФРГ Ангела 
Меркель и президент 
Франции Франсуа 
Олланд. Они привезли 
Владимиру Путину 
план украинского 
урегулирования.

Встречались лидеры с глазу 
на глаз, после окончания пере-
говоров ничего комментиро-
вать не стали. О содержании 
плана, который анонсировал-
ся накануне встречи, мало что 
известно. По словам Франсуа 
Олланда, он предусматривает 
создание демилитаризованной 
зоны от 50 до 70 км, новую де-
маркационную линию пред-
лагается провести с учетом 
территорий в 1,5 тыс. кв. км, 
завоеванных донецким и луган-
ским ополчением за последние 
полгода. Если план будет при-
нят, дебальцевский «котел» ока-
жется в руках ополченцев. Сми-
рится ли с этим Порошенко? 
Не побоится ли, что дебальцев-
ское поражение уготовит ему 
судьбу Януковича? Что ожида-
ет многотысячную группиров-
ку украинских войск? Захотят 
ли они прорываться к своим с 
боем или сдадут оружие? Во-
просов больше, чем ответов! 
По сведениям из европейских 
источников, западные лиде-

ры также предложили Путину 
разместить иностранный (не 
российский) миротворческий 
контингент на линии соприкос-
новения украинских вооружен-
ных сил и войск Донецкой и Лу-
ганской народных республик. 
Дежавю! Почти все эти поло-
жения, за исключением кон-
тингента миротворцев, нам уже 
давно известны. Они, в част-
ности, содержались в письме 
Путина, адресованном Поро-
шенко. Зачем же понадобилась 
экстренная пятичасовая встре-
ча в Москве? Очевидно, лишь 
по одной причине: Порошенко 
не может принять российский 
план - не поймут националисты, 
окопавшиеся в Раде, и постоян-
но «тлеющий» майдан. Другое 
дело - план столь обожаемой в 
Киеве Европы! Пусть он даже 
выглядит как родной брат рос-
сийского.

Разговоры на украинскую 
тему продолжились на Мюн-
хенской конференции по без-
опасности. По сути, они своди-

лись к очередным нападкам на 
Россию. Американские «ястре-
бы» хотят вооружить Украину 
до зубов новейшей техникой. 
Или легализовать поставки, 
что уже ведутся неофициально. 
По информации американских 
СМИ, речь идет о передаче 
Киеву беспилотников, стрелко-
вого оружия и новейшего сред-
ства борьбы с бронетехникой 
«Джавелин».

Пока политики обсужда-
ли планы и соревновались в 
красноречии, в Донбассе по-
прежнему шла война. Штаб 
ДНР сообщил о попытках 
украинских войск провести ши-
рокомасштабное наступление, 
чтобы прорвать дебальцевский 
«котел». Ополченцы все атаки 
отбили. Полного окружения 
украинской группировки не 
произошло лишь по причине 
эвакуации мирного населения, 
впрочем, сорванной украински-
ми военными.

Игорь Минаев

  Тернистая дорога к миру

Парламентарии считают 
несправедливым, что 
страна, победившая в 
Великой Отечественной 
войне, не получила ни 
копейки репараций от 
объединенной Германии.

Депутаты создают рабочую 
группу по подсчету ущерба, ко-
торый нанесла Германия Совет-
скому Союзу. Получившуюся 
сумму они намерены предъя-
вить Германии в качестве обяза-
тельств по репарациям. Автор 
инициативы - депутат Госдумы 
от ЛДПР Михаил Дегтярев. Он 
объяснил журналистам, что, со-
гласно Ялтинским соглашени-
ям, СССР забирал некоторые 
немецкие активы из советского 
сектора, будущей ГДР. «С на-
шим союзником - ГДР - после 
войны было заключено со-
глашение о прекращении взи-
мания репараций, с ФРГ и тем 
более объединенной Германией 
таких соглашений заключено 
не было, а значит, вопрос от-

крыт и весьма актуален. Более 
того, Германия продолжает на-
носить России ущерб, продавли-
вая незаконные санкции в ЕС», 
- разъяснил депутат. Со ссыл-
кой на заключение государ-
ственной комиссии СССР он 
привел цифры материального 
ущерба, понесенного СССР. По-
тери эти были оценены в 2 трлн 
600 млн рублей ($600 млрд). 
При этом, замечает Дегтярев, 
Германия выплачивала репа-
рации даже странам, которых 
в войну вообще не существо-
вало. Например, Израилю. По 
мнению Дегтярева, итоговая 
сумма германских репараций в 
текущих ценах должна быть не 
менее 3-4 трлн евро. Эти деньги 
ФРГ должна заплатить право-
преемнику СССР - России.

«Если вопрос ставить таким 
образом, могут возникнуть ин-
синуации по поводу пересмотра 
итогов Великой Отечественной 
войны, прежде всего терри-
ториальных, - считает доктор 
исторических наук, главный 
научный сотрудник Института 
российской истории РАН Юрий 

Жуков. - Нам могут сказать, 
что в 1945 г. Советскому Союзу 
отошли земли, которые при-
надлежали Германии, к примеру 
Калининградская область, мы 
готовы заплатить, но тогда от-
дайте нам эти земли обратно. 
Такие разговоры неприемлемы, 
а инициатива депутата Дегтяре-
ва, увы, может возвратить их к 
жизни». 

С логикой г-на Дегтярева 
Германия никогда не согласит-
ся. Во-первых, там считают, что 
все было уже заплачено - не 
деньгами, так добром. Не се-
крет, что СССР вывез из повер-
женной Германии все, что был в 
состоянии вывезти, в том числе 
целые заводы. Да и сумма, ко-
торую вывел депутат, не вы-
глядит реалистичной. Он тре-
бует 3-4 трлн евро, между тем 
доходы бюджета ФРГ в 2013 г. 
составили «всего» $1,6 трлн. Так 
что даже если Дума примет ре-
шение о репарациях, Германия, 
разумеется, ничего платить не 
будет.

Игорь Анин, 
Андрей Князев

Российские депутаты намерены 
разорить Германию

Падение цен на нефть заставило руководство 
страны вновь заговорить о необходимости 
преодолеть сырьевую зависимость российской 
экономики.

Не пора ли от планов переходить 
к делу?

  В центре внимания
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Российскому лесу - хана!
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После публикации рейтинга 
сразу же снизился курс рубля 
- до 68 рублей за доллар. Впро-
чем, неожиданностью это не 
стало. Международные рейтин-
говые агентства Fitch Ratings 
и Moody’s подготовили обще-
ственность к такому исходу. С 
начала текущего года наш кре-
дитный рейтинг с их помощью 
упал до «предмусорного». 

Теперь вопросы: насколько 
оценка западных аналитиков 
справедлива и чего ждать Рос-
сии от такого «подарка»?

Не святая троица
Кредитный рейтинг - это 

оценка способности страны, ре-
гиона, компании исполнять взя-
тые на себя финансовые обя-
зательства. Высокий рейтинг у 
претендента - даем деньги без 
задержек и на льготных усло-
виях. Средний - поторгуемся, 
заставим заплатить высокую 
страховку и т.п. Низкий, или 
«мусорный», - лучше отказать.

Недавно мировые СМИ со-
общили, что Standard & Poor’s 
оштрафовано на 80 млн дол-
ларов по искам со стороны 
Комиссии по ценным бумагам 
и биржам США, генеральных 
прокуратур штатов Нью-Йорк 
и Массачусетс как раз за мо-

шенничество с рейтингами по 
ценным бумагам, обеспеченны-
ми ипотечными облигациями 
по коммерческой недвижимо-
сти. Накануне мирового кризи-
са 2008 года агентство заверяло 
инвесторов в полной надежно-
сти потенциальных банкротов.

Дальше - больше. Только 
что объявлено, что Standard & 
Poor’s выплатит 687,5 млн дол-
ларов минюсту США, такую же 
сумму поровну поделят 20 шта-
тов, еще 125 млн долларов по-
лучит крупнейший пенсионный 
фонд США Calpers. За что? За 
то же самое - за присвоение вы-
соких рейтингов ипотечным 
облигациям аккурат перед тем, 
как лопнул «пузырь», надутый 
на рынке недвижимости.

А ведь еще до кризиса 2008 
года было известно, что ипо-
теку получают в США уже 
совсем недобросовестные за-
емщики, способность которых 
выплачивать кредиты на нуле. 
Это было связано с желанием 
застройщиков и множества по-
средников увеличивать объемы 
продаж любой ценой. Банки 
же таким образом показывали 
рост выдачи кредитов, опять же 
повышая свои рейтинги.

Известный американский 
экономист и политический обо-
зреватель Пол Крейг Робертс, 

один из авторов «рейганомики» 
(он занимал пост помощника 
министра финансов в прави-
тельстве президента Рейгана), 
прокомментировал понижение 

рейтинга России так: «Решение 
Standard and Poor’s понизить 
кредитный рейтинг России, без 
сомнения, политический шаг. 
Он лишь подтверждает то, что 
мы и так знаем: американские 
рейтинговые фирмы - продаж-
ные политизированные пред-
приятия». В подтверждение 
Робертс приводит цифры: «Рос-
сийский государственный долг 
составляет 11% от ВВП России. 
Американский - 105% от ВВП 
США, то есть примерно в 10 
раз больше российского. Рос-
сийский государственный долг 
на душу населения - 1645 дол-
ларов. Госдолг США на душу 
населения - 56 952 доллара... По 
размеру ВВП Америка превос-
ходит Россию в 8 раз, а по раз-
меру долга - в 76,6 раза!» Вывод, 
который делает Робертс: «Оче-
видно, что именно кредитный 
рейтинг Америки должен быть 
понижен до уровня «мусорно-
го». Но этого никогда не прои-
зойдет. Любое кредитное агент-
ство, которое начнет говорить 
правду, будет тут же закрыто и 
наказано».

Сами с усами
Благодаря Standard & Poor’s 

мы получили вместо инвести-
ционного рейтинга ВВВ- не-

инвестиционный ВВ+ (по обя-
зательствам в иностранной 
валюте). И сразу покинули 
компанию таких стран, как 
Азербайджан, Бразилия, Ин-
дия, присоединившись к Бол-
гарии, Турции и Индонезии. 
Если сравнивать возможности 
России с возможностями, ска-
жем, Болгарии, то это, конеч-
но, смешно. Но... Теперь даже 
те международные финансо-
вые организации, которые не 
присоединились к санкциям в 
отношении России, будут вы-
нуждены выделять кредитные 
линии с учетом этого рейтинга, 
то есть диктовать более жест-
кие условия.

Прежде наши компании 
могли в случае необходимости 
перекредитоваться в западных 
банках, сегодня такая возмож-
ность закрыта. 

Так что и в отношении рей-
тинговых агентств мы, видимо, 
пойдем по пути «импортозаме-
щения».

Этим летом заработает 
рейтинговое агентство UCRG 
(Universal Credit Rating Group), 
созданное на базе российской 
компании «Рус-Рейтинг» и ки-
тайской Dagong. В Москве и 
Пекине уже утвердили между-
народный совет консультантов 
мировой рейтинговой корпо-
рации. Это агентство начнет 
работу с присвоения рейтингов 
российским и китайским ком-
паниям, потом сможет присва-
ивать рейтинги организациям 
стран БРИКС и Латинской 
Америки, дойдет дело до США 
и Евросоюза. Как заявил прези-
дент «Рус-Рейтинга» Александр 
Зайцев: «Главным отличием 
этой организации от амери-
канских компаний «большой 
тройки» станет широкий круг 
международных инвесторов. 
Это поможет сделать исследо-
вания объективнее. Проблема 
американских компаний в том, 
что инвесторы рейтинговых 
агентств - это представители 
крупного бизнеса США».

Эмилия Шевелева

Госдуме поручено
разработать закон, 

позволяющий 
воздействовать на 

неплательщиков налогов 
и штрафов. Речь уже 
идет об ограничении 

доступа россиян-
должников к основным 

госуслугам.

Депутаты, впрочем, обе-
щают, что доступ «к жизненно 
важным» услугам ограничивать 
не будут. Осталось выяснить, 
что такое «жизненно важные»? 

Депутаты говорят, что это те 
услуги, которыми пользуется 
большинство населения, - на-
пример, выдача загранпаспор-
тов, водительских прав и услуги 
ЗАГСов.

ЗАГС, как известно, оказы-
вает всего три основные услу-
ги - выдает справки о смерти, о 
рождении и заключает браки. 
Какую из этих услуг депутаты 
сочтут «жизненно необходи-
мой», а какую разрешат ограни-
чить?

«Когда-то нашумел запрет 
должникам выезжать за гра-
ницу. Такая мера активно при-
меняется и в некоторых других 

странах, например в Израиле, 
- говорит председатель Ассо-
циации адвокатов по правам 
человека Мария Баст. - Но как 
можно запретить услуги ЗАГ-
Са? Запрет регистрации бра-
ка, к примеру, противоречит 
Конституции. И может опять 
обернуться международным 
скандалом - запрет на регистра-
цию брака для части населения 
существовал только в фашист-
ской Германии».

По словам разработчиков 
закона, ограничивать госуслуги 
будут лишь тем, чья задолжен-
ность составляет не меньше 10 
тыс. рублей. В прежние годы, 

когда налог на шесть соток со-
ставлял в среднем по 200 руб-
лей в год, «накопить» 10 тыс. 
долгов по налогам было ой как 
непросто. Зато сегодня многие 
уже начали получать квитки 
даже выше этой суммы. При 
этом главный этап налоговой 
реформы (пересчет налогов не 
на землю, а на квартиры) еще 
впереди. «У нас нет прозрач-
ности методик определения ка-
дастровой стоимости, кончится 
все тем, что граждане просто 
перестанут платить налоги, по-
чувствовав себя обманутыми», 
- говорит Мария Баст.

Аделаида Сигида

На днях одно из ведущих рейтинговых агентств мира Standard & Poor’s понизило кредитный рейтинг 
России до так называемого мусорного ВВ+. Грубо говоря, агентство предупреждает: серьезные 

инвестиции в Россию слишком рискованны - она может не ответить по международным обязательствам...

Официально для физических 
лиц вырос только налог на дохо-
ды от ценных бумаг - с 9 до 13%. 
Остальные федеральные налоги 
не выросли, но... Изменилась 
система их расчета. Так, раньше 
налог на автомобиль зависел от 
объема двигателя, теперь - от 
года выпуска машины и ее сто-
имости. То есть по факту транс-
портный налог вырос.
Налог на недвижимость с ин-
вентаризационной оценки пе-
решел на кадастровую - тот же 
результат. Плюс местным вла-
стям дали право устанавливать 
какой угодно земельный налог. 
Так что «сюрпризы» еще впе-
реди.

Должникам запретят жениться?

ПОСЛЕДСТВИЯ 
СНИЖЕНИЯ РЕЙТИНГА:
 ипотека, даже рублевая, стала менее доступна;
 кредиты дают реже, они обойдутся дороже;
 рост цен на все товары, в том числе выпускаемые в России.

  Разгребет ли Россия   Разгребет ли Россия 
«мусорный» рейтинг?«мусорный» рейтинг?

ШКАЛА РЕЙТИНГОВ 
STANDARD & POOR’S

МАКРОЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПОКАЗАТЕЛИ РОССИИ И СТРАН С РЕЙТИНГОМ НА СТУПЕНЬ ВЫШЕ

СЕКРЕТЫ 
НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ
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Эти 28 страниц текста засекре-
чены уже на протяжении 13 лет. 
Недавние заявления осужденно-
го бывшего члена «Аль-Каиды» 
Закариаса Мусави о том, что он 
поддерживал контакт на высшем 
уровне с чиновниками саудовского 
правительства накануне 11 сентя-
бря, вновь привлекли внимание к 
данным расследованиям, которые 
законодатели и родственники по-
гибших давно и пока безуспешно 
пытаются рассекретить, пишет The 
New York Times. Между тем показа-
ния Мусави, пребывающего в одной 
из американских тюрем, не остав-
ляют ни тени сомнений в той роли, 
которую в организации теракта 
сыграли члены правящей саудов-
ской династии. В показаниях Му-
сави фигурирует принц Бандар бин 
Султан, племянник короля Салма-
на, занимавший пост посла в США 
с 1983 по 2005 год. В 2012-2013 гг. 
он возглавлял саудовскую развед-
ку и был одним из авторов плана 
отстранения от власти сирийского 
президента Башара Асада. Еще од-
ной фигурой, упомянутой Мусави, 
является принц Турки аль-Фейсал, 
также один из племянников короля. 
Он тоже работал послом в США и 
долгое время возглавлял разведку. 
Известно, что этот принц руково-
дил действиями Усамы бен Ладена 

еще в то время, когда тот был на-
правлен в Афганистан воевать с со-
ветской армией. Принц Турки аль-
Фейсал также отвечал за контакты 
с вожаком талибов муллой Ома-
ром. Третьим участником заговора 
против Америки назван принц Аль-
Валид бин Талал - младший сын ко-
роля Фейсала, убитого в 1975 г. Он 
самый богатый член королевской 
семьи, владеющий значительными 
долями в ряде крупнейших амери-
канских компаний, таких как «Си-
тигруп» и «Эппл».

Надо отметить, что еще до того, 
как разоткровенничался узник Му-
сави, многие хорошо информиро-
ванные люди в Штатах заявляли о 
причастности Эр-Рияда к теракту 
11 сентября. В их числе, например, 
сенатор Боб Грэм. «Эти 28 страниц 
в первую очередь относятся к тем, 
кто профинансировал 9/11, и они 
однозначно указывают на Саудов-
скую Аравию в качестве главного 
спонсора», - отметил сенатор Грэм, 
настаивающий на том, чтобы эта 
часть документа была обнародо-
вана. По мнению американских 
журналистов, администрации Буша 
и Обамы замалчивают эту инфор-
мацию, боясь настроить против 
себя влиятельного военного и эко-
номического партнера. В ответ на 
претензии общественности и СМИ 

Белый дом сообщил, что он анали-
зирует призывы к обнародованию 
материала. «Эта администрация в 
ответ на запрос конгресса в про-
шлом году попросила разведы-
вательное сообщество провести 
пересмотр грифа секретности дан-
ного материала, - сообщил пресс-
секретарь Совета национальной 
безопасности Эдвард Прайс. - Мы 
сделали это в соответствии со стан-
дартной процедурой по выявлению 
того, можно ли обнародовать се-
кретную информацию без ущерба 
для национальной безопасности. 
Этот процесс продолжается».

Интересно, что, по сведениям 
The New York Times, правительство 
Саудовской Аравии также выска-
зывается за обнародование засе-
креченной части парламентского 
расследования. «В таком случае 
ему проще будет назвать то, что 
там написано, необоснованны-
ми обвинениями», - пишет газета. 
Действительно ли саудиты столь 
уверены в своей непричастности к 
«теракту века», или это всего лишь 
бравада, узнаем лишь тогда, ког-
да гриф секретности с материалов 
расследования будет полностью 
снят. Если это, конечно, вообще 
произойдет.

Николай Иванов, 
Игорь Минаев

За «терактом века» За «терактом века» 
стоят саудовские принцы?стоят саудовские принцы?

Стрелки «часов Судного дня» - 
символического хронометра, 
отсчитывающего время до начала 
ядерного катаклизма - на днях 
были сдвинуты на 2 минуты 
вперед. Теперь на часах 23:57.

«Часы Судного дня» - проект журна-
ла Чикагского университета The Bulletin 
of Atomic Scientists. Они были запуще-
ны в 1947 г. по инициативе создателей 
первой американской атомной бомбы. 
Каждый год совет директоров журнала, 
среди которых 18 лауреатов Нобелев-
ской премии, решает вопрос о перево-
де стрелок, оценивая напряженность 
международной обстановки и прогресс 
в развитии ядерного вооружения. Когда 
68 лет назад часы начали отсчет време-
ни, отпущенного человечеству, на их ци-
ферблате было без семи минут полночь, 
символизирующая наступление «конца 
света». Последний раз стрелки перево-
дили в 2012 г., когда часы остановились 
на «без пяти полночь», на две минуты 
приблизившись к часу икс. Ближе всего 
к роковой отметке стрелки часов подхо-
дили в 1953 г., когда в СССР состоялись 
испытания водородной бомбы. Тогда 
часы показывали 23:58 и мир был всего 
на одну минуту ближе к катастрофе, чем 
в этом году. До недавнего времени на ус-
ловном циферблате значились цифры 
23:55. Для сравнения: после бомбарди-
ровки Хиросимы и Нагасаки до ядерной 
полуночи оставалось 7 минут. А самым 
далеким от катастрофы был 1991 год. 
Тогда СССР и США подписали договор 
о сокращении стратегических вооруже-
ний, и минутную стрелку перевели от 
полуночи на 17 делений. И вот совет ди-
ректоров журнала The Bulletin of Atomic 
Scientists, принимающий решение о пе-
реводе «фатальных» стрелок, на пресс-
конференции в Вашингтоне огласил 
решение о переводе минутной стрелки 
«часов Судного дня» вперед. Главными 
причинами решения перевести стрелки 
ученые назвали модернизацию ядер-
ного оружия по всему миру и раздутые 
ядерные арсеналы. «У мировых лидеров 
не получается действовать достаточно 
оперативно и в масштабах, достаточных 
для защиты граждан от потенциальной 
катастрофы. Эти ошибки политических 
лидеров угрожают каждому жителю 
Земли. Вероятность глобальной ката-
строфы очень велика», - заявил главный 
редактор журнала Кеннет Бенедикт. 
К правильным, но весьма общим заяв-
лениям ученых надо бы добавить кон-
кретные события последнего времени, 
происходящие на Украине и вокруг нее, 
агрессивную риторику НАТО в отноше-
нии России и его военные приготовле-
ния. Если это еще не холодная война, то 
уж точно ее преддверие. А от холодной 
войны до «горячей» не так уж далеко. 
Не пора ли наконец политикам прислу-
шаться к голосу разума?

  Пора одуматься!

За три минуты 
до ядерного 
Армагеддона

Россия  впервые за по-
следние годы вылетела из 
призовой тройки, заняв чет-
вертую строчку в рейтинге 
миллиардеров мира. Всего в 
нем оказалось 2089 богачей 
из 68 стран. Лидируют, как 
обычно, США и КНР, кото-
рые заняли 537 и 430 позиций 
соответственно. В Индии со-
ставители рейтинга насчита-
ли 97 миллиардеров, в Рос-
сии - 93. За прошедший год 
число долларовых миллиар-
деров в Индии выросло на 27 
человек, а в России, напро-
тив, на десяток сократилось. 
По данным китайского изда-
ния, две трети сверхбогатых 
россиян столкнулись со сни-
жением своих состояний из-
за обвала рубля, санкций За-
пада и падения мировых цен 
на нефть. Совокупный ка-
питал российских миллиар-
деров сократился на 5%, до 
$365 млрд. Правда, общее со-
стояние индийских миллиар-
деров все-таки меньше, чем 
у их российских «братьев по 
разуму», - $266 млрд. Первые 
два места в списке заняли 
американцы Билл Гейтс 

($85 млрд) и Уоррен Баффет 
($76 млрд), третье - мексика-
нец Карлос Слим ($83 млрд). 
Самые богатые россияне, по 
подсчетам Hurun Report, - 
Виктор Вексельберг и Вла-
димир Потанин с состоянием 
по $16 млрд, разделившие 
60-е место в топ-100 рейтин-
га. В целом число участников 
рейтинга в 2014 г. выросло на 
222 человека, но при этом их 
общее состояние уменьши-
лось на 1,5%, до $6,7 трлн. 
Тем не менее капитал миро-
вых миллиардеров превыша-
ет совокупный ВВП Японии 
и Южной Кореи.

«Столицей» мировых су-
пербогачей британская га-
зета The Sunday Times уве-
ренно называет Лондон. По 
мнению издания, Лондон по 
числу проживающих в нем 
людей с состоянием выше 
1 млрд фунтов стерлингов 
опередил все другие города 
мира, в том числе Вашинг-
тон и Москву. При этом 
более чем для половины 
лондонских миллиардеров 
Великобритания не являет-
ся родной страной.

Общественность США требует 
обнародовать до сих пор 
засекреченную часть доклада, 
проведенного комитетом 
по разведке конгресса. По 
сведениям, просочившимся в печать, 
речь в документе идет об участии 
важных персон из Саудовской Аравии
в финансировании теракта 
11 сентября 2001 г.

  Народ хочет знать

  Сдают позиции

Индусы побили россиян 
в командном зачете миллиардеров
Согласно рейтингу, подготовленному 
китайским журналом Hurun Report, 
тройку государств с наибольшим 
количеством долларовых 
миллиардеров в прошлом году 
составили США, КНР и Индия.
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На Западе становится 
все более популярным 
китайское гадание 
по родинкам.

Китайцы утверждают, что 
родинки связаны с некими по-
токами жизненной энергии в 
человеческом организме.

По словам китайских цели-
телей, родинка в центре лба 
указывает на возможные 
трудности в общении 
с близкими людь-
ми и начальством. 
Если «метка» 
находится сбо-
ку головы, это 
свидетельству-
ет об упорстве 
в достижении 
цели. Родинка 
над бровью, как 
у Анджелины 
Джоли, является 
знаком устойчи-
вого обогащения 
на протяжении 
всей жизни. Если 
же она находится 
под бровью, значит, вы полны 
здоровья. Родинка на веке - знак 
дисгармонии в семье и потери 
денег, а под глазом указывает на 
то, что у человека слишком эмо-
циональный характер. Родинка 
на щеке говорит об одиночестве 
и неспособности создать семью. 
Если она находится сверху, над 
изгибом около рта, это предо-
стережение о потенциальных 
катастрофах. Именно такие ро-
динки были у Мэрилин Монро и 

Михаэля Шумахера. Китайская 
астрология гласит, что родинки 
на ушах раскрывают характер 
человека. Если они на мочке, 
значит, у вас покладистый нрав 
и приличная репутация. Родинка 
внутри уха символизирует длин-
ную жизнь, а наверху - ум. Если 
у вас родинки на обоих ушах, вы 
станете влиятельным человеком 
и ваша жизнь будет окружена 
комфортом. Родинка на кончике 

носа должна насторажи-
вать - она предупреж-

дает о проблемах в 
отношениях с дру-

гими людьми. Ро-
динка на пере-
носице мешает 
потоку жиз-
ненной энер-
гии и грозит 
бедами. Но она 

еще и знак того, 
что человек - на-

стоящий трудого-
лик, так как работа 

стабилизирует 
поток энергии. 
Родинки на кры-
льях носа - знак 

умения обращаться с деньгами. 
Если они расположены на под-
бородке, то свидетельствуют об 
упорстве и упрямстве. Если ро-
динка сформировалась на шее, 
она способна помешать потоку 
энергии и означает разочарова-
ние, та, что в центре шеи, говорит 
о взбалмошном характере. Ро-
динки ниже локтя указывают на 
способность к состраданию, а те, 
что находятся от локтя до плеча, 
- знаки того, что вы легко зараба-

тываете деньги. Родинка на груди 
служит символом силы, высокого 
положения в обществе и профес-
сии. А если она расположилась на 
животе, значит, вам будет сопут-
ствовать удача. Родинки на руках 
свидетельствуют о мастерстве че-
ловека, приносящем хороший до-
ход. Хуже, когда родинка на спине. 
Это символизирует бремя забот, 
тяжкий труд на протяжении всей 
жизни. Если родинка находится 
на бедре, это знак сексуально-
сти, на икре - она предупреждает 
о проблемах с физическими на-
грузками, связанными с тем, что 
вы слишком много упражняетесь. 
Лучше, чтобы заветная родинка 
располагалась на колене, это знак 
благосостояния, умения зарабо-
тать деньги без больших усилий. 
Родинка на женской груди по-
казывает, что ее обладательница 
заботливая мать. Если этот знак 
расположен на соске, значит, дети 
такой матери проведут жизнь в 
любви и богатстве. Родинка на 
ступне вселяет надежду, что вы 
станете лидером. А родинки на 
ягодицах означают щедрость и 
желание помочь другим.

  Хотите - верьте, хотите - нет

Путеводная родинка

Ученые отмечают, 
что природа как будто 
специально наделила 
этих крох таким на-
бором черт, чтобы они 
трогали даже самые 
черствые сердца, что-
бы взрослые испыты-
вали к ним любовь и 
обожание, стремясь за-
щитить их даже ценой 
собственной жизни. 
Эволюционный психо-
лог Майкл Прайс ука-
зывает на удивительно 
выразительные, непро-
порционально большие 
глаза девятимесячно-
го ребенка. Большие 
круглые глаза, пухлые 
щечки, личико, лишен-
ное даже тени агрес-
сивности, излучающее 
любовь к окружающим, 
- все это смягчает са-
мые черствые натуры. 
В ряде регионов, напри-
мер на Кавказе, боль-
шинство детей рожда-
ются голубоглазыми, 
что лучше контрасти-
рует с черным зрачком 
и делает таких детей 
еще более неотразимы-
ми. Лишь с возрастом 

глаза меняют цвет на 
карий.

Младенцы распола-
гают примерно 10 тыс. 
вкусовых рецепторов на 
языке, что вдвое превы-
шает их число у взрос-
лых (с возрастом часть 
рецепторов отмирает). 
Они позволяют ребенку 
идентифицировать мо-
локо своей матери. К де-
вяти месяцам у ребенка 
уже такое же хорошее 
зрение, как у взрослых. 
А еще в это время про-
исходит стремительный 
рост - к девяти месяцам 
масса младенца утраива-
ется. С феноменальной 
скоростью развивается и 
мозг, он достигает поло-
вины размера взрослого 
мозга. Уже через две-три 
недели после рождения 
ребенок способен узна-
вать лицо матери. К че-
тырем месяцам его мозг 
начинает анализировать 
и запоминать внешность 
каждого увиденного им 
человека. К девяти меся-
цам дети уже прекрасно 
знают, кому могут дове-
рять, а кому нет.

  Мудрость природы

Девятимесячное чудо

Ведущий рубрики Николай Иванов
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Родинка делала Мэрилин 
Монро еще очаровательнее 

Китайская примета 
не обманула ожиданий 
суперзвезды Голливуда 
Анджелины Джоли
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Дэвид Аттенборо назвал девятимесячных 
младенцев самыми удивительными 
существами на Земле, «живым чудом».
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Зеленое сукно, рулетка 
и однорукий бандит попа-
ли под запрет с 1 июля 2009 
года, но азартные люди от 
этого не перевелись. Что-
бы не плодить подпольные 
игорные клубы и поиметь 
дополнительные налоги, 
государство решило 
казино легализовать, 
но убрать с глаз до-
лой. Так появилась 
первая игорная зона 
в стране «Азов-Си-
ти».

«Где тут эта 
фигня?»

Под «Азов-Сити» 
выделили террито-
рию в Щербиновском 
районе - в кубанских 
степях на границе с Ро-
стовской областью. Пред-
приимчивые люди начали 
спешно скупать земельные 
участки, на которых долж-
ны были разместиться ка-
зино, отдавая за них десятки 
миллионов рублей, хотя за 
неделю до этого они стои-
ли «копейки» - около десяти 
тысяч. В последний день ян-
варя 2010 года проект «Азов-
Сити» стартовал. В чистом 
поле положили километра 
два асфальта и осветили фо-
нарями. Трасса вела аккурат 
к похожему на шатер казино 
«Шамбала» и напоминающе-
му ангар казино «Оракул».

- Дорога со стороны Ро-
стова выглядела забавно. 
Ехали-ехали и приехали. 
Асфальт тупо кончался, на-
чалось поле, - вспомина-
ют сегодня игроки первого 
всероссийского турнира по 
покеру, организованного в 
«Азов-Сити». - Потом нас до-
гнал автомобиль, и из темно-
ты спросили: «Пацаны, а где 
тут эта фигня?» Так мы по-
няли, что парни тоже едут в 
казино в покер играть.

Несмотря ни на что, игро-
ки преодолевали дорогу, ве-
дущую в мир азарта, позже 
«Азов-Сити» организовал 
бесплатную доставку тех, 
кому лень плутать по полям. 
Сегодня каждый день к 22.00 
на берег Таганрогского зали-
ва прибывают три автобуса 
с азартными людьми из Ро-
стова, Краснодара и Ейска, а 
в три часа ночи они отправ-
ляются обратно уже с облег-
ченными кошельками. Кто 
на кровные гулял, кто - на 
чужие. К примеру, в августе 
2013 года прокуратура Кал-
мыкии направила в суд дело 
против бухгалтера-кассира 
коммерческой организации, 
которая взяла из кассы своей 
фирмы два миллиона рублей. 
Женщина поехала в «Азов-

Сити» со знакомыми и все 
продула. Не повезло.

«Азов-Сити» старался 
заинтересовать гостей не 
только игрой в рулетку - 
примерно раз в месяц при-
возил и звезд эстрады. Тут 
были и певица In-Grid, и 

группа Morandi, 
а на двухлетие 
«Оракула» го-
стей развлекали 
Вилли Токарев 
и группа «Лесо-

повал». Интерес 
к игорной зоне 

рос, и в резуль-
тате руководство 

ЗАО «Шамбала» во 
главе с гендиректором 

Максимом Смоленцевым 
приняло решение возвести 
еще одно казино. В октябре 
2013-го любители красивого 
отдыха, разноцветных огней 
и сильных эмоций съехались 
на побережье Азовского 
моря еще на один праздник. 
Открылось новое казино, 
«Нирвана», с новыми техно-
логиями и современным обо-
рудованием.

Надену я белую 
шляпу...

Кубанские чиновники не 
могли нарадоваться и бодро 
рапортовали о новых рабочих 
местах - более 1500, о том, как 
рекой в бюджет текут нало-
ги: за пять лет компания ЗАО 
«Шамбала» принесла казне 
Краснодарского края 380 млн 
рублей от сдачи в аренду участ-
ков в «Азов-Сити» и еще 422 
млн рублей прочих налогов.

Да и сами кубанские власти 
неплохо вложились в игорную 
зону: администрация края ин-
вестировала в подготовку ин-
фраструктуры для открытия 
и запуска игорной зоны 900 
млн рублей, на которые в том 
числе было проведено 40 км 
электросетей, водопроводов и 
газопроводов, дороги.

Дело раскручивалось. Инве-
сторы «Азов-Сити» строили 
новые планы на 1,2 млрд ру-
блей, мечтая о новых оте-
лях в игорной зоне и мил-
лионе посетителей в год, 
если будет запущен новый 
комплекс площадью око-
ло 19 000 кв. м. Бюджету 
обещали дополнительно 
300 млн рублей в качестве 

годового валового дохода 
от игорного бизнеса...

И вдруг как гром среди 
ясного неба! Три года назад 
появилась идея перенести 

игорную зону с берега Азов-
ского моря на черноморское 
побережье - для «повышения 
экономической эффектив-
ности». Да-да, именно эффек-
тивности! Детскому курорту 
Анапа кровь из носа требова-
лась игорная зона.

Анапчане негодовали: «А 
как же дети? Почему власти 
единолично решают такие во-
просы без соцопросов, рефе-
рендума, да и зачем городить 
новый огород, если в «Азов-Си-
ти» уже вбухали кучу денег?»

Поначалу владельцы 
«Азов-Сити» не поверили, 
что их так вот возьмут и за-
кроют. Проще говоря, кинут. 
Ведь вложено столько денег 
- и инвесторами, и краевой 
властью. Однако недавно 
арендаторы «Азов-Сити» по-
лучили письмо от министра 
стратегического развития 
Краснодарского края Алек-
сея Шеяна, уведомляющее их 
о необходимости ликвидиро-
вать «Азов-Сити» до 1 апре-
ля 2015 г. Причина? Игорная 
зона переезжает. Нет, уже не 
в Анапу, а в олимпийскую сто-
лицу. Это при том, что первые 
лица страны утверждали, что 
никаких игорных зон в Сочи 
не будет, что на рулетку ста-
нет съезжаться своеобразная 
публика, в то время как тут 
еще не остыл олимпийский 
дух. И вообще нужно забо-
титься об отдыхающих со 
средним достатком...
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КИДАЮТ КИДАЮТ 
            
      В КАЗИНО      В КАЗИНОНЕ ТОЛЬКО

С 1 апреля 
ликвидируется первая 

легальная игорная зона 
в России «Азов-Сити». 

Это не розыгрыш, хотя 
дата выбрана еще 

та. Можно, конечно, 
посмеяться, если бы 

не 10 млрд рублей, 
которые инвесторам 

«Азов-Сити» 
должно выплатить 

государство. У него 
что, в кризис много 

лишних денег?

Похоже, сочинские инвесторы ока-
зались, если можно так выразиться, на-
стойчивее инвесторов из «Азов-Сити».

Главным лоббистом русского Лас-
Вегаса в Сочи изначально был Герман 
Греф. Его неустанные заявления про не-
обходимость новых инвестиций, про но-
вые рабочие места и пополнение доходов 
в бюджеты, видимо, сыграли свою роль. 
Возможно, были и другие важные про-
сители, потому что ситуация резко поме-
нялась. Оперативно сработали Госдума и 
Совет Федерации, летом 2014-го закон 
о создании игорных зон в Сочи и Крыму 
подписал и президент России. «Инфра-
структура, необходимая для организации 
такой зоны, построена в рамках подго-
товки к Олимпийским играм, и все можно 
организовать достаточно быстро. Ничего 

нового строить не надо», - пояснил спеш-
ку вице-премьер Дмитрий Козак.

Новая игорная зона заработает уже 
летом, и всем причастным к этому пле-
вать на олимпийский дух Сочи и доступ-
ный семейный отдых.

А как же «Азов-Сити»? Краевые вла-
сти за него бились, их поддержало Ми-
нистерство финансов РФ. Доводы были 
веские: ее ликвидация неизбежно уда-
рит по федеральному бюджету, кото-
рому придется возмещать инвесторам 
затраты на транспортную и инженерную 
инфраструктуры, судебные издержки 
на общую сумму 10 млрд рублей. И это 
сейчас, когда каждый рубль на счету!

- Наша зона никак не помешала бы 
Сочи. К тому же только в условиях кон-
куренции может возникнуть сервис вы-

сокого уровня, - уверен  гендиректор 
«Шамбалы» Максим Смоленцев. Он 
считает, что ликвидация «Азов-Сити» - 
несуразица с точки зрения экономики и 
здравого смысла.

Зачем понадобилось ликвидировать то, 
что уже построено и приносит доход в бюд-
жет? Почему не берутся в расчет и интере-
сы государства, которое должно заплатить 
за эти перемещения немалую сумму - 10 
млрд рублей, и интересы инвесторов игор-
ной зоны «Азов-Сити», которые неизвестно 
когда получат компенсацию (в подешевев-
ших, между прочим, рублях)?

Будут ли после этого другие инвесто-
ры серьезно вкладываться в игорный 
бизнес, если его так легко «перенести» 
в другое место? Воистину, «не играй в 
азартные игры с государством»...

СТОЛИЦА АЗАРТНЫХ ИГР

Материал подготовила Елена Хакимова

Казино «Шамбала» 

Казино «Оракул»

Один из проектов 
игорной зоны в г. СочиПроект игорной зоны в г. Анапе
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В конце января 
сотрудники МУРа 
задержали группу 
мошенников, которые за 
несколько лет выудили 
у стариков по меньшей 
мере 12 млн рублей. 
Судя по всему, жулики 
пользовались базами 
пациентов, «слитыми» из 
городских поликлиник.

Сегодня одна из постра-
давших, 82-летняя Н., давая 
объяснения по делу, говорит, 
что сама не понимает, как все 
случилось.

- Мне позвонили и сказали, 
что племянница при смерти, - 
рассказывает она. - При этом 
назвали все: имя, возраст, 
прописку, диагноз. Ну как я 
могла усомниться в том, что 
звонят не из поликлиники?

Далее бабушке сообщили, 
что на лечение племянницы 
нужно срочно «отстегнуть» 
100 тыс. рублей. Не успела 
она опомниться, как в дверь 
уже звонил молодой человек, 
представившийся «курьером 
Боткинской больницы». Ему 
старушка и отдала все день-
ги, что были в доме.

По данным следствия, об-
манутыми числятся не менее 
полусотни человек. Однако 
пострадавших, конечно, го-
раздо больше - подобные 
банды появляются на россий-
ских просторах с завидной 
регулярностью. Последняя 
группа, например, оказалась 
из Ростова-на-Дону. Задер-
жано более десятка человек, 
среди которых были медики 
и психологи.

В марте 2012 года по-
лиция обезвредила пре-

ступную группу под ру-
ководством некой Марии 
Ковбасы, которая по той же 
схеме ограбила российских 
стариков на сумму более 
100 млн рублей.

В 2010-м оперативники 
взяли группировку, продавав-
шую пенсионерам под видом 
«волшебных лекарств» нека-
чественные БАДы на сумму 
более 32 миллионов.

А в 2009-м сыщики накры-
ли аналогичную банду, рабо-
тавшую под руководством 
члена Коллегии московских 
адвокатов.

- Схема действий преступ-
ников стара как мир, хотя и 
совершенствуется с годами, 
- рассказывает нам на усло-
виях анонимности один из 
сотрудников уголовного ро-
зыска. - Если раньше мошен-
ник, звонивший старику, знал 

наверняка только его имя, 
а остальную информацию 
добывал по ходу разговора: 
«Как ваше самочувствие? 
Все то же самое беспокоит?», 
то сейчас преступники озву-
чивают даже диагнозы. Мало 
того, есть свидетели, которые 
показывают, что «сами го-
ворили с больным родствен-
ником и он просил спасти 
его - достать денег, если нет, 
занять у соседей». О чем это 
говорит? Во-первых, о том, 
что у мошенников на руках 
появляются подробные дан-
ные о заболеваниях будущих 
жертв. Скорее всего, из поли-
клиник. Ну а во-вторых, что к 
бандитам присоединяются не 
только юристы, психологи и 
медики, но и артисты, способ-
ные имитировать голоса.

Адвокат Николай Алешин 
утечку данных из лечебных 

заведений считает вполне ве-
роятной:

- Подобные случаи извест-
ны не только в России, но и в 
мире. Последний известный 
мне скандал такого рода был 
в прошлом году в США. Чаще 
всего причина такой утечки - 
человеческий фактор. Грубо 
говоря, информацию о лич-
ных данных пациентов мог 
«слить» любой из работни-
ков поликлиники, имеющий 
доступ к этим данным. Мы 
все в группе риска, так как 
конфиденциальные данные 
оставляем везде: в банках, в 
поликлиниках и даже в мага-
зинах, где получаем дисконт-
ную карту или осуществляем 
возврат товара.

Самое слабое звено - ста-
рики. В силу возрастных из-
менений в психике - это вам 
скажет любой медик - они 
более доверчивы, менее 
критичны к навязываемой 
информации, эмоционально 
неустойчивы. Но и они при 
минимальной бдительности 
способны противостоять мо-
шенникам. Ту же ростовскую 
банду помогла взять имен-
но бабушка, которой жули-
ки позвонили и сообщили, 
что срочно нужны деньги на 
операцию ее сестры. Та со-
гласилась эти средства найти, 
но попросила часовую от-
срочку. А за это время успе-
ла обратиться в полицию. В 
итоге преступник, явившийся 
за деньгами, угодил прямо в 
руки оперативников. 

Марина Алексеева

СТАРИКИ И РАЗБОЙНИКИ КАК НЕ УГОДИТЬ
В ЛАПЫ МОШЕННИКОВ

 Если вам позвонили и 
сообщили, что у вас или ва-
ших родственников обнару-
жено тяжелое заболевание 
и срочно нужны деньги, то 
первым делом спросите 
ФИО собеседника и назва-
ние учреждения, из кото-
рого он звонит. Попросите 
перезвонить позже.

 Записав эти сведения, 
достаньте свой страховой 
медицинский полис. На 
нем указан телефон стра-
ховой компании. Смело 
звоните туда и объясняйте 
ситуацию. Если ваш со-
беседник представляется 
работником поликлиники 
или больницы, то звоните 
туда - телефон любого гос-
учреждения вам бесплат-
но сообщат в справочной 
службе 09.

 Уже на втором этапе 
вы сможете убедиться, со-
ответствует ли действи-
тельности озвученная по 
телефону информация. А 
дальше уже ваш выбор: по-
слать мошенников куда по-
дальше или пригласить в 
квартиру, заранее догово-
рившись с полицией.
Настоящие медицинские 

работники никогда:
 не сообщают диагно-

зов по телефону;
 не предлагают схему 

лечения и не выписывают 
препараты заочно;

 не просят передать 
деньги курьеру.
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- Михаил Эгонович, каков запас 
прочности российской экономики?

- Наибольший вклад в кризисную 
ситуацию внесли два фактора - па-
дение цен на нефть и финансовые 
санкции против российских компа-
ний. Что касается нефти, то вероят-
ность повышения цен, на мой взгляд, 
существенно превышает риск даль-
нейшего их падения. Маловероятно, 
что средняя цена в этом году составит 
50 долларов за баррель, то есть за-
крепится на нынешнем уровне. Такая 
стоимость делает нерентабельными 
60% всех мировых месторождений. 
Кроме того, возникает масса допол-
нительных факторов, которые могут 
сильно уменьшить предложение неф-
ти. Поэтому более ре-
алистично ожидать 
отскока нефтяных 
цен. Если они будут 
выше 60 долларов за 
баррель, то ситуация в 
российской экономи-
ке постепенно начнет 
выправляться.

- Несмотря на 
санкции?

- Они имеют огра-
ниченный срок эф-
фективного действия - до 2017 года. 
Речь идет не о том, что их к тому вре-
мени отменят. Это может произойти, а 
может и нет. Дело в другом. Основные 
проблемы, порожденные санкциями, 
связаны с доступом российских ком-
паний на западные рынки капитала: 
введенные ограничения не позволяют 
рефинансировать долги. Но основ-
ной внешний долг наших компаний 
является краткосрочным, и если они 
справятся с выплатами в ближайшие 
год-два, то их долговая нагрузка су-
щественно сократится. Тогда и рынок 
нефти будет уже другим. В этих ус-
ловиях азиатские инвесторы начнут 
постепенно замещать европейских 
и американских в качестве кредито-
ров российских компаний. Сегодня 
они очень осторожны, потому что 
все играет против России:  и падаю-
щие цены на нефть, и риск дефолта 
российских компаний, и риск уже-
сточения санкций. К тому же азиат-
ские банки не хотят портить отно-
шения с американцами.

- Что может заставить их из-
менить свою позицию?

- Высокая рентабельность вло-
жений. Низкое долговое плечо и 
выросшие цены на энергоносители 
сделают большинство наших ком-
паний-экспортеров очень привлека-
тельными объектами для инвести-
ций.

- Выходит, мы просто обрече-
ны на выход из кризиса?

- События могут развиваться и по 
другому сценарию. Главный источ-
ник рисков - возможность дальней-
шей эскалации украинского кризи-
са. И соответственно ужесточения 
санкций против России. В числе наи-
более серьезных угроз - снижение 
ведущими мировыми рейтинговыми 
агентствами кредитного рейтинга 
России до «мусорного» уровня (одно 
из них, S&P, такое решение уже при-
няло) и отключение наших банков 

от SWIFT, международной си-
стемы финансовых расчетов. 
Это с большой вероятностью 
вызовет запрет на свободное 
движение средств по счету ка-
питала и дефолт российских 
заемщиков по международным 
обязательствам. В этом случае 
российская экономика окажет-
ся практически в полной финан-
совой изоляции от рынков раз-
витых стран.

- От чего мы все-таки 
страдаем больше: от санкций 
или от дешевой нефти?

- Россия не единственная 
страна, чья экономика зави-
сит от нефти. Но ни в одной из 

них курс мест-
ной валюты не упал 
более чем на 20%. У 
нас же рубль обесце-
нился почти наполо-
вину. Очевидно, что 
инвесторы связывают 
развитие российской 
экономики не толь-
ко с ситуацией на не-
фтяном рынке, но и с 
другими факторами. 
И, судя по масштабам 

девальвации, внешнеполитические 
риски сыграли большую роль, чем па-
дение цен на нефть.

- У любителей конспирологии 
есть тому свои объяснения: цены 
на нефть упали далеко не случайно 
- как-то уж очень кстати пришлось 
нашим геополитическим противни-
кам изменение нефтяной конъюн-
ктуры...

- От экспертов, знающих, как при-
нимаются решения внутри ОПЕК, я 
слышал, что возможность такого рода 
сговора не исключена.

- Но если здесь и впрямь замешана 
большая политика, то падение мо-
жет продолжиться?

- Я не исключаю, что на какое-то 
время баррель может подешеветь и 
до 30 долларов. Но временные коле-
бания нас по большому счету не очень 
волнуют. Важно то, какой будет цена 
на нефть на более длительных про-
межутках. Допустим, средняя цена в 
этом году. Это, конечно, не 30 долла-
ров за баррель. И не 150. Наиболее 
вероятный диапазон, на мой взгляд, - 
60-70 долларов.

- А в будущем году?
- Чем дальше в будущее, тем менее 

надежными являются прогнозы. Но 
думаю, что мы можем ждать дальней-
шего повышения цен на нефть. Пото-
му что даже при цене 70 долларов за 
баррель треть американских сланце-
вых месторождений - и все российские 
восточносибирские месторождения - 
оказываются убыточными. 

Логика развития нефтяного рынка 
ведет к возрастанию доли месторож-

дений с высоким уровнем издержек. 
Потребители не могут себе позво-
лить отказаться от них просто по 
соображениям энергетической без-
опасности. Ведь чем уже круг по-
ставщиков, тем выше риск дестаби-
лизации поставок.

- Ну а курс рубля достиг своего 
дна?

- Рубль зависит от тех же самых 
факторов: развития внешнеполити-
ческого конфликта и цен на нефть. 
Если цены на нефть пойдут вверх, 
а ситуация на Восточной Украи-
не начнет нормализоваться, рубль 
скорее всего будет укрепляться. 
Однако не стоит ожидать, что он 
вернется к номинальным значениям 
лета прошлого года. За этот период 
рубль сильно обесценился за счет 
внутреннего повышения цен. В луч-
шем случае произойдет возвраще-
ние к реальному обменному курсу 
- с поправкой на инфляцию. То есть 
даже при самых благоприятных ус-
ловиях курс будет на 30% ниже про-
шлогодних значений.

- Как вы оцениваете экономиче-
ские решения власти?

- Если говорить о краткосрочных 
задачах, то тут возможности власти 
ограниченны. Нельзя требовать от 
правительства, чтобы оно предот-
вратило экономический спад, па-
дение уровня жизни населения или 

восстановило курс рубля до 40 рублей 
за доллар. Кризис уже состоялся, из-
менить эту реальность невозможно. 
Власть может лишь несколько смяг-
чить последствия кризиса и с этой точ-
ки зрения действует в целом вполне 
разумно. В качестве примера можно 
привести шаги, предпринятые прави-
тельством в разгар валютного кризи-
са в конце декабря. За курс рубля у нас 
в принципе отвечает Банк России, но 
правительство в самый критический 
момент вмешалось и смогло серьезно 
повлиять на предложение валюты на 
валютном рынке.

- А поднятие до 17% ключевой 
ставки ЦБ (позже ее опустили до 
15%) - адекватная мера?

- Абсолютно адекватная. Альтерна-
тивой было бы продолжение потери 
золотовалютных резервов, как это 
было в 2008 году. Но в 2008-м Россия 
вступила в кризис совсем с другим 
уровнем резервов. Тогда они достига-
ли 600 млрд долларов, сегодня остает-
ся менее 400 млрд. При этом 170 млрд 
долларов - это средства резервных 
фондов, которые не могут тратиться 
на поддержку курса. Еще 100 с лиш-
ним миллиардов приходится на золото 
и малоликвидные активы. Таким об-
разом, в распоряжении ЦБ находится 
лишь порядка 110 млрд долларов. Это-
го совершенно недостаточно, чтобы 
поддерживать падающий курс рубля.

Стоит напомнить, что в 2008-2009 
годах на это ушло около 200 млрд дол-
ларов. Единственный выход как раз и 
состоял в том, чтобы резко ограни-
чить доступ к рублевой ликвидности 
путем повышения процентных ставок 
- пусть даже ценой экономического 
торможения. И отпустить рубль в сво-
бодное плавание. Хотя, конечно, нель-
зя сказать, что Центробанк все сделал 
идеально. Он повышал ставку слиш-
ком медленно, не давал однозначных 
сигналов рынку.

- До начала украинского кризи-
са вы говорили, что предел суще-
ствования сегодняшней полити-
ческой системы - это нынешний 
срок пребывания Владимира Пути-
на на посту президента: в 2018-м
ему в любом случае придется пере-
давать власть. Сейчас вы придер-
живаетесь такого же мнения?

- Нет, наши представления об из-
менениях массового сознания были 
тогда недостаточно реалистичными. 
Общественные настроения в России 
развиваются не столь прямолинейно, 
как нам казалось. Сдвиг приорите-
тов в сторону социальной и полити-
ческой модернизации, более гибкой 
системы власти, который в период 
2011-2013 годов охватил большинство 
российского населения, был прерван. 
Сегодня людей больше волнует не 
политика, а собственное выживание. 
Проблемы инфляции, падения дохо-
дов и безработицы.

- И люди не связывают экономи-
ческие проблемы с политикой вла-
сти?

- Если бы люди видели корень 
бед в руководстве страны, в полити-
ческой системе, то это привело бы 
к резкому падению рейтингов пер-
вых лиц. Однако рейтинги находятся 
вблизи исторических максимумов. 
Скорее всего в дальнейшем под вли-
янием экономического кризиса они 
будут снижаться. Но говорить о том, 
что 2018 год является рубежом, за 
которым неизбежно произойдут из-
менения, связанные с модернизацией 
российской политической системы, 
на мой взгляд, преждевременно.

Андрей Камакин

Михаил Дмитриев: «ЦЕНА НЕФТИ 
СКОРЕЕ ПОДНИМЕТСЯ, ЧЕМ УПАДЕТ»

В распоряжении ЦБ на-
ходится лишь порядка 
110 млрд долларов. 
Этого совершенно не-
достаточно, чтобы под-
держивать падающий 
курс рубля.

В одном из своих докладов он предсказал массовое 
протестное движение в России 2011-2012 годов. Тем 
интереснее узнать мнение члена Комитета гражданских 
инициатив (глава - Алексей Кудрин), президента 
партнерства «Новый экономический рост» Михаила 
ДМИТРИЕВА  о ближайшем будущем страны.

Р
И

А 
«Н

О
В

О
С

ТИ
»

Размер национальных фондов РФ на курсе 
рубль/доллар и рубль/евро увеличился 
за год почти вдвое и теперь соотносим с 
бюджетом страны. В случае крайней не-
обходимости это позволит правительству 
выполнить социальные обязательства перед 
гражданами - индексировать зарплаты бюд-
жетникам, пенсии, пособия. Удастся ли рас-
платиться по внешним долгам, где расчеты 
идут в твердой валюте, - вопрос открытый.

КАК ВЫРОСЛИ ГОСРЕЗЕРВЫ КАК ВЫРОСЛИ ГОСРЕЗЕРВЫ 
ПРИ ПАДЕНИИ РУБЛЯПРИ ПАДЕНИИ РУБЛЯ
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- По тарифам ОМС нам 
предлагается тратить на лече-
ние одного больного максимум 
20 тыс. руб., но желательно не 
более 40%, то есть не больше 
8 тыс. руб., - говорит замди-
ректора Онкоцентра имени 
Н.Н. Блохина РАМН, доктор 
медицинских наук, профессор 
Сергей Тюляндин. - За каждый 
биохимический анализ крови из 
10 показателей ОМС обещает 
перечислять нам 34 руб. 60 коп., 
притом что даже самые деше-
вые реагенты для такого ана-
лиза стоят не менее 150 рублей. 
Компьютерная томография по 
тарифам ОМС - 1,2 тыс. рублей. 
За такую сумму я не могу ее 
сделать.

По системе ОМС центру 
обещают выделить квоты на 
лечение 4 тыс. больных, тогда 
как нуждающихся на сегодняш-
ний день - 26 тысяч!

В общественное «Движение 
против рака» уже сегодня сот-
нями приходят письма от паци-
ентов, похожие одно на другое. 
«Я продал квартиру, чтобы 
купить лекарство «Эрбитукс». 
Врач отказался выписывать 
бесплатный рецепт. О том, что 
мне нужно это лекарство, врач 
говорил только 
на словах», - пи-
шет раковый 
больной Сергей 
И. из Москов-
ской области.

А Валерии У. 
из Нижегород-
ской области бес-
платное лекарство выписали 
всего один раз - одной упаков-
кой она превысила сумму лими-
та на несколько месяцев вперед.

Больным на ранней стадии 
бесплатные лекарства и вовсе 
не дают с формулировкой «не 

положено по диагнозу». «Ины-
ми словами, пациентам предла-
гается подождать, пока болезнь 
перейдет в более тяжелую ста-
дию», - констатируют в «Движе-
нии против рака».

Еще до перехода на ОМС 
обес печенность раковых боль-
ных современными лекарства-
ми составляла всего 20-25%. 

О с т а л ь н ы х 
лечили уста-
р е в ш и м и 
препаратами 
либо вообще 
ничем не ле-
чили.

Тем, кто хо-
чет лечиться, 

законодатели - пока в порядке 
обсуждения - предлагают поку-
пать дополнительные медицин-
ские полисы. Причем не единый 
полис, как практически во всех 
развитых странах, а по каждой 
болезни свой: отдельный по он-

кологии, другой по гематологии 
и так далее.

Если покупать один полис, 
то он на первый взгляд стоит 
недорого - страховая компания 
предлагает оформить страхов-
ку от рака за 5,5 тыс. в год (если 
вам меньше 35 лет) и за 9,5 тыс. 
(если ваш возраст от 35 до 49 
лет). Людей более старшего 
возраста, у которых онкология 
наиболее вероятна, страховщи-
ки страховать не желают. За-
страховаться можно минимум 
на пять лет.

На сегодня «раковые стра-
ховки» имеют около 30 тыс. 
россиян. Согласно прогнозам, в 
2015 году их число увеличится в 
10 раз, то есть до 300 тысяч. Од-
нако для того, чтобы с полиса-
ми оказались все 500 тыс. вновь 
выявляемых ежегодно рако-
вых больных, застраховаться 
должно... все население страны. 
Если же застрахуются только 

300 тыс., то лишь одна тысяча 
из 500 тыс. заболевших сможет 
получить лечение по страховке.

Да и какое лечение предпо-
лагает страховка? Есть препа-
раты полувековой давности за 
100 руб., а есть современные за 
100 тыс. Врачи сомневаются, 
что страховые компании раз-
решат им выписывать дорогие 
лекарства.

«Отечественные наркотиче-
ские анальгетики дешевые, но 
и они тоже недоступны. ВОЗ 
предписывает трехступенча-
тую систему назначения, а у нас 
она десятиступенчатая: вначале 
выписывают обычные аналь-
гетики, которые не помогают, 
потом - нестероидные, и когда в 
конце концов доходят до насто-
ящих наркотических анальгети-
ков, пациент находится на такой 
стадии рака, что ему ничего уже 
не надо», - говорит профессор 
ФГБУ «Национальный НИИ 

общественного здоровья» им. 
Н.А. Семашко Елена Тельнова. 
В итоге по доступности обезбо-
ливающих Россия занимает в 
Европе 38-е место из 42.

«И что теперь мы имеем 
после перехода на финансиро-
вание ОМС? - констатирует 
главврач московской городской 
онкологической больницы №62 
Анатолий Махсон. - Когда нас 
финансировало правительство 
Москвы, мы больному раком 
гортани делали операцию за 60 
тыс. руб. и за 40 тыс. руб. поку-
пали голосовой протез. Теперь 
протез он должен покупать за 
свои деньги. Если денег нет - 
останется без голоса. А если 
нужен эндопротез, то он стоит 
300 тыс.».

Даже если больной продаст 
квартиру, чтобы купить себе 
дорогое импортное лекарство, 
а не сомнительный российско-
китайский лекарственный про-
дукт, то наши  врачи просто не 
смогут его правильно назна-
чить. «Каждый препарат бьет 
по конкретной мишени. Чтобы 
определить эту мишень, надо 
проводить молекулярное тес-
тирование, а у нас в больницах 
его не проводят. Поэтому порой 
тратятся сотни тысяч рублей на 
лекарства - и все бесцельно», - 
говорит профессор Сергей Тю-
ляндин.

В России на сегодня шансы 
вылечиться от рака невелики 
- в течение года у нас погибает 
каждый третий вновь выявлен-
ный раковый больной. Каждый 
второй умирает в течение пяти 
лет. С переходом на финансиро-
вание из фонда ОМС, извините 
за каламбур, переход раковых 
больных в мир иной, надо ду-
мать, значительно ускорится.

Анна Александрова

ОНКОБОЛЬНЫХ 
не на что лечить

Чтобы с полисами оказа-
лись все 500 тыс. вновь 
выявляемых ежегодно ра-
ковых больных, застрахо-
ваться должно... все насе-
ление страны. 

Онкологи 
официально 
предупредили 
Минздрав, 
что будут вынуждены 
отказывать в лечении 
раковым больным. 
Причина - переход с 
прямого бюджетного 
финансирования на 
систему ОМС.

А.
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«Страдать будем 
два года»

Олигарха остановили на не-
давнем экономическом форуме 
в Давосе и попросили об интер-
вью. Оно стало хитом интерне-
та (цитируем с небольшими со-
кращениями):

- Что скажете о политике 
Центробанка РФ?

- Уже поздно что-то гово-
рить. ЦБ с правительством 
хотят ведь добиться нулевой 
инфляции. А самая низкая ин-
фляция - на кладбище. Там уже 
никому ничего не нужно.

- Поможет ли новый заме-
ститель Эльвиры Набиулли-
ной?

- Нет. Это человек из той же 
команды. Это ведь небожите-
ли, космонавты. Если создадут 
новую российскую станцию, 
проще Центробанк и некото-
рых экономистов, уверенных 
в завтрашнем дне, запустить в 
космос, чтобы они оттуда ком-
ментировали...

- Вы скажете хоть что-то 
позитивное?..

- ...Кризис ударил по всем от-
раслям. Как долго он будет, за-
висит от нас. Нужно разобрать-
ся в прогнозах, которые делали 
умники за последние 10 лет. И 
сказать: «Так, эти 
умники больше 
никакие про-
граммы рисо-
вать не должны». 
Пусть свои байки 
рассказывают на 
хуторе на лавоч-
ке... Сейчас мы 
очутились где-
то между 1993 
и 1995 годами. 
Страдать будем 
года два...

Олег Дерипаска даром не 
скажет. Его становление как 
бизнесмена шло как раз в 90-е.

Лучший ученик, 
гроза дедов

Наш герой родился 2 ян-
варя 1968 года в Дзержинске 
Горьковской области. Родители 
были родом с Кубани. С 7 до 11 
лет Олег жил у дедушки с ба-
бушкой на хуторах Железный и 
Октябрьский в Краснодарском 
крае, а в 1979-м переехал в рай-
центр Усть-Лабинск. 

- Он пришел к нам в 4-м клас-
се, - вспоминает классный руко-
водитель Екатерина Гришко. 
- Сразу запомнился: самостоя-
тельный такой, любознатель-
ный. Всегда был лидером, 
старостой класса, и ребята его 
уважали. На туристических сле-
тах считался лучшим спецом 
по топографии и укладыванию 
рюкзака. Любил футбол, ходил 
в заводскую секцию карате. 

Школу окончил круглым 
отличником, но золотая ме-
даль не обломилась - слиш-
ком строптив был, плохо 
управляем.

Поступил на физфак МГУ. 
Набрал проходные 16 баллов, 
но через год загремел в ра-
кетные войска: в то время от-
срочку для студентов как раз 
отменили.

Служил в Забайкалье, умел, 
говорят, справляться с неустав-
ными отношениями. Так что в 
запас уходил старшим сержан-
том и раньше сослуживцев.

Переехал в Москву, где 
окончил сразу два вуза - физи-
ческий факультет МГУ (1993) 
и Российскую экономическую 
академию имени Плеханова 
(1996).

«Куплю акции! 
Плачу наличкой!»

В 1990-м Олег организовал 
«Военную инвестиционно-тор-
говую компанию» - обычную 
контору из разряда «купи-про-
дай», которая специализирова-
лась на торговле металлами. 
Практически вся прибыль от 
этого бизнеса направлялась на 
покупку акций Саяногорского 

алюминиевого 
завода в Хака-
сии.

- Наша ком-
пания продава-
ла их продук-
цию, - объяснял 
этот выбор 
Дерипаска. - Но 
постепенно мы 
начали видеть, 
что завод раз-
воровывают, и 

стали пытаться влиять на про-
исходившие там процессы. 

По рассказам рабочих, осе-
нью 1994 года у проходных Са-
АЗа появились автомобили со 
скупщиками. «Куплю акции! 

Задорого! Плачу наличкой!» - 
кричали зазывалы. Громче всех 
надрывался молодой человек 
лет двадцати пяти в фуфайке. 
Спустя месяц работники пред-
приятия с удивлением узнали, 
что именно этот крикун по фа-
милии Дерипаска и стал их но-
вым генеральным директором.

Да, в ноябре 1994-го «Алю-

минпродукт» Олега Дери-
паски стал мажоритарным 
владельцем завода. «...Ходил 
в Саяногорске в трико с оття-
нутыми коленками, и его лю-
бимыми терминами в бизнесе 
были «нагнуть» и «кинуть», - 
говорили о нем тогда.

Тем не менее через три года 
Дерипаска создал группу «Си-
бирский алюминий» (с 2001 
года - «Базовый элемент»), 
которая объединила ряд ве-
дущих предприятий алюми-
ниевого комплекса России. В 
одних руках сошлось все: от 
проката и полуфабрикатов до 
сложных конструкций в авиа-
космической, автомобильной 
и судостроительной промыш-
ленности, от крупнотоннаж-
ных контейнеров до бытовой 
фольги.

«Ручку верните!»
Пресса много писала о кон-

фликте в Пикалеве, когда без-
работные жители перекрыли 
федеральную трассу. Накануне 
в Санкт-Петербурге открылся 
международный экономиче-
ский форум. Тогда еще премьер 
Владимир Путин вывез двух 

участников - главу госбанка 
ВТБ Андрея Костина и мил-
лиардера Олега Дерипаску - за 
300 км.

Приехали в Пикалево,  Пу-
тин походил по пустующему 
глиноземному цеху, где еще не-
давно от жары плавились подо-
швы ботинок, и заметил: «Чего 
у вас завод так запущен? Пре-
вратили его в помойку».

Владелец «Базэлцемент-
Пикалево» Олег Дерипаска 
начал говорить о том, что при-
чиной остановки завода стала 
непомерно высокая цена на не-
фелиновый концентрат, а так-
же сокращение потребления 
глинозема. Но Путин считал 
иначе - это из-за разногласий 
собственников: «Вы сделали за-
ложниками своих амбиций, не-
профессионализма и тривиаль-

ной жадности 
тысячи людей. 
Это абсолютно 
недопустимо. 
Нужно восста-
новить единый 
производствен-
ный комплекс. 
Даю вам три 
месяца. Если не 
договоритесь, 
это будет сде-
лано без вас».

Следующий 
монолог во-
шел в историю. 
«Олег Влади-
мирович, вы 
подписали до-
говор? - спро-
сил Путин. 
- Вот у меня 

лежит бумага. Я 
не вижу вашей 

подписи. Идите сюда и подпи-
шите». Дерипаска подошел к 
премьеру и, изогнувшись, поста-
вил подпись. «Ручку верните!» 
- по-хозяйски бросил ему вслед 
Владимир Владимирович.

В 2008 году Дерипаска был 
назван самым богатым рос-
сиянином по списку журнала 
Forbes. Тогда его состояние со-
ставляло 28 млрд долларов. Но 
теперь скукожилось до 8 млрд. 
Может, с этим связаны резкие 
слова на форуме в Давосе?

Бытует мнение, что часть 
статей с изобличением Олега 
Дерипаски проплачивал... сам 
Дерипаска: мол, черный пиар 
- тоже реклама. С другой сто-
роны - что за охота платить за 
слухи о каких-то рейдерских 
захватах или ярлык кидалы? Га-
зета «Собеседник» так и назва-
ла статью: «Кидалой стал с ин-
ститута». Вот цитата: «Почему 
кидала? Иногда Олег занимал 
деньги - и не отдавал. За что и 
получил в МГУ соответствую-
щее прозвище».

В семье Ельцина
Сперва его прочили в зятья 

зампреда правительства Со-
сковца, когда тот был еще в 
силе. В конце 90-х его имя проч-
но ассоциировалось с Лизой 
Березовской. Но в итоге Дери-
паска вошел 17 февраля 2001 
года в семью Ельцина - мужем 
Полины Юмашевой. Напом-
ню, что через полтора года его 
тесть и бывший руководитель 
администрации президента Ва-
лентин Юмашев женится на Та-
тьяне Дьяченко, дочери Бориса 
Николаевича.

Полина - красивая умная де-
вушка, которая училась в эли-
тарном колледже в британском 
Миллфилде вместе с внуком 
Ельцина и сыном Чубайса. По-
чему бы и нет? Деньги к день-
гам, власть к власти.

Теперь у них двое детей - сын 
Петр (при рождении в 2001 году 
его думали назвать Борисом) и 
дочь Мария.

Олег Владимирович сле-
дит за имиджем и занимается 
благородными делами. Создал 
фонд «Вольное дело», который 
при бюджете 9,1 млрд рублей 
реализует более 400 благотво-
рительных программ. Оказы-
вает поддержку Московско-
му и Санкт-Петербургскому 
госуниверситетам, Эрмитажу, 
Большому и Мариинскому те-
атрам, Серафимо-Дивеевскому, 
Сретенскому, Донскому мона-
стырям...

В конце концов цена на 
алюминий во время кризиса 
стабильная и даже чуть-чуть 
растет. Этот металл нужен про-
мышленности всегда.

Материал подготовил 
Степан Строев

Приехали в Пикалево,  
Путин походил по пусту-
ющему глиноземному 
цеху, где еще недавно от 
жары плавились подо-
швы ботинок, и заметил: 
«Чего у вас завод так за-
пущен? Превратили его в 
помойку».

«Мы откатились 
в 1993-1995 годы. 

Этот Центробанк 
нужно запустить 

в космос, пусть 
оттуда дают 

прогнозы. Они хотят 
добиться нулевой 
инфляции, но это 

может быть только 
на кладбище...» 
Бизнесмен Олег 

Дерипаска своими 
заявлениями 

снова всколыхнул 
внимание к своей 

персоне.

ОлегОлег ДЕРИПАСКА:  ДЕРИПАСКА: 
алюминиевый алюминиевый 
король Россиикороль России

На Кубке Девиса (слева направо нижний ряд): Олег Дерипаска, Полина 
Юмашева, Валентин Юмашев, Татьяна Юмашева (Ельцина)

Даже алюминиевым королям  приходится 
отчитываться
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В Общественной палате 
обсудили поправки в закон 
о ветеринарии, которые 
предложили депутаты. Выводы 
экспертов: будет только хуже.

Руководитель Управления Рос-
сельхознадзора по Москве, Москов-
ской и Тульской областям Евгений 
Антонов на днях сообщил, что в рам-
ках контроля безопасности пищи в 
2013 году на рынках и в магазинах 
было отобрано 172 тысячи проб. Из 
них 3,6% оказались положитель-
ными (то есть содержащими возбу-
дители различных заболеваний). В 
2014-м ситуация ухудшилась: инфи-
цированными оказались 5% проб. 
«Это очень большой показатель», - 
признался Евгений Антонов.

Сейчас ветслужбы больше всего 
обеспокоены возможным проник-
новением в Россию с территории 
Украины высоковирулентного виру-
са ЭДС (эпидемической диареи сви-
ней). На территорию Украины вирус 
попал в марте 2014 года, причем не 
ясно как: в Европе вируса ЭДС нет, 
зато в 2013 году он «накрыл» США 
и Китай. Кстати, Евросоюз сейчас 
тоже с ужасом ждет, что зараза с 
Украины перекинется на европей-
скую территорию.

Вирус опасен тем, что распростра-
няется среди свиного поголовья с не-
вероятной скоростью. Если в Россию 
придет свиная диарея, африканская 
чума свиней покажет-
ся пустяком, считает 
доктор ветеринарных 
наук, профессор Де-
нис Колбасов.

Люди свиной диаре-
ей не болеют, однако 
эта болезнь способна 
фактически уничто-
жить российское сви-
новодство, что сильно 
ударит по продуктово-
му рынку в условиях санкций. Цены 
на оставшуюся мясную продукцию 
(говядину и мясо курицы) могут 
взлететь на 30% и более.

Может, поправки в закон о ве-
теринарии кардинальным образом 
изменят ситуацию? Какое там. На-
чальник Управления ветеринарии 
администрации Волгоградской об-
ласти Николай Филиппов указывает 
на то, что в поправках федеральный 
центр просто пытается скинуть с себя 
ряд функций на регионы: «В предла-
гаемом проекте закона субъектам на 
осуществление переданных полно-
мочий предусмотрены субвенции 
из федерального бюджета за счет 
сокращения расходов на Россель-

хознадзор в сумме 152 млн рублей. 
В России 83 субъекта, нетрудно под-
считать средний размер субвенций...»

«Это беда, - говорит руководитель 
комитета по пищевой продукции Со-
юза участников потребительского 
рынка Татьяна Крикун. - Нет госу-
дарственного плана экологической 
ветеринарной безопасности, феде-
рального плана защиты. Государство 
должно разрабатывать план, какая 
эпидемия может прийти, какие меры 
надо предпринять. У нас же сейчас 
никто ничего не делает и ни за что 
не отвечает».

В советское время дезинфекции 
уделялось огромное внимание, напо-
минает директор ВНИИ ветеринар-
ной санитарии, гигиены и экологии, 
профессор Анатолий Смирнов. Для 
обработки животноводческих по-
мещений создавались специальные 
препараты, проходившие несколько 
этапов государственных испытаний: 
«Теперь ничего этого нет. Производ-
ство препаратов дезинфекции отда-
но каким-то фирмочкам. Случилась 
африканская чума свиней - чем-то 
там с хлорочкой посыпали. Мыши, 
крысы, вирус разносится, дождь его 
вымывает в почву и так далее. По-
этому африканская чума пройдет по 
всей стране с юга на север».

Средства дезинфекции и дератиза-
ции у нас даже исключены из списка 
ветпрепаратов как не относящиеся к 
лекарственным. А раз так - каждый 
борется с заразой как может.

Зато коррупционе-
рам от ветеринарии 
закон даст еще боль-
ше возможностей, 
потому что расширя-
ет список продукции, 
требующей сертифи-
кации. Общественный 
эксперт Светлана Че-
барова говорит, что 
уже сейчас (по старо-
му закону) на покупку 

различных ветсвидетельств и вет-
справок уходит от 6 до 30% конечной 
стоимости продукта.

«Перед совещанием в Обществен-
ной палате я обзвонил ряд торговых 
точек в регионах, - рассказывает Ми-
хаил Костенко, представитель НИИ 
пищевой промышленности. - За по-
следние годы ничего не изменилось 
- там системно берут деньги за вы-
писку ветсвидетельств на колбасу и 
другие мясопродукты. Никаких на-
стоящих проверок. Только деньги».

Словом, и без поправок никак, и с 
поправками хоть плачь. Сдается, что 
проблема лежит совсем не в законо-
дательной плоскости.

Аделаида Сигида

НОВЫЙ ЗАКОН
НЕ СПАСЕТ ОТ ЭПИДЕМИЙ

Каждая 20-я 
проба продуктов 
питания содержит 
возбудители 
различных 
заболеваний.
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В одном из прошлых 
номеров «Мир новостей» 
рассказывал 
о проблемах украинских 
беженцев в России - 
регионы сокращают 
сроки их проживания 
в пунктах временного 
пребывания, оставляя 
семьи без питания 
и крыши над головой. 
Наши корреспонденты 
навестили 
переселенцев, уже 
изгнанных 
из «времянок» 
и пытающихся найти 
себе новый приют.

«Мы, когда телевизор в пе-
трозаводской общаге смотре-
ли - репортажи про беженцев, 
прямо светились от счастья. Так 
славно все показывали: Россия 
встретила украинцев с распро-
стертыми объятиями, утешила, 
обогрела, - говорят жительни-
цы Луганска, попавшие летом 
2014-го в Карелию. - Ящик вы-
ключали и вспоминали, что в 
целом здании пункта временно-
го размещения нет посуды, зуб-
ной пасты, стирального порош-
ка. Чайник один на 66 взрослых 
и 25 детей. Отсутствие элемен-
тарного - ерунда, куда хуже 
было получать от местных жи-
телей: «Зачем приехали? Кто 
вас сюда звал?» Словно мы вой-
ну развязали и 
сами себя из соб-
ственных домов 
выкурили. Пла-
кали от обиды. 
А уж когда вы-
яснили, где надо 
будет поселиться 
после ПВР, люди 
задумались о воз-
вращении домой. 
В селе Коткозеро 
женщинам пред-
ложили работать на свинофер-
ме и ночевать в сарае. С одной 
стороны перегородки - порося-
та, с другой - люди. Мы таких 
страшных деревень, как в Каре-
лии, ни разу в жизни не видели. 
Лучше пули, чем нищета и запу-
щенность. Это же навсегда».

Семья Лисицких возвращать-
ся в родной город Ровеньки Лу-
ганской области из уральского 
Златоуста не хочет. Не потому 
что отлично устроились - боят-
ся за детей. У них их шестеро.

Беженцы ютятся в холодной 
коммуналке, в комнатах на чер-
даке. В морозы у них на неделю 
отключили отопление - малы-
ши по ночам спали под тремя 
одеялами и не могли согреться. 
Хозяин «мансарды» требует от 
квартиросъемщиков 15 тысяч 
рублей в месяц.

Старшая дочь Лисицких, 
14-летняя Даша, пока мама 
моет полы в крупной фирме за 
300 рублей в день, а папа рабо-
тает на заводе, присматривает 
за младшими сестрами. «Ро-
дители постоянно повторяют: 
«Надо быть благодарными за 
то, что россияне дают нам угол», 
- откровенничает девочка. - А я 
слышу в школе от ровесников 

и некоторых учителей, что мы, 
чужаки из Украины, осложни-
ли им жизнь и спровоцировали 
кризис. Чем отвечать? Если 
скажу им про бомбу, разорвав-
шуюся в нескольких метрах 
от меня, или про то, как мать с 
отцом здесь из кожи вон лезут, 
чтобы нас прокормить, они ре-
шат, что бедняжечкой прики-
дываюсь. Молчу и жду, когда в 
Украине наступит перемирие и 
мы уедем».

С января семье будет еще 
хуже: предприятие, куда тру-
доустроился глава семьи, всту-
пает в трудную полосу и сни-

жает зарплату. 
М н о г о д е т н а я 
мама ищет жи-
лье подешевле и 
вторую работу. 
«В нашей ситу-
ации не прихо-
дится выбирать: 
нравятся - не нра-
вятся вакансии. 
Детям надо есть 
и одеваться, - не 
жалуется на судь-

бу Юлия Лисицкая. - Об осталь-
ном будем думать потом».

Дом на отшибе
Семья жительницы Луган-

ска Ангелины Буровой за пол-
года сменила два российских 
региона. Сначала беженцы 
приехали в Курск, провели два 
месяца в пункте временного 
размещения. Осенью ПВР ста-
ли закрываться, пришлось ис-
кать новое пристанище. К зиме 
отношение курян к любым пе-
реселенцам резко изменилось 
- еще вчера им сочувствовали, 
сейчас их ругают.

«Мы никого не осуждаем. 
Из Незалежной разный народ 
убегает. И честные, трудолюби-
вые, и лентяи с мошенниками, 
- признают сами украинцы. - 
Местные жители возмущались, 
что их донимают попрошайки. 
Раньше от таджикских цыган 
спасу не было, теперь - от бра-
тьев-славян. Ходят по домам, 
побираются. Русские злятся. Но 
зачем всех под одну гребенку 
грести, кричать, что мы у них 
работу и деньги отбираем?»

Буровы решили перебрать-
ся в Алтайский край - там, по 

слухам, народ добрее. Чтобы 
никого собой не обременять, 
поселились с еще одной семьей 
беженцев в заброшенном до-
мишке. Две пары взрослых и 
пятеро маленьких детей боль-
ше двух месяцев жили без по-
собий - надоело бегать по ка-
бинетам с бумажками, стоять в 
очередях и унижаться.

Сбережения полностью ухо-
дили на аренду дома и одежду. 
Какие-то вещи родители до-
бывали на свалке. «Дом пло-
хонький - на отшибе, в стенах - 
щели. Чтобы сохранить тепло, 
каждые два часа топили печь. 
Мужчины днем таскали дрова, 
- описывает свой быт Ангелина 
Бурова. - Мы поили ребятишек 
чаем из талого снега. Питались 
только хлебом. Раз в неделю 
ходили мыться в соседскую 
баню - туалета и душа в избе 
нет. Это была единственная по-
мощь от людей. Мужья недав-
но устроились на предприятие 
по ремонту мягкой мебели, 
правда, доход невелик. Подруга 
по несчастью нашла вакансию 
швеи, а я нянчусь с детьми, го-
товлю, убираю, стираю. С груд-
ным ребенком на руках зараба-
тывать не могу».

Сотрудники УФМС вы-
дали Буровым свидетельства 
участников государственной 
программы по добровольному 
переселению, положенные со-
циальные выплаты и льготы 
лишь благодаря региональным 
журналистам. Алтайская прес-
са подняла шум, заставила чи-
новников шевелиться.

«Ошибаетесь, если считае-
те, что мы одни такие. Многие 
беженцы перестали верить 
красивым словам о взаимо-
выручке и не просят ни у кого 
помощи. Мы тут нежданные 
гости, - не питают иллюзий 
переселенцы. - Поставьте-ка 
себя на наше место. Живете вы 
спокойно, далеки от политики, 
сосредоточены на детях. Вдруг 
к вам домой врываются какие-
то люди с оружием, палят друг 
в друга, но попадают в ваших 
знакомых и близких. Вы мчи-
тесь без оглядки в чужую стра-
ну, где вроде бы гарантирована 
защита, а там вас воспринима-
ют как врага.  В чем именно бе-
женцы виноваты?»

«Согласна туалеты 
мыть»

Семья Куленко из неболь-
шого луганского села Пше-
ничное встретила Новый год 
в воронежском церковном 
приюте.

«Нас отсюда никто не вы-
гоняет, но долго сидеть на 
шее не хотим, ищем работу. 
Я юрист по образованию, но 
буду рада любой вакансии. Не 
та ситуация, чтобы капризни-
чать. - У нашей собеседницы 
Елены Куленко двое детей - 
10-летняя дочь и трехлетний 
сын. Она воспитывает их без 
мужа. - В Россию мы приеха-
ли с мамой и братом. Отец и 
сестры остались на родине. 
Каждый день общаемся с 
ними по телефону. Недавно 
они позвонили: «Соседний 
дом грабят. Если и к нам поле-
зут, не знаем, что будет». Сут-
ки до следующей связи глаз 
не смыкали... Вы с любым в 
приюте поговорите - у всех 
одни и те же несчастья».

Многодетная мама Викто-
рия Измайлова из Луганска 
родила седьмого ребенка в Рос-
сии. Ее муж и старший 19-лет-
ний сын работают на стройке, 
Виктория следит за малышами 
- полуторагодовалой Машей, 
трехлетним Мишей, четырех-
летней Дашей и пятилетним 
Кириллом. Присматривать за 
ними помогает 15-летний Влад.

«Нам священник две комна-
ты выделил. Кормят бесплат-
но, одевают. Люди с документа-
ми помогли. Не пришлось, как 

многим, стоять в очередях и 
подпирать собой двери», - опи-
сывает доброту россиян Вик-
тория Измайлова.

Однако Лилия Баенко из 
Донецка называет тех, кто жи-
вет в воронежских приютах, 
счастливчиками: «У нас не 
было возможности пожить за 
чужой счет. На Украине оста-
лась трехкомнатная кварти-
ра. Бросили. В дорогу брали 
только самое необходимое. На 
небольшой запас денег сняли 
в России однокомнатную квар-
тиру в старой хрущевке.

Мой муж, хирург с 10-лет-
ним стажем, первое время ра-
ботал вместе с таджиками на 
стройке, затем устроился за-
правщиком бензина на трассе 
М-4. Я сижу дома с дочкой и 
сыном. Тех денег, что получает 
муж, хватает на оплату жилья и 
частично на продукты питания. 
Стыдно сказать, мы несколько 
раз в неделю ходим за горя-
чими обедами в церковь. Там 
нам с собой иногда дают еду, 
если лишнее остается. Хочу 
устроиться на работу, хоть ту-
алеты мыть, мне все равно. Но 
не могу - малышей не берут в 
детский сад. Отказывают: «Мы 
норму по беженцам выполни-
ли. До свидания». 

Распознают по шортам
«Слышали, как беженцы 

шутят: «Летом переселенцы 
из Украины сливались с тол-
пой россиян, а зимой их мож-
но распознать по шортам и 
шлепанцам»? Теплые вещи у 
нас действительно остались 
дома, - жалуется переехав-
шая в Иркутск жительница 
Донецка Елена Мартынова. 
- Быстренько за ними не смо-
таешься - есть риск схватить 
пулю или быть ограбленным в 
дороге. Знали бы вы, как тянет 
домой. А куда возвращаться? 
В разруху и холод?

Ни Украине мы не нужны, 
ни России. Нам здесь в упрек 
ставят: «Почему не поехали в 
Киев? Надо было спасаться у 
себя на родине». Выходят из 
себя, если мы отказываемся 
жить в разрушенных деревнях: 
«Больно умные нашлись. Мы 
живем с голым задом, и вы при-
способитесь». Иногда кажется, 
что мы никогда друг друга не 
поймем. А иногда такие хоро-

шие люди встречаются, ниче-
го у них не просишь, ничего от 
них не ждешь, а они и поддер-
жат, и на работу тебя устроят, и 
квартиру найдут. Полгода мы, 
беженцы, в России ревем. То 
от обиды, то от неожиданного 
участия. Спокойной жизни, без 
слез, у нас уже, видимо, никогда 
не будет».

Ольга Полиенко, 
Елена Миннибаева, 
Анна Бессарабова,

фото Михаила Кирьянова 
и Елены Миннибаевой

Как беженцы из Украины Как беженцы из Украины 
выживают в Россиивыживают в России

«Стыдно сказать, мы 
несколько раз в неделю 
ходим за горячими 
обедами в церковь. 
Там нам с собой 
иногда дают еду, если 
лишнее остается. Хочу 
устроиться на работу, 
хоть туалеты мыть, 
мне все равно. Но не 
могу - малышей не берут 
в детский сад». 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Регионы России 
получат в 2015 
году более 
4,1 млрд руб-
лей на обеспе-
чение беженцев 
из Украины.
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Легендарному фильму 
«Приключения 
Буратино» исполнилось 
40 лет. О том, как это 
было, нам рассказал 
исполнитель главной 
роли Дмитрий 
Иосифов, который 
за эти годы из 
«деревянного» 
мальчика превратился 
в весьма модного 
режиссера.

- Дмитрий, как-то 
на фестивале вы ска-
зали: слава богу, пере-
стали узнавать. Так 
надоел вам за эти годы 
Буратино?

- Да нет, просто, 
честно говоря, устал 
слушать: «Смотрите, 
смотрите, это Бурати-
но!» Сам задавался во-
просом: неужели во мне 
что-то осталось от того 
наивного ребенка? Как 
узнают?!

...Самое забавное, что 
поначалу меня утверди-
ли на другую роль - Ар-
лекина. Все проходило 
как во сне: я боялся боль-
шого скопления людей, 
стеснялся, во время проб 
из-за осветительных 
приборов буквально 
слепли глаза. Я так ис-
пугался, даже сказал, 
что заболел, - и бабушка 

увела меня домой. Но 
через несколько дней 
снова вызвали на про-
бы - и меня утвердили, 
даже костюм Арлекина 
успели сшить. Однако 
съемки все не начина-
лись. А оказывается, 
замечательный режис-
сер Леонид Алексеевич 
Нечаев по всему Со-
юзу продолжал искать 
мальчика на роль Бура-
тино. И тут опять вме-
шался случай. Второй 
режиссер предложил на 
время, пока продолжа-
ются поиски главного 
героя, задействовать 
меня с пробующимися 
взрослыми актерами и 
присмотреться. Я так и 
думал, что всего лишь 
помогаю актерам, «под-
брасываю» текст, пока 

не найдут настоящего 
Буратино. И думал так 
несколько месяцев. А 
на самом деле уже шли 
съемки, просто мне об 
этом «коварные» взрос-
лые забыли сказать. 
Теперь-то я понимаю, 
что дядя Леня поступил 
правильно, иначе я вол-
новался бы и все могло 
пойти не так.

- А так все пошло 
как по маслу? Чув-
ствовали себя ком-
фортно на съемочной 
площадке?

- Я бы так не сказал. 
Нос, например, клеили 
каждый день больше 
часа. Он представлял 
собой сложную инже-
нерную конструкцию. 
Часть, которая прикле-
ивалась к кончику мо-
его собственного носа, 
была из специально за-
казанной в Италии пла-
стичной резины, а даль-
ше шел сверхтвердый 
пенопласт. По ходу съе-
мок экспериментирова-
ли с длиной, чтобы она 
не ограничивала воз-
можности мимики. Это 
внимательному зрите-
лю видно: нос в начале 
фильма длиннее, а к 
концу заметно короче. 
Еще я помню, что кон-
чик моего носа посто-
янно чесался. Очень! 

Из-за клея, из-за жары. 
Я ведь не мог снять его 
во время работы, а сни-
мали летом, в Крыму...

- Работали вы на-
равне со взрослыми. 
Как к этому относи-
лась ваша мама?

- Она говорила, что 
по КЗоТу ребенку нель-
зя работать больше че-
тырех часов, и изводила 
администрацию. Когда 
меня собирались подве-
сить за ноги на дереве, а 
внизу под головой ока-
зался большой камень, 
она сказала, что не даст 
разрешения на такую 
съемку. Ее перехитри-

ли - отправили за обе-
дом для съемочной 

группы, а сами в 
это время сняли 
сцену.

- С вами сни-
мались знаме-
нитые акте-
ры. У вас был 
страх или пие-

тет перед ними?
- Второго слова 

я тогда просто не 
знал. Опять же мама 

мне рассказывала, что 
со мной снимается зна-
менитый актер Ролан 
Быков. Но я этого не 
ощущал. Я тогда по-
баивался его. Он был 
очень требовательным 
к своей супруге, Еле-
не Санаевой, которая 
играла Лису Алису. 
Владимира Этуша я 
тоже скорее побаивал-
ся. Все-таки Карабас-
Барабас. Он казался 
очень свирепым.

- Досталось вам. И 
сколько же за это по-
лучили «золотых»?

- У меня была тогда 
самая высокая «дет-
ская» зарплата - сто руб-
лей в месяц. Для сравне-
ния: ставка народного 
артиста была 50 рублей 
в день плюс две репе-
тиции по 50 процентов. 
В общем, мой месяч-
ный заработок, только 
за один день. Так что - 
«озолотился». Как сей-
час помню, родители на 
мой заработок купили 
трехстворчатый поли-
рованный шкаф и маг-
нитофонную приставку 
«Нота».

Андрей Князев

Они клянутся, что все 
у них хорошо. Пока. А 
что дальше - кто ж знает? 
Поэтому договориться о 
последствиях лучше на 
берегу...

Решать, кому по-
сле развода достанутся 
«вилки-ложки», супруги 
обычно предпочитают за 
закрытыми дверями. Ксе-
ния и Максим вынесли 
это обсуждение на всеоб-

щий суд. Разговор о раз-
воде они затеяли в интер-
вью, которое брали друг 
у друга для одного глян-
цевого журнала. Пользу-
ясь возможностью задать 
любой вопрос, Виторган 
поинтересовался тем, что 
ему, по всей видимости, 
давно мешало крепко 
спать: «Ты оставишь мне 
половину своего состоя-
ния после развода?» Ксю-

ша великодушно пообе-
щала: «Если попросишь, я 
оставлю тебе квартиру». 
Поклонники Собчак на-
чали бурно аплодировать 
ее щедрости, упустив из 
виду, что оставить-то она 
решила Максиму то, что 
ему и так принадлежит. 
Ведь живут супруги не у 
Ксении, а в родительской 
квартире Максима! 

Кроме того, Максим 
попросил жену после раз-
вода не трепать его чест-
ное имя на всяких теле-
шоу. «Я могу поклясться 
кровью, что никогда не 
пойду в «Пусть говорят» и 
не буду рассказывать изо-
бличительные страшил-
ки «Каравану историй» 
за 10 тысяч долларов, как 
все это делают», - пообе-
щала Ксения. Но честно 
предупредила, что может 
написать что-нибудь эда-
кое в соцсетях: «Напри-
мер, стихотворение из 
серии «Улетай, но так и 
знай, всю жизнь страдать 
ты будешь». 

Теперь Виторган к 
разводу готов: что его 
ждет, он прекрасно зна-
ет.

Ольга Лесина

Наследники
Толстого за 
давностью лет 
уже не смогут 
протестовать против 
такой вольной 
трактовки романа, 
которую сейчас 
готовят 
англичане.

В 2007 
году в Ев-
ропе уже 
выходил ми-
ни-сериал по 
«Войне и миру» 
(бюджет $27 
млн). Теперь 
б р и т а н с к а я 
компания ВВС решила 
снять более масштабный 
и дорогой проект. Съемки 

ленты уже начались в Пе-
тербурге. Наташу Росто-
ву сыграет Лили Джеймс 
(«Аббатство Даунтон»), 
Андрея Болконского - 
Джеймс Нортон («Вос-
питание чувств»), Пьера 
Безухова - Пол Дано («12 

лет рабства»). В 
Питере работа 

над лентой 
продлится 
две не-
дели. За 
это время 
т е л е в и -
з и о н щ и -

ки снимут 
несколько 

важных сцен 
в роскошных 
интерьерах 

Воронцовского и Екате-
рининского дворцов и в 
Царском Селе.

Сериал, по замыслу 
сценариста Эндрю Дэ-
виса («Гордость и пред-
убеждение», «Ярмарка 
тщеславия»), будет на-
полнен сексуальными 
сценами, которые и 
должны привлечь вни-
мание публики. На экра-
ны фильм выйдет уже 
в этом году - шесть ча-
совых серий для BBC и 
восемь 45-минутных для 
международного рынка.

Ф.Г.

Дмитрий ИОСИФОВ: 
«Этуш казался мне 

очень свирепым»
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В День всех влюбленных
стартует 10-й сезон 
проекта «Танцы со 
звездами». Он удивит 
громкими именами и... 
одной фамилией.

Да уж, пляшущей режис-
сера Валерию Гай Германику 
мы еще не видели. А тут она 
в компании Севары, Марии 

Голубкиной, Екатерины Вол-
ковой, Ксении Алферовой и 
Татьяны Овсиенко каждую 
неделю будет выходить на 
паркет. Пары знаменитостям 
составят профессиональные 
танцоры. Бесконечные трени-
ровки по шесть часов в день и 
стертые в кровь ноги - это то, 
что останется за кадром. А на 
экране развернется серьезное 
соревнование, ведь в финале 
каждой программы одна из 
пар выбывает.

- Мы с мужем вместе уча-
ствуем, но мой партнер не он, 
- рассказала актриса Екате-
рина Волкова. - Андрей будет 
тренировать Юлю Волкову. 
Может, администраторы про-

екта нас, однофамилиц, пере-
путали, отсюда и каламбур.

Путаницу наверняка 
вызовет и фамилия сове-
дущей бессменного Макси-
ма Галкина - Дарьи Злато-
польской. Дело в том, что в 
прежних сезонах она была 
Спиридоновой. Теперь же 
решила поменять фамилию, 
хотя еще в 2011 году стала су-
пругой гендиректора телека-
нала Антона Златопольского.

Ф.Г.

Когда-то его бархатистый 
голос заставлял трепетать 
сердца советских 
девушек. Нынче трепещут 
уже его многочисленные 
подчиненные. 
Сын Соловья (так 
с азербайджанского 
переводится Бюль-Бюль-оглы) 
больше не поет. Он теперь птица 
высокого полета. 17 лет возглавлял 
Минкульт Азербайджана. 
А сейчас является послом 
республики в России.

На днях Поладу Бюль-Бюль-
оглы исполнилось 70 лет. Воз-
раст солидный. Положение, ста-
тус - соответствующие. А он не 
меняется. Все тот же весельчак 
и балагур, который пел: «Но, 
может, ты забы-ы-ы-ла мой 
номер телефо-о-она» - и играл 
в фильме «Не бойся, я с тобой».

Об отце
- Отец был простым арти-

стом. Да - любимым, да - уважа-
емым. После смерти Сталина, 
как говорят, в комнате вождя 
нашли патефон с пластинками. 
Так из 17 пластинок три были 
Бюль-Бюля. Отца постоянно 
вызывали в Москву на прави-
тельственные концерты, в 1938 
году ему присвоили звание на-
родного артиста СССР и вручи-
ли удостоверение то ли №14, то 
ли №16, то есть в Советском Со-
юзе народных тогда было всего 
ничего. Но он прошел европей-
скую школу: четыре года жил 
в Милане, учился в Ла Скала. 
Поэтому дом был чисто арти-
стический. Все иностранные де-
легации, которые приезжали в 
Баку: из Китая, из Ирана, из Ру-
мынии, - папа принимал у себя 
дома. А жили по нынешним 
временам очень скромно: обык-
новенная 4-комнатная квартира 
в центре Баку.

О фамилии
- Моя настоящая фамилия - 

Мамедов. Но в Азербайджане 
Мамедов - как в России Иванов. 
Папу прозвали Бюль-Бюлем 
за необыкновенной красоты 
голос. А когда в 1961 году папы 
не стало, я в паспорте изменил 
свою фамилию на Бюль-Бюль-
оглы, то есть отчество стало 
моей фамилией. Но даже если 

бы не поменял, все равно бы 
говорили: «Какой Мамедов? 
Сын Бюль-Бюля». Потом, на 
Востоке же никогда не было 
окончаний «ов» и «ев». Это в со-
ветское время привили. Всегда 
были «ибн», «оглы» или «заде», 
так сказать, приставка к имени 
родителя. Древняя традиция, 
которая в советское время ис-
коренялась. Но мы ее восстано-
вили... Правда, были сложности. 
Меня в райком комсомола вы-
зывали, спрашивали: кто тебя 
надоумил? «Никто, - говорю. - 
Папино имя хочу носить».

О славе
- Девушки влюблялись, да. 

Может, скажу несколько не-
скромно, но популярность была 
огромная. Например, в 1972 
году в Ростове я давал по три 
концерта в день, и каждый раз 
5-тысячный зал был заполнен 
до отказа. В Иркутске высту-
пал в цирке, который был по-
строен еще при царе, так перед 
последним моим выступлением 
народ выломал дубовые двери. 
Здесь, в Москве, перед залом 
«Октябрь» оставил свою бе-
лую машину, а после концерта 
она была вся в губной помаде... 
Конечно, успех был огромный, 
популярность колоссальная. 
Правда, здесь стоит оговорить-
ся. Незабвенный Расул Гамзатов 
мне как-то сказал: «Не забывай, 
что у твоего отца была слава, а 
у тебя - только популярность». 
Но многим нынешним, кото-
рые себя называют звездами, и 
не снилась такая популярность, 
какая была у Муслима или у 
меня, извините за нескром-
ность. Я ведь без афиш рабо-
тал. На заборе напиши: «Полад 
Бюль-Бюль-оглы» - и аншлаги 
были обеспечены.

Об азербайджанцах
- Я вам так скажу: в любом 

народе есть люди хорошие и 
плохие, умные и глупые, чест-
ные и мерзавцы. Да, мои сооте-
чественники умеют хорошо 
торговать, поэтому в России 
и закрепился образ азербайд-
жанца в кепке, который на 
рынке продает цветы. Но не 
секрет же, что образ русского 
Ваньки-пьяницы с красным но-
сом тоже присутствует, и этот 
имидж тоже надо ломать. Нель-
зя сказать, что если русский, то 
обязательно или Чайковский, 
или Толстой, но и пьяницами 
всех огульно называть тоже 
неправильно. Так же и насчет 
нашей диаспоры. У нас есть и 
замечательные врачи, и замеча-
тельные педагоги и люди науки. 
Музыканты опять-таки очень 
видные...

Байка от Сына Соловья
- У нас был великий поэт 

Низами. И был такой дирижер 
Ниязи. Как-то в Москве справ-
ляли 800-летие великого Низа-
ми, везде были вывешены его 
портреты. И вот маэстро Ния-
зи, немножко навеселе, перехо-
дит улицу от бывшего Госплана 
к гостинице «Москва». Не по 
подземному переходу, а прямо 
через шоссе. Представляете: по-
ток транспорта, а человек при-
ехал в Москву, немного рассла-
бился и идет себе через дорогу. 
Около гостиницы его ловит 
милиционер и говорит: пошли в 
отделение. На что тот отвечает: 
«Я - Ниязи». Милиционер прямо 
остолбенел: «Товарищ Ниязи, 
как не стыдно: ваш юбилей так 
торжественно отмечают, а вы 
пьяный по улице ходите!»

Дмитрий Мельман

Вы еще помните КВН, где 
шутили с лету и без бумажки? 
А на следующий день острые 
фразочки и куплеты со сви-
стом улетали в народ. Нынче 
же студенческий клуб превра-
тился в бездушный конвейер. 
С бесконечными рекламами 
банков, мэрами и пэрами в 
зале, с нанятыми авторами и 
жесткой цензурой номеров. 
Много денег, много полити-
ки, много пафоса. И - пшик! 
Юмор - штука тонкая...

Финал-2014 получился, на-
верное, самым сальным, са-
мым провальным и несмеш-
ным за всю кавээновскую 
историю. Пошлых и плоских 
шуток было столько, будто 
сценарий писали Волочкова 
с Джигурдой. Помилуйте, что 
за «я крещен, обрезан и пома-
зан» на Первом канале? Что 
за «татарско-пацанская» пес-
ня про растолстевшую, а по-
тому зарезанную на праздник 
Курбан-байрам овцу? Мол, 
девушки, соблюдайте диету... 
Про Настю, которая пошла 
на выпускной, а вернулась 
Анастасия?.. С такими шутка-
ми-прибаутками хоть в кабак! 

Сальности выдавал даже ин-
теллигентный Физтех: шут-
ка про «насосала», матерные 
куплеты а-ля группа «Ленин-
град»... Модно теперь такое, 
что ли?

Кстати, о моде. Финал пе-
стрил шутками о падающем 
рубле, Центробанке, Сбер-
банке, Госдуме, Минфине, 
кризисе в экономике, Обаме 
и НАТО. И опять не весело. 
Даже не находчиво. То ли 
проблемы уже такие, что об-
стебать не получается. То ли 
авторам денег недоплатили. 
Вершиной подобного юмора 
в кассу стало вручение банки 
нефти Александру Масля-
кову. «Дешевка, но все же!» 
- комментирует команда. Вот 
это ухохочешься!..

Никто, конечно, не призы-
вает сегодняшние команды 
клеить цилиндры из папирос-
ной бумаги или шутить про 
лесхоз-леспромхоз, как это 
делали кавээнщики 60-х. Но 
не лебезить перед сильными 
мира сего, не пошлить и ни 
под кого не подделываться 
могли бы у них поучиться...

Ася Букина

СМОТРИМ ВМЕСТЕ

Проданный смех
Начался новый сезон КВН. Новые деньги, новая 
слава, новая возможность «круто попасть на ТВ». 
И как-то за всей этой кутерьмой не замечаешь - 
КВН ведь больше нет...

Полад БЮЛЬ-БЮЛЬ-оглы: 
«Моя машина вся была 
  в губной помаде»

Артисты первого эшело-
на подражать никому не хо-
тят, а вот для тех, кого зовут 
«сбитыми летчиками», и для 
юных звездочек проекты 
перевоплощений очень под-
ходят.

Состав участников нового 
сезона шоу «Один в один!», 
который на этой неделе вы-
ходит в эфир телеканала 
«Россия», на первый взгляд 
удивляет. Практически «Ты 

- суперстар!» вперемежку с 
«Фабрикой звезд», то есть за-
бытые плюс незасвеченные. 
Шура, Света Светикова, Рус-
лан Алехно, Марина Кравец, 
Марк Тишман, Батырхан 
Шукенов и еще несколько ар-
тистов, песни которых и дату 
последнего появления в теле-
эфире сегодня мало кто на-
зовет. А за счет чего же соби-
рать рейтинги? Как бодаться 
с «Точь-в-точь» Первого, где 

звезды наверняка будут на 
две головы выше? Ведь даже 
в прошлом сезоне по доле 
(зрительскому интересу) пе-
ревоплощения, которые шли 
на первой кнопке, опережали 
«российского» конкурента 
почти в два раза. А тогда со-
став «Один в один!» был куда 
сильнее. Видимо, кризис и тут 
сказался. В телешоу идут те, 
у кого с гастролями напряг, 
востребованные же артисты 
эфемерной славе предпочи-
тают «живой» нал. Конечно, 
посмотрим, чем еще ответит 
Первый, может, тоже выста-
вит дублирующий состав.

М.Н.

«Один в один!» 
или бледная копия?

СПИРИДОНОВОЙ 
не будет на «Танцах»

Дарья стала 
Златопольской
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Б
удущей партнер-
ше агента 007 
(она утверждена 
на роль в следу-
ющем фильме о 

Джеймсе Бонде «Спектр») к 
секретной миссии не привы-
кать - в предыдущем фильме, 
режиссера Эмира Кустурицы 
«Любовь и война», она тоже 
сыграла агента спецслужб.

- Вы все делаете как буд-
то бы с опозданием, в том 
числе заводите детей. Вот и 
сейчас, в 50 лет, вы 
утверждены на роль 
девушки Бонда!

- Я всегда следовала 
собственным путем. 
Свою первую дочь ро-
дила почти в 40 лет, вто-
рую - в 45. Снималась 
одновременно в «Необ-
ратимости» и в «Асте-
риксе», в «Малене» и в 
«Матрице». Я обожаю 
смесь артистических 
жанров и атмосфер.

- Не задевает, когда 
в прессе вас называют 
самой «старой» девуш-
кой Джеймса Бонда?

- Наоборот! Это до-
казывает, что в наши 
дни взгляд на женщин 
изменился и в 50 лет 
можно быть соблазни-
тельной. Сегодня к сло-
вам зрелой женщины 
прислушиваются, а ее 
имидж продолжает быть 
критерием. Когда я вижу 
таких актрис, как Катрин 
Денев и Изабель Юппер в 
их возрасте, в расцвете их 
таланта, у меня выраста-
ют крылья!

- Вы культивируете 
этакий имидж звезды 50-х 
годов. Он соответствует 
вашей натуре?

- Изобрести собственный 
достоверный имидж практиче-
ски невозможно. Естественно, 
мне приятно в 50 лет возбуж-
дать воображение и желание 
работать со мной у талантли-
вых режиссеров. Но я не могу 
вынудить их звонить мне и 
предлагать  сценарии и роли. 
Моя артистическая свобода 
заключается в том, что я могу 
выбирать роли, которые мне 
интересны, и отказываться от 
других. Что же касается мое-
го имиджа, то это всего лишь 
видимая часть айсберга. Она 
живет своей жизнью, а я своей. 
Пока еще я не использовала до 
конца свой потенциал.

- Глядя на вас, чувствует-
ся, что за образом красивой, 

чувственной и томной 
итальянки скрывается 
что-то еще...

- Я настоящий одинокий 
странник, возможно, чуть ме-
нее одинокий с тех пор, как 
у меня появились дети. Если 
хотите знать, то вопреки мо-
ему «томному виду» я почти 
все время нахожусь на грани 
взрыва!

- В чем для вас женская 
красота?

- Внешняя красота - всего 
лишь костюм, оболочка. Если 
вы не способны оживить ее во-
ображением и талантом, она 
очень скоро становится скуч-
ной. Настоящая красота - это 
внутреннее ощущение себя, 
грация.

- А что привлекает вас в 
мужчине?

- Как правило, мы влюбля-
емся в мужскую силу, чтобы 
потом полюбить их слабости. 
В моей семье женщины при-
выкли мужчину боготворить. 
Это объясняется тем, что 
раньше женщины нуждались 
в мужчине в экономическом 
плане. Честно говоря, я на это 
не способна. Теперь мы стали 
независимыми и равноправ-
ными. На мой взгляд, такие 
отношения намного богаче и 
интереснее.

- Вы считаете 
себя свободной жен-
щиной. Вам не ка-
жется иногда, что 
это всего лишь ил-
люзия?

- Я женщина 
страстная, увлека-
ющаяся и любо-
пытная. Женщина, 
которая ищет себя 
как личность и в то 
же время пытается 
развиваться в арти-
стическом плане. И 
одновременно та, 
кто испытывает 

страх.
- Какого рода?
- Страх перед риском, не-

удачами и страдани-
ями. Несмотря на то 
что прекрасно знаю: 
только получая уда-
ры и пощечины, мож-
но двигаться вперед.

- Когда вы полу-
чили пощечину в по-
следний раз? 

- В тот момент, 
когда мы с Венсаном 
решили подать на 
развод после 18-лет-
ней истории любви. 
Иногда надо найти 
в себе силы и муже-
ство все изменить, 
чтобы снова обрести 
себя, но уже в новом 
качестве.

- Со стороны 
вы по-прежнему выгля-
дите влюбленной парой...

- В нашей супружеской 
жизни полностью отсутство-
вала рутина. Мы постоянно 
встречались, расставались, 

друг по другу скучали и на-
значали свидания. Все это 
стимулировало нашу любовь, 
которой всегда сопутствова-
ла атмосфера каникул. Сегод-
ня наша любовь по-прежнему 
жива, несмотря на то что 
приняла другую форму. У нас 
двое детей, мы остались дру-
зьями, думаю, на всю жизнь.

- Вас и вашу семью не тя-
готит эта цыганская жизнь 
- между разными странами и 
стилями жизни?

- В настоящий момент она 
ограничивается Бразилией и 
Францией, но моя база теперь 
находится в Париже. Для 
моих дочерей, которые с рож-
дения сменили множество 

стран и привыкли к смене ат-
мосферы, это не проблема.

- Сейчас из Франции мно-
гие бегут, а вы, наоборот, 
возвращаетесь...

- Почему бы и нет? Я, ко-
нечно, по натуре итальянка, 
но часть моего сердца на-
всегда с Францией. Я могу 
позволить себе выбирать 
страну, где в данный момент 
хочется жить.

- Чему научил вас жиз-
ненный опыт? 

- Тому, что не надо систе-
матически сваливать вину за 
ваши проблемы и пережива-
ния на партнеров по жизни. 
Танго можно танцевать толь-
ко в паре! И чтобы танец был 
гармоничным, надо старать-
ся не наступать партнеру на 

ноги. В любви, как и в друж-
бе, равновесие часто нару-
шается потому, что только 
один из партнеров про-

являет эмоциональную 
щедрость.

- Вы о чем-либо 
жалеете или пред-
почитаете быть 
фаталисткой?

- Я стараюсь 
смотреть на все 
по-философски. 
Часто вспо-
минаю фразу 
Платона: «Будь 

снисходителен 
к людям, которых 

ты встречаешь, по-
тому что каждый из 

нас втайне ведет сраже-
ние с жизнью». Я знаю на 

собственном опыте, что жизнь 
- это битва. Но это битва, кото-
рая стоит усилий и жертв!

- Вы готовы снова пойти 
на риск ради любви?

- Я верю в ее животворя-
щую силу! Она часто была 
причиной моих страданий, 
но в то же время любовный 
опыт обогатил меня. Любовь 
и страсть всегда были двига-
телями моей жизни.

- Вам нравится женщи-
на, которой вы стали?

- За последние 10 лет я 
превратилась во взрослую 
женщину и гораздо меньше 
играю в обольстительницу. 
Я прежде всего воплощение 
типа матери-итальянки, во 
всем своем великолепии и 
с неизбежными парадокса-
ми. В то же время я актриса 
и научилась понимать себя, 
наблюдая за собой со сторо-
ны. Я испытываю чувство 
солидарности с другими жен-
щинами. Между нами суще-
ствует молчаливый диалог и 
понимание, вне зависимости 
от ситуаций. К несчастью, 
понадобится еще много вре-
мени, прежде чем мы освобо-
димся от наших цепей.

- Вы всегда утверждали, 
что судьба реализовала 

все ваши желания, а 
ваша жизнь напол-
нена до отказа. Вы 
чего-то еще ждете?

- У меня есть все, 
о чем можно только 
мечтать! Я свободна, 
полна жизни, желаний 
и новой энергии, кото-
рая меня окрыляет! Я 
вижу, как растут мои 
дочери, уходящее вре-
мя меня больше не бес-
покоит. Надеюсь, когда 
они вырастут, то поймут, 
что, несмотря на все мои 
недостатки и ошибки, 
они были желанны и лю-
бимы. Как была любима 
я в свое время. Не знаю, 
можно ли считать меня 

хорошей матерью, но я прила-
гаю для этого все усилия.

Людмила Гаршери, 
собкор «Мира новостей» в 

Париже

За 25 лет карьеры она снялась 
в 50 фильмах, успешно сочетая 
высокобюджетные коммерческие 
проекты с независимым кино. 
И даже в свои 50 лет не прочь 
облачиться в бикини девушки 
Бонда. Кто сказал, что зрелые годы 
выигрышны только для мужчин?

Наша справка:
Брак Моники Беллуччи с актером 
Венсаном Касселем после 18 
лет встреч и расставаний (из них 
13 лет в официальных отношени-
ях), после рождения двух дочерей, 
Девы и Леони, после сомнений и 
неверности год назад распался. 
Расставание родителей не сильно 
отразилось на детях, которые при-
выкли жить «на чемоданах» между 
Францией и Италией, Бразилией 
и Англией. Девочки редко видели 
родителей вместе.

«Астерикс и Обеликс: Миссия «Клеопатра»

МЫ ВЛЮБЛЯЕМСЯ 

В МУЖСКУЮ СИЛУ, 

А ПОТОМ - 
В СЛАБОСТИ

Моника Беллуччи: 
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- У меня сейчас сил нет, я 
только после операции! - то ли 
кричит, то ли стонет Джигурда. 
- Операция с тем и связана - я 
надорвался от ора, от этой си-
туации, от боли! От того, что у 
меня похитили жену! Просто 
забрали, ссылаясь на контракт. 
И кто?! Гвендаль Пейзера 
(многолетний партнер фигу-
ристки Анисиной. - Ред.), кото-
рый был у нас на венчании! И 
теперь я подаю в суд на корпо-
рацию Holiday on Ice...

«Гвендаль просил 
у моей жены ночь 
любви»

- Дело в том, что Марина с 
Гвендалем участвуют в шоу, 
которое сейчас в течение трех 
месяцев пройдет по всей Фран-
ции, - немного успокоившись, 
продолжает Никита. - По пред-
варительной договоренности 
один из танцев был под люби-
мую Маринину музыку. Мою 
музыку! Мы встретились на 
этом с ней - «Чайка по имени 
Джонатан», я песню написал 
по знаменитому произведению 
Ричарда Баха. Мы вместе пере-
вели ее на французский язык - 
она есть в исполнении Марины, 
в моем. Приехали в Лион спе-
циально, чтобы записать - еще 
Гвендаль должен был подпеть. 
Они репетировали этот танец... 
И это было одним из условий 
Марины - она хотела осуще-
ствить свою мечту. Семь лет, с 
тех пор как услышала эту му-
зыку, Анисина мечтала сделать 
под нее номер. Просто не име-
ла такой возможности, у нее не 

было шоу... Сразу наперед могу 
сказать: глупости говорят, будто 
все эти годы мы жили за счет 
Марины. Жили за счет того, что 
зарабатывал Джигурда! Я ра-
ботаю в ночных клубах, мне не 
надо сниматься в кино, играть в 
театре. Я свободный человек и 
сам решил нырнуть в этот ад - в 
ночные клубы, где можно ма-
териться, делать любую гром-
кость, орать, - и никто не будет 
крутить пальцем у виска. А вся 
эта попсовая эстрада, продаж-
ное ТВ, кино совковое - меня 
не интересуют... Так вот, воз-
вращаясь к нашей ситуации, мы 
оговаривали одни условия: моя 
песня обязательно, мое участие 
в шоу... А получили в контракте 
совсем другие. Гвендаль, зная 
это, подсунул ей бумагу, она и 
подмахнула не глядя, то есть он 
ее обманул. А обманул, потому 
что хотел вывести меня из шоу. 
Оказалось, Гвендаль до сих пор 
не может простить мне то, что 

тогда, семь лет назад, Аниси-
на выбрала Джигурду, а не его, 
олимпийского чемпиона. Имен-
но там, в Лионе, в процессе вы-
яснения отношений я узнал то, 
о чем даже не подозревал. Что 
Марина спала с Гвендалем до 
меня. До меня! Выясня-
ется, что десять лет 
он упрашивал ее 
лечь с ним в постель. 
И в 2001 году, для того 
чтобы Гвендаля вдох-
новить - а у него перед 
Олимпиадой тряслись 
коленки, - она подарила ему 
ночь любви. Это подейство-
вало, они стали чемпионами. 
После этого Гвендаль хотел 
продолжить отношения, а 
Марина не продолжила. По-
том у нее начался роман с 
принцем Монако Альбе-
ром, было еще два-три 
человека, имен которых 
я не назову, потому что 
вы не напечатаете. Но дело 
не в этом, а в том, что перед 
Олимпиадой в Сочи, 
к которой Марина го-
товилась (и это был не 
пиар, как думал Илю-
ша Авербух), говоря о том, 
что ему нужно вдохновение 
такое же, как перед Солт-Лейк-
Сити, Гвендаль опять попросил 
у Анисиной ночь любви. Но 
тогда, в 2001-м, она была сво-
бодной женщиной. А тут ему 
сказала: я - жена, я венчанная 
жена... Сейчас какую-то чушь 
пишут, что Гвендаль наставил 
мне рога. А у меня нет сомне-
ний - слышите?! - нет сомне-
ний в том, что моя любимая 
Богородица не изменяла мне и 
что она мне верна. Я это знаю 
точно так же, как и то, что я ей 
верен!

«Разводом я хотел 
ее остановить»

- Но в том-то и дело, что 
сейчас Марину будто 
зомбировали! - снова за-
водится актер. - Ее напу-
гали штрафами дикими. 
Гвендаль же вызвал поли-

цию, когда я рыкнул на него. 
Только рыкнул! И на нее по-
обещали повесить огромные 
неустойки в случае, если она 
уйдет из шоу, либо через нее 
пойдет антиреклама. Она в за-

ложниках, она в плену! 

Каждый день с шести утра 
тренировки. Три тренировки 
в день. Шоу готовят, мировое 
шоу! Если уедет хоть на день, 
на нее тут же повесят все эти 
неустойки. Ведь Анисина со 
страху подписала дополни-
тельное соглашение, по кото-
рому в течение этих трех ме-
сяцев она не должна со мной 
встречаться. Даже звонить 
мне не может - вот как запуга-
ли! И меня к ней не пускают. 
Мужа - к жене, жену - к мужу... 
И на шоу меня не пустят, по-
тому что, видите ли, я неадек-
ватно себя веду. А неадекват-
ность заключается в том, что 
мой голос кажется французам 
криком. Марина говорит: «У 
меня муж - гениальный ар-
тист, он и половины голоса не 
включает, а вы уже боитесь...»

Мне сказали: спокойно себя 
ведите, иначе окажетесь за 
решеткой, и я проявил сдер-
жанность, все это выдержал. 
Но когда Марина собралась 
уезжать, я ей сказал: «Девочка 
моя, нам же юристы наши, па-
рижские говорят: мы выигра-
ем у них, зачем же ты сдаешь-
ся?» На что она мне ответила: 
«Они наседают на меня, Гвен-
даль говорит, что корпорация 
Holiday on Ice не проиграла ни 
одного суда за 30 лет. И если 
мы проиграем, на меня пове-
сят все дикие неустойки - до 
конца жизни не расплачусь». 
Я уговаривал ее: «Останься, 

мы выиграем! У тебя ме-
сячные (пардон за подроб-
ности) сейчас третий день 

болезненные, ты возьмешь 
справку, все это документаль-
но подтвердишь! Чего ты?! 
Ты же мне мокрый порох под-
совываешь вместо сухого! (А 
у нас любимый фильм «Тот са-
мый Мюнхгаузен».) И только 
чтобы ее остановить, я сказал: 
«Анисина, я вынужден буду с 

тобой развестись...» Все 
- она заплакала. Говорит: 
«Ну что, если так...» И 

ушла. И у меня 
удар случился, 

г и п е р т о н и -
ческий криз. 
Вылетела вся 
желудочная 
система. Я на-

орал себе от 
боли там пупоч-

но-паховую грыжу. И 
лег на операцию. А должен 
был лететь в Париж, встре-
чаться с адвокатом...

Зачем сказал, что разво-
жусь? Да потому что я мужик! 
И она влюбилась, потому что 
я сильнее ее. Мужик сказал 
- женщина должна сделать! 
Как? Я говорю: развод - и она 
остается! Перестает бояться, 
говорит им всем: я жена и я 
остаюсь со своим мужем! До 
тех пор пока не выполнят свои 
обещания, которые давали при 
свидетелях. И об этом мы с ней 
договорились, когда в Париже 
с адвокатами встречались. Бо-
лее того, бумага есть от Мари-
ны с претензией, которую она 
послала корпорации с напоми-
нанием о том, чтобы они вы-
полнили условия игры. А тут 
вдруг - бах! - и человек в шоке 
от страха...

 Никита Джигурда: 
«У МЕНЯ УКРАЛИ ЖЕНУ!»
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«Все, что пишут про меня, - 
ложь!» - прорычал он в трубку. 

И несколько раз, отчаянно 
матерясь, эту трубку бросал. 
Никиту можно понять: сейчас 

только и разговоров, что о его 
разводе с Мариной Анисиной 

- мол, уехала во Францию, 
ушла к другому, увезла 

детей, теперь будет суд... 
На нервной почве Джигурда 

даже слег в больницу. И 
все же правду рассказал. 

Одно лишь уточнение - 
свою правду. Правда ведь у 

каждого своя. Тем более в 
таком деле...

У меня нет сомнений - 

слышите?! - нет сомнений 

в том, что моя любимая 

Богородица не изменяла 

мне и что она мне верна.

Анисина и Пейзера стали 
олимпийскими чемпионами 
в 2002 году
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«Вызываю француза 
на дуэль»

- Кто-то говорит: да пусть 
Джигурда потерпит три ме-
сяца... Да вы чего, люди! Где 
такое видано вообще! У меня 
украли женщину любимую. 
Украли! Взяли в плен мою 
душу, у меня другой нет. Ани-
сина - моя душа. Без души я 
могу наломать дров. И поэто-
му я прошу сейчас поддерж-
ки. Поэтому обращаюсь к 
президенту России с просьбой 
предоставить мне российское 
гражданство (Никита Джи-
гурда - гражданин Украины. 
- Ред.), несмотря на то что 
так называемая хунта гро-
зит тюрьмой тем украинцам, 
которые примут российское 
гражданство. Они его берут 
втихаря, а я в открытую про-
шу! И прошу помочь мне. 

Потому что сейчас ситуация 
складывается так, что у меня 
своеобразная дуэль с фран-
цузом, с Гвендалем, почему я 
и в шутку, и всерьез говорю: 
трагедия повторяется в виде 
фарса: Пушкин - Натали - 
Дантес - Джигурда - Аниси-
на - Пейзера. Это же он все 
сделал, ревнуя ко мне и желая 
уложить Марину в постель. 
Я-то уверен в своей девочке. 
Уверен на тысячу процентов! 
Но я ее люблю и хочу ей по-
казать силу русского духа. 
Не собираюсь сдаваться, это 
дуэль. И сейчас я в ситуации, 
когда один в поле воин. Все 
только болтают по телеви-
зору: санкции, давайте что-то 
делать... А давайте! Давайте 
прогнем и французов, и Евро-
пу, и корпорацию эту лживую. 
В этой ситуации я говорю: 
нечего прогибаться под Ев-

ропу! Ведь они мне что еще 
сказали, организаторы шоу, 
объясняя причину моего не-
участия? «Посмотрели ваши 
ролики в «Ютубе», ваши вы-
ступления - вы поддержива-
ете террористов и Россию, и 
Путина в этом конфликте». 
...Кстати, и ссоры у меня с 
Мариной начались, когда я 
не пошел на собеседование 
для получения французско-
го паспорта. Но отказался я 
от него именно потому, что и 
Франция, и Европа в украин-
ских событиях ведут себя как 
проститутки. То есть в нашей 
семье произошел еще и идео-
логический конфликт. К тому 
же после моего выступления 
в Донбассе в мой адрес нача-
ли поступать угрозы. А в по-
следнее время стали угрожать 
и Марине, и детям. И она без 
спроса, от страха, 26 декабря, 
когда я был на гастролях, 

увезла детей. Испугавшись за 
них, испугавшись того, что в 
России никто их не защитит...

«Мои дети должны 
жить в России»

- Сейчас все искажают, го-
ворят: Джигурда и Анисина 
будут судиться. Всем заявляю: 
я не собираюсь судиться с лю-
бимой женщиной! Я только 
настаиваю, чтобы дети жили 
в России, а не в проституцион-
ной Европе. Я просто не хочу в 
этой ситуации себя не уважать. 
Да, мог бы получить француз-
ский паспорт и свалить, пото-
му что здесь, в России, тяжело. 
Но я не просто так был назна-
чен Евгением Матвеевым на 
фильм «Любить по-русски» 
и в «Ермаке» Ивана Кольцо 
играл. Я настоящий! Давно 
это говорю. И считаю, что 
лучше орать и безумствовать, 

чем тихо отдавать приказы 
убивать людей. Поэтому и до-
бился любви великой женщи-
ны, Марины Анисиной, кото-
рую люблю и не собираюсь с 
ней разводиться.

А что Марина думает? Мари-
на любит мужа. Марина любит 
меня! И дала мне это понять - 
прислала эсэмэску. Но она при-
няла решение. Выбрала детей, 
контракт, подсунув мне мокрый 
порох. Моя девочка, которая 
маму не слушала, весь мир не 
слушала! С которой мы за день 
до этого занимались любовью!

И почему сейчас я должен 
мириться с тем, что насилу-
ют мою душу? Ведь Гвендаль 
ежедневно репетирует с ней, 
лаская, обнимая мою люби-
мую женщину. А меня отодви-
нули.

Анисина все это понимает, 
мне пишет, что нужно потер-
петь. Но она женщина, а я па-
цан. И пацан не в системе. Ни 
в чиновничьей, ни в телевизи-
онной. Меня с юности назы-
вали сумасшедшим. Но мы же 
помним, как у Грибоедова: «А 
судьи кто?» Та же ситуация, ко-
торая повторяется все время. 
Конечно, легче человека объ-
явить сумасшедшим, придур-
ком. Но напомню: я народный 
артист Чеченской Республики, 
у меня куча общественных на-
град, которые мне вручали в 
Кремле, в храме Христа Спаси-
теля. Поэтому дуэль! И я знаю, 
что выиграю. Потому что я му-
жик, я воин, я жрец! Да, полу-
чил от Марины мокрый порох 
и разбился. В полете разбился, 
как барон Мюнхгаузен. Но я 
еще поднимусь. И тогда мало 
никому не покажется!.. 

Дмитрий Мельман, 
Ксения Позднякова

ОСОБОЕ МНЕНИЕ

Дарья МИРОНОВА, ясновидящая: 
«ОНИ ПОМИРЯТСЯ. НО НЕ СКОРО»
- Все эти терки долго еще будут длиться, но Джигурда 
и Анисина смогут сохранить свой брак. Может, даже 
разведутся, но в итоге все равно будут вместе. Карма у 
них такая, судьба.
Вообще Джигурду я знаю очень хорошо. Он не с этой 
планеты, сам прекрасно это понимает. А Марина - зем-
ная женщина. Но ссорятся они в основном потому, что 
им просто не хватает друг друга. Очень сложно жить 
в браке, находясь в разных странах. Ну год, ну два, но 
не все же время! У людей должен быть секс, тем более 
когда речь идет о Джигурде с его харизмой, с его эмо-
циями. Марина постоянно ревновала его - не нужно 
быть экстрасенсом, чтобы это понимать. И сейчас в 
их отношениях действительно настоящие проблемы. 
Они решаемы, ничего сверхъестественного нет - у 
каждой пары случаются кризисы. Кризис пройдет, дети 
в данном случае сыграют большую роль. То есть все 
нормально будет. Но не скоро...

Она была так счастлива послед-
ние годы! После ужаса первого 
брака, в котором супруг избивал ее, 
Жасмин купалась в любви и заботе 
нового мужа Илана Шора. Успеш-

ный молдавский предприниматель 
хоть и моложе своей жены на 10 
лет, но смог стать опорой и ей, и 
ее взрослому сыну Михаилу. Они 
поженились четыре года назад, 
вскоре родилась дочка Маргарита. 
Казалось бы, вот она, безоблачная 
семейная жизнь. Одно лишь омра-
чало Жасмин: жить с мужем прихо-
дилось на две страны: она с детьми 
- в Москве, он - в Кишиневе. Илан 
не мог оставить бизнес, а Жасмин - 
карьеру. Но каждые выходные муж 
приезжал к ним в гости.

И вот теперь эти встречи в Рос-
сии, по слухам, стали невозможны. 
Говорят, когда Илан Шор недавно 
прилетел в Москву на личном са-
молете, его развернули обратно. 
Якобы его имя внесено в список 
тех, кому запрещен въезд в нашу 
страну. Недоброжелатели Илана 
считают, что он отмывал миллио-
ны через российские, израильские и 
молдавские банки. Так это или нет, 
покажет следствие.

Если разговоры станут реально-
стью, супруг Жасмин не сможет пе-
ресекать границу России в течение 
долгих шести лет. А значит, певице 
придется сделать непростой выбор: 
переезжать ли к мужу в Молдавию, 
бросив московскую жизнь и карье-
ру, или остаться здесь одной. Сейчас 
певица пытается прийти в себя и си-
туацию не комментирует. Да и что 
может сказать несчастная жен-
щина, которая еще вчера вместе с 
мужем мечтала о рождении сына, а 
сегодня жизнь перечеркнула все ее 
планы. И еще неизвестно, что бу-
дет дальше. Ведь запутанное дело 
может привести к самым нежела-
тельным для певицы последствиям.

Ольга Лесина

А Жасмин разлучили с мужем
Второй раз в семье певицы 

происходит настоящая драма. 
Но если с первым мужем Жасмин 
рассталась по собственной воле, 

то счастливой жизни со вторым 
мешает закон.

О Любшине писали, что у него 
развился цирроз печени и он с тру-
дом передвигается, о Тереховой же - 
что не выходит из дома и ни с кем не 
общается. Между тем на юбилейном 
вечере актера МХТ Сергея Колес-
никова они оба пребывали в бодром 
расположении духа.

- Я действительно был очень бо-
лен, и некоторые коллеги при виде 
меня даже шарахались, решив, что я 
уже в другом, лучшем мире, - поде-

лился с «МН» Станислав Любшин. - 
Но я взял себя в руки и теперь впол-
не здоров. Как может быть здоров 
мужчина, которому за 80.

Маргарита Терехова вышла в 
свет в сопровождении дочери Анны, 
очень мило общалась с коллегами 
и совсем не выглядела человеком, 
которого, как сообщал один из цен-
тральных каналов, «из-за провалов в 
памяти не выпускают из дома, пото-
му что она запросто может туда не 
вернуться». По словам сына актри-
сы, актера и режиссера Александра 
Терехова, у его мамы действительно 
есть некоторые проблемы, но она 
прошла курс лечения и теперь уже 
чувствует себя гораздо лучше.

Правда, Маргарита Борисовна 
по-прежнему не общается с журна-
листами, но это, как говорят ее род-
ственники, связано прежде всего с 
обидой на представителей СМИ, ко-
торые в последние годы сочинили о 
ней массу небылиц.

- Болезни у мамы, как и у многих 
людей ее возраста, конечно же есть, 
но зачем утрировать?! - возмущает-
ся сын актрисы.

Андрей Князев

В последнее время СМИ то и дело 
сообщали о тяжелых болезнях, 

которые чуть ли не приковали 
к постели народных артистов: 

81-летнего Станислава Любшина 
и 72-летнюю Маргариту Терехову. 

Однако корреспондент «МН» 
нашел любимцев страны в добром 

здравии.

Терехова и Любшин бшин 
снова в строю

Певица может расстаться 
с супругом на долгих шесть лет

Мик-Анжель-Крист и Эва-Влада 
теперь с мамой во Франции
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с пометкой «Вправе знать!», а также на сайт www.mirnov.ru. 
Не забудьте указать ваши контактные данные на случай, 
если понадобится уточнить дополнительные детали 
изложенной в письме информации.

ВПРАВЕ ЗНАТЬ!

Юрист общества по защите 
прав потребителей Геннадий 
Прялко: «Продавцы ввели 
вас в заблуждение или по 
незнанию, или сознательно. 

Действительно, косметика и парфю-
мерия входят в перечень качествен-
ных товаров, которые вернуть нель-
зя, но в вашей ситуации эта норма не 
работает. Дело в том, что «товар, на 
который установлен срок годности, 
продавец обязан передать покупате-
лю с таким расчетом, чтобы он мог 
быть использован по назначению 
до истечения срока годности» (п. 24 
Правил продаж товаров, утвержден-
ных постановлением Правительства 

РФ от 19.01.1998 № 55). Советую на-
писать заявление-жалобу на имя ди-
ректора магазина и указать, что все 
кремы не могут быть использованы 
вами до окончания срока их год-
ности, что магазин, реализуя такой 
товар, нарушил правила торговли 
(сошлитесь на указанный документ) 
и, если ваши законные требования 
вернуть деньги или заменить товар 
на качественный не будут выпол-
нены, Роспотребнадзор наложит на 
организацию штраф. Думаю, после 
этого продавцы будут сговорчивее 
и вам вернут деньги или поменяют 
на товар с более длительным сроком 
годности».

!

Мелкий шрифт лишил рублей 
и красоты

Недавно купила дорогие кремы, а дома, надев очки, разглядела на 
баночках срок их годности. Оказывается, он истекал уже через 
четыре дня! Я поняла, что не успею использовать кремы до ука-
занных дат. Вернулась в магазин и попросила заменить кремы на 
более свежие, но мне сказали, что косметика возврату и обмену не 
подлежит. Как же быть?

Светлана, г. Балашиха.

?

Отпуск или деньги - вот в чем вопрос!
В кризис жить непросто - цены выросли. Теперь даже съездить от-
дохнуть никаких рублей не хватит. Меня это выбило из колеи, и, 
когда мне предстоит идти в отпуск, я бы хотел получить вместо 
него деньги. Могу я просить руководство своего предприятия пой-
ти на это?

Евгений К., г. Кострома.

Специалист по трудовому 
праву Алла Ткаченко: «По-
пытаться можно, но обращаю 
внимание на то, что предо-
ставление компенсации за от-

пуск работающему сотруднику - это 
право, а не обязанность работодате-
ля. Так что если начальство не захо-
чет выплачивать так необходимые 

вам средства, то придется смирить-
ся с этим и все же уйти отдыхать. 
Вместе с тем скажу: есть два случая, 
когда денежная компенсация поло-
жена по ст. 126 Трудового кодекса 
РФ: во-первых, при увольнении, а 
во-вторых, когда ежегодный отпуск 
удлиненный, т.е. составляет более 28 
дней».

!

?

Биржа труда не приговор
Недавно я попал под сокращение и пока не могу найти новую работу. 
Сейчас передо мной стоит дилемма: становиться или нет на учет в 
службе занятости? А вдруг это в будущем негативно повлияет при 
устройстве в приличное место?

Владимир Долгов, г. Клин.

Юрист Анатолий Марченко: 
«Ничего постыдного в том, 
что вы встанете на биржу тру-
да, нет. В наше время статус 
безработного может полу-

чить кто угодно, да и для работодате-
ля по большому счету разница между 
просто перерывом в работе и учетом 
на бирже невелика. Можно взглянуть 
на проблему еще и под другим углом: 
статус безработного дает вам право 
получать небольшое, но все же посо-

бие, вероятность найти хоть какую-
то работу, а также повысить квали-
фикацию или бесплатно пройти ряд 
курсов, после окончания которых у 
вас могут появиться новые возмож-
ности для трудоустройства. Если у 
вас в ближайшее время не предви-
дится подходящей вакансии, решение 
встать на учет в центре занятости бу-
дет правильным».

!
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Платить за ЖКУ без комиссии
Приходится отдавать немало денег за квартиру, а тут еще банк 
комиссию сдирает при оплате ЖКУ. Вроде мелочь - рублей 30-40, 
а неприятно. Можно ли хоть как-то сэкономить, оплачивая ком-
муналку?

Наталья, г. Москва.

Финансовый консультант Сер-
гей Матвеев: «С 1 июня 2010 г.  
банки ввели комиссию за 
оплату коммунальных плате-
жей (мы и раньше оплачивали 

эти комиссии в размере 1,9%, но они 
были включены в общие тарифы по 
оплате ЖКУ). Речь идет о 0,5 - 3%. 
Но если сумма в квитанции, к при-
меру, 3500 руб., то банку придется от-
дать больше 87 руб. в месяц, а за год 
набежит больше 1000 руб. Плюс при-
дется заплатить комиссию за оплату 
электричества и домашнего телефо-
на. На круг набежит приличная сумма. 
Те, кто считает ежегодные тысячные 
подарки банкам «копейками», продол-
жает привычно оплачивать платежки 
через сотрудников отделения банка 
- «в окошке». Но я бы рекомендовал 
прибегнуть к альтернативным спосо-
бам оплаты коммуналки и сократить 
суммы комиссий до минимума, а то и 
вовсе свести их к нулю.

Продвинутые держатели зарплат-
ных пластиковых карт давно откры-
ли для себя вариант онлайн-оплаты 
ЖКУ, минуя операциониста банка. 
Так, оплачивать счета можно прямо 
через интернет или через личный 
кабинет в банкомате, установленном 
в банке. Если говорить о Москве, то 
финансово-кредитные учреждения 
берут за оплату единого платежного 
документа (ЕПД) по системе онлайн 
0,5-0,9%, за оплату счетов за электри-
чество - 0-1%, за домашний телефон - 
0%. Конечно, не стоит, имея, скажем, 
карту Сбербанка, оплачивать счета, 
предположим, в ВТБ. В этом случае 
высокая комиссия обеспечена.

Кроме того, москвичам предо-
ставлена возможность оплатить 
электроэнергию без комиссии на 
сайте ОАО «Мосэнергосбыт» (www.
mosenergosbyt.ru). Это можно сде-
лать онлайн, имея банковскую карту 
(через личный кабинет клиента), с 
мобильного телефона и через кон-
тактный центр (+7 (495) 981-98-19). 
Жители Московской области могут 
произвести оплату без комиссии в 
платежных терминалах клиентских 
офисов Мосэнергосбыта. При этом, 
например, Сбербанк возьмет за пере-
числение денег с карты на счет Мосэ-
нергосбыта 1% от суммы.

За онлайн-оплату домашнего теле-
фона (в том числе через терминалы) 
тот же Сбербанк проценты не взима-
ет, хотя «в окошке» придется отдать 
2% от суммы, указанной в квитанции. 
Оплатить счета МГТС без комиссии 
и других дополнительных платежей 
можно и в отделениях «Почты Рос-
сии».

Минимальные комиссионные 
снимут, если производить оплату 
по карте, на которую перечисляет-
ся пенсия (операцию можно офор-
мить как «Автоплатеж» и вообще 
не появляться в банке и не стоять в 
очередях), или через банкоматы, об-
ращаться с которыми помогают де-
журящие в отделениях банков спе-
циалисты.

В Москве и области такую услугу, 
как оплата ЕПД, предлагают сало-
ны связи «Мобил элемент». Конечно, 
придется узнать, где находится бли-
жайший такой пункт, зато экономия 
налицо - комиссии не возьмут».

!
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Подготовила Елена Хакимова

Это уникальный метод помощи че-
ловеку, направленный на восстанов-
ление энергетического равновесия 
организма естественным путем. Во 
время биоэнергетического массажа 
все процессы в организме и за его 
пределами гармонизируются и вырав-
ниваются, при этом затрагиваются как 
психофизиологические аспекты, так 
и другие условно «более тонкие» со-
ставляющие человеческого существа.

Во время биоэнергетического мас-
сажа происходят общее оздоровление 
организма, нормализация всех вну-
тренних процессов в нем, улучшается 
самочувствие, восстанавливается био-
энергетический баланс.

Рекомендации для массажа - 
боли в спине и ногах, головная боль, 
артрит, артроз, последствия после 
ДЦП (детского церебрального па-
ралича), радикулит, диабет, хрони-
ческий нефрит, хронический колит, 
диарея, простатит, аденома, мио-
ма, запор, грыжа диска поясничного 
отдела, недостаточное кровоснаб-
жение головного мозга, мигрень, 
головокружение и многое другое.

Всего за один показательный сеанс 
получают облегчение даже те, кто 

в это не верил!

8-916-924-84-12

БИОЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ МАССАЖ -
новое слово в медицине

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТОМ. 
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На днях 
Верховный суд РФ 
отклонил жалобу 
правозащитников 
на организацию 
платных парковок. 
Второй иск - на 
работу эвакуаторов 
в Москве - еще 
не рассмотрен. 
Но надежды 
водителей на то, что 
административный 
произвол на 
столичных дорогах 
прекратится, 
стали еще более 
призрачными.

Жалобу подавал 
юрист Виктор Вэскер. 
В нововведениях сто-
личного департамента 
транспорта он нашел ряд 
противоречий федераль-
ному законодательству. 
Судьям было предло-
жено рассмотреть по-
ложения, касающиеся 
получения резидентных 
разрешений для жите-
лей, проживающих в зо-
нах платных парковок.

Два года назад москви-
чи, которым «повезло» 
жить в пределах Садо-
вого кольца, учинили 
маленький бунт, требуя 
для своих автомобилей 
льготные условия стоян-
ки. Тогда власти пошли 
людям навстречу и раз-
р а б о т а л и 
д о в о л ь н о 
п р о с т у ю 
процедуру 
получения 
разрешений. 
Теперь, по 
словам Вэ-
скера, тихой 
сапой вно-
сятся изме-
нения в нор-
м ат и в н ы е 
акты Мо-
сквы, кото-
рые сильно 
усложняют 
получение 
такого документа.

Например, выдавать 
разрешение на стоян-
ку запрещено тем, у 
кого есть неоплаченные 
штрафы. Если водитель 
уже оформил льготную 
стоянку, но вовремя не 
оплатил штраф, то разре-
шение отзывается.

«Федеральным зако-
нодательством уже пред-
усмотрена ответствен-
ность за то, что люди в 
срок не оплатили штра-
фы, - дополнительный 
штраф, исправительные 
работы, арест. Москов-
ский законодатель не 
имеет права разрабаты-
вать и вводить в действие 
дополнительные меры 
наказания», - утверждает 
юрист Вэскер.

Вторая, пока не рас-
смотренная, жалоба Вик-
тора Вэскера посвящена 
завышенным тарифам 
на эвакуацию 
автомобилей. 
В Кодексе РФ 
об администра-
тивных право-
н а р у ш е н и я х 
четко сказано, 
что граждане 
обязаны воз-
мещать только 
себестоимость 
эвакуации. Во 
всех странах 
мира, да и во 
многих россий-
ских регионах, 
она рассчиты-
вается исходя 
из расстояния, 
которое пре-
одолел эвакуатор от ме-
ста, где он забрал автомо-
биль, и до штрафстоянки, 
а также из размера и веса 
машины. В Москве же 
в стоимость эвакуации 
заложены и норма при-

были, и 
норма не-
предвиден-
ных рас-
ходов, то 
есть все те 
издержки, 
к о т о р ы е, 
с о г л а с н о 
федераль-
ному зако-
нодательству, 
водители 
оплачивать 
не должны.

К а к 
только за-
р а б о т а л 

Центр организации до-
рожного движения, в 
столице увеличилось 
число знаков «Останов-
ка запрещена» - на 3145 
больше за последний год. 
Устанавливают их часто 
без всяких оснований.

«Сначала появляется 
знак «Остановка запре-

щена», потом эвакуиру-
ются все автомобили, а 
спустя несколько меся-
цев этот знак снимается 
и создается платная пар-
ковка», - утверждает гла-
ва экспертного центра 
«Пробок.нет» Александр 
Шумский.

Москвич Александр 
Косолапов рассказыва-
ет на одном из автомо-
бильных интернет-пор-
талов: «Я припарковался 
на Краснопресненской 
набережной всего на 30 
минут, предваритель-
но оплатив стоянку 

на платной парковке. 
Правда, меня смутило 
соседство знаков, кото-
рые одновременно раз-
решали и запрещали 
остановку. Но я стоял 
прямо по разметке пар-
ковочного места, поэто-
му был уверен, что прав. 
Несмотря на это, через 
полчаса я свою маши-
ну на месте не обнару-
жил - ее эвакуировали, 
и мне выписали штраф. 
Интересно, что сразу же 
ко мне подъехали «так-
систы» с предложением 
немедленно отправить-
ся на стоянку и решить 
все вопросы. У меня 
есть все основания по-
лагать, что это просто 
жульничество с целью 
вымогания денег».

Оспорить незаконную 
эвакуацию и штраф се-
годня пытаются поряд-
ка 30% пострадавших. 
И хотя представители 
московских властей ут-
верждают, что старают-
ся идти им навстречу, до-
биться успеха удается не 
многим.

Наталья Пуртова

ЭВАКУАТОРЫ 
ПРИТЯНУЛИ К СУДУ

Мосты между 
сердцами

Наиболее популярным 
среди «мостов любви» 
считается Краснолуж-
ский мост, получивший в 
народе название Поцелу-
ев мост. Самое интерес-
ное, что Краснолужских 
мостов в Москве - два! 
Построенный в 1907 году 
между станцией Воробье-
вы Горы и полустанком 
Потылиха Краснолуж-
ский мост просущество-
вал до начала нового 
века, когда на его месте 
был сооружен современ-
ный Лужнецкий мост.

В свою очередь, ста-
рый мост погрузили на 
несколько барж и под-
няли на два километра 
вверх по реке, установив 
неподалеку от Киевско-
го вокзала. Сегодня этот 
мост носит название пе-
шеходного моста имени 
Богдана Хмельницко-
го. Это и есть Поцелуев 
мост. Считается, что влю-
бленная пара, которая 
сольется здесь в страст-
ном поцелуе, никогда не 
расстанется. В феврале 
2002 года здесь был уста-
новлен мировой рекорд: 
на пешеходной дорожке 
моста одновременно по-
целовались 2226 человек! 
Второе заветное место у 
влюбленных - пешеход-
ный Лужков мост, распо-
ложенный на Болотной 
площади. Поверье гласит, 
что если повесить на его 
перила амбарный замок, 
нацарапать на нем име-
на влюбленных, а затем 
бросить ключ в реку, то 
эффект будет не хуже, 
чем от Поцелуева моста. 
Когда на перилах не оста-
лось от замков свободно-
го места, власти города 
установили на мосту не-
сколько металлических 
деревьев - специально 
для «замков любви».

Памятник всем 
влюбленным

В 2006 году в столич-
ном саду «Эрмитаж» по-
явился памятник всем 

влюбленным в виде серд-
ца. Внутри его авторы 
разместили несколько 
колокольчиков, которые 
позванивают на ветру. 
Говорят, если загадать 
желание и пройти сквозь 
сердце, взявшись за руки, 
то влюбленные непре-
менно обретут желаемое. 
А еще можно повязать 
на сердце платочек: чем 
туже будет узел, тем 
крепче окажется любовь.

Молодожены, посе-
щающие сад, даже при-
думали своеобразную 
игру. Встав с противопо-
ложных сторон сердца, 
они начинают изо всех 
сил дуть на колокольчик. 
Кто дует сильнее - тот и 
любит сильнее.

Недавно возле ро-
тонды в Нескучном 
саду была организована 
Аллея Любви с часа-
ми, стрелки на которых 
всегда показывают без 
пяти шесть. Согласитесь, 
опоздать на свидание с 
таким чудо-хронометром 
просто невозможно.

За любовью - 
в монастырь

В монастырь девушки 
издавна отправлялись из-
за неразделенной любви. 
Исключение - Симонов 

монастырь, расположен-
ный неподалеку от метро 
«Автозаводская». Когда-
то здесь был пруд, ко-
торый по легенде в XIV 
веке выкопал сам Сер-
гий Радонежский. С тех 
пор водоем именовали 
не иначе, как Сергиевым 
или Святым. Около 200 
лет назад именно в нем 
утопилась бедная Лиза 
из повести Карамзина. 
Юные москвички приез-
жали сюда с просьбами 
о счастливом браке. На 
здешних березках было 
принято завязывать ло-
скуты ткани, чтобы при-
влечь любовь. В совет-
ские годы пруд засыпали, 
но «энергетика любви» 
сохранилась. Пройдя 
вдоль стены Симонова 
монастыря, можно и се-
годня обратиться к духу 
несчастной Лизы с прось-
бой о послании настоя-
щей любви.

Такая же аура вокруг 
Напрудной башни Но-
водевичьего монастыря. 
Именно в ней будто бы 
томилась царевна Со-
фья, низвергнутая с пре-
стола сестра Петра I.
Это место считается 
наиболее сильным в ис-
полнении желаний, свя-
занных с поиском второй 
половинки. 

Дмитрий Соколов

В столице отвели 
места для поцелуев

Среди модных праздников, появившихся 
в нашей стране за последние годы, 
День святого Валентина (14 февраля) 
неожиданно оказался одним из самых 
популярных. В Москве появились места-
талисманы, которые притягивают 
влюбленных как магнит.

Эвакуация возможна в 
случае «несоблюдения 
требований, предписанных 
дорожными знаками или 
разметкой, запрещающими 
остановку транспортного 
средства» (ст. 12.16 КоАП). 
А также если автомобиль 
остановился на пешеходном 
переходе, на тротуаре, в 
тоннеле или созданы препят-
ствия для других транспорт-
ных средств (ст. 12.19 КоАП).

КСТАТИ

До сих пор Вер-
ховный суд был 
лоялен к автомо-
билистам: в 2013 
году, к примеру, 
он отменил мо-
сковские штра-
фы за закрытые, 
снятые или за-
пачканные грязью 
номера машин.
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Центр «Колпица», через 
который ежегодно проходит 
больше сотни детей, занимает 
второй этаж сельского детско-
го сада. Небогато, но уютно. И 
то и другое бросается в глаза.

С одной стороны - аккурат-
но заклеенные дырки на лино-
леуме, местами облупленная 
плитка в санузлах, заштопан-
ные дырочки на розовых по-
крывалах в детских спальнях. 
С другой - аппликации, руко-
дельные игрушки, вязаные 
салфетки и даже две большие, 
похожие на ковры картины. 
Яркие, жизнерадостные - дети, 
они и есть дети!

Вот мальчишечка-подро-
сток, старательно высунув 
язык, решает какой-то пример 
в тетрадке. Вот девочка лет 13 
заплетает подружке затейли-
вую косу. А младших мы заста-
ли, когда они проснулись после 
тихого часа и барахтались в 
своих одеялах, сонные, розо-
вые и теплые.

- Как спалось? - не удержа-
лась и спросила я хорошень-
кую пятилетнюю девочку, за-
думчиво глядевшую на меня со 
своей кроватки. Не 
ответила.

Безмолвная 
любовь

- Не обижайтесь. 
Это Любушка. Она 
глухонемая...

Ирина Сергеевна 
Рощина, директор 
центра, - молодая, 
энергичная и, как 
теперь говорят, очень пози-
тивная женщина. Но каждая 
история милых и розовых 
детей, которые Ирина Серге-
евна приоткрывает мне, - как 
разрывная пуля. На данный 
момент в стационаре находят-
ся 27 детей от трех до шестнад-
цати лет.

- В нашем центре пять отде-
лений. Диагностики, социально-
правовой помощи, участковая 
социальная служба, дневное от-
деление, стационар, - объясняет 
Ирина Сергеевна. - Мы годами 
ведем семьи, стараясь их сохра-
нить. Но иногда деваться про-
сто некуда.

Деваться некуда как раз 
Саньке - тому мальчику, что 
решал задачу. Ведь когда папа 
Саньки сел в тюрьму по статье 
«Убийство с отягчающими об-
стоятельствами», мама не потя-
нула одна троих детей. Снача-
ла работала на износ, катаясь 

вахтовым методом в Москву. 
Потом запила. А Санька тем 
временем, в свои десять остав-
шись без присмотра, научился 
попрошайничать, воровать и 
стал токсикоманом.

Некуда деваться и Любуш-
ке, с которой я так некстати за-
говорила.

- Это, может быть, самая 
печальная история, - вздыхает 
Ирина Сергеевна. - Она ро-
дилась глухонемой. Все было 
ничего, пока был жив отец. Но 
он погиб. И мать не выдержала. 
Стала пить, шататься по при-
тонам. Старшего брата Любы 
забрала бабушка. А девочка по-
стоянно оставалась дома одна. 
Без еды. Без мамы. В пять лет. 
И вот она выходила на улицу 
и стояла. А сказать ведь не мо-
жет. Люди спрашивают, а она 
молчит. Ее и ругали, и смеялись 
над ней. Ну а когда попала к 
нам, оказалось, что и немота не 

все. Любушка часто 
падает в обморок, и 
сейчас нам предсто-
ит выяснять почему.

Лечиться и 
учиться

Дети в «Колпицу» попадают 
разными путями. О ком-то уз-
нают органы опеки, сообщают 
соседи. Но есть и много таких, 
кто поступает по заявлению 
родителей. Однако не стоит их 
осуждать. 

- Правда в том, - продолжает 

Ирина Сергеевна, - что воспи-
таннику казенного учреждения 
проще получить квоту на ле-
чение, чем домашнему. А дети 
оказываются у нас и по такой 
причине.

В «Колпице» до сих пор вспо-
минают двойняшек Иру и Лену. 
Их трехлетними привезла изму-
ченная жизнью мама. У обеих 
девочек рахит - из-за сильного 
истощения. Так что первое вре-
мя сотрудники «Колпицы» по-
просту носили их на руках. Ну а 
у Лены был еще и порок сердца. 
Он, собственно, и подтолкнул 
маму к решительным действи-
ям. Только так девочка получи-
ла квоту на лечение в Институт 
Бакулева, где после двух опера-
ций излечилась полностью.

Или Катюша...
- В деревне, где живет Ка-

тюшина семья, нет школы. 
Ближайшая - в деревне Белая 
Колпь. А школьного автобуса 
нет. Вот мама с папой, когда на-
стала пора идти в первый класс, 
и привели ее к нам, - рассказы-
вает социальный педагог цен-
тра Наталья Исаева. 

Зато теперь Катюша - звезда 
района. Сочинила сказку, кото-
рая заняла первое место в рай-
онном конкурсе «Книгочей». 
Сказку о птице колпице, кото-
рая прилетела в бедствующую 
семью и спасла детей. А когда 
родители встали на ноги, птица 
колпица детей вернула.

Закон и непорядок
На каждого специалиста 

центра приходится по 20 семей 
в районе, которые он курирует 
годами! И это при том, что рас-
стояние между некоторыми де-
ревнями 60 км.

- Конечно, мы активно вза-
имодействуем со всеми служ-
бами: и с органами опеки, и с 
главой района, который всегда 
готов идти навстречу, - пере-

числяет Ирина Сергеевна. А у 
меня не выходят из головы от-
битая плитка и заштопанные 
покрывала. Если все помогают, 
как же так?

- Эх! - не выдерживает заме-
ститель директора по безопас-
ности Сергей Поляков. - Так это 
разве люди виноваты?

Оказывается, закон. №44-
ФЗ, тот самый - о госзакупках.

- Он обязывает заказчиков 
проводить конкурентные про-
цедуры, - объясняет Сергей 
Валентинович, - и ограничивает 
их в проведении мелких заку-
пок. Вот пойти и просто купить 
новый шкафчик или занавески 
мы не можем. Сначала должны 
оформить план закупок, утвер-
дить его в вышестоящей орга-
низации, подготовить конкурс-
ную документацию и только 
тогда провести аукцион среди 
поставщиков. Ну а теперь посу-
дите сами: кому из поставщиков 
это надо - бороться за неболь-
шую сумму из бюджета? И всю 
эту мелочь мы, получается, мо-
жем добыть только одним спо-
собом - если кто-то захочет нам 
все это подарить...

Послесловие
Так и хочется написать про-

должение к Катиной сказке о 
птице колпице. Как прилетает 
она к законодателю и клюет 
прямо в темя. Потому что тако-
го рода законы ставят сотруд-
ников казенных учреждений 
вроде «Колпицы» перед унизи-
тельным выбором - спасать ли 
им ребячьи души или думать о 
том, как спасать само учрежде-
ние от бедности и разрушения. 
Пока чаще выбирают первое, 
иначе - страшный итог, к кото-
рому частенько приходят дети 
из неблагополучных семей. Для 
мальчиков - тюрьма, для дево-
чек - беременность.

Марина Алексеева

КАК ПОМОЧЬ ДЕТЯМ, КАК ПОМОЧЬ ДЕТЯМ, 
не нарушив законне нарушив закон
В Шаховском районе Подмосковья, на перепутье трех областей 
- Московской, Тверской и Смоленской, - много лет помогает 
детям, попавшим в трудную жизненную ситуацию, социально-
реабилитационный центр «Колпица». Но времена такие, что помощь 
нужна и самому центру.

ЧЕМ ПОМОЧЬ «КОЛПИЦЕ»?ЧЕМ ПОМОЧЬ «КОЛПИЦЕ»?
Сотрудники центра будут благодарны, 
если им предложат в дар занавески, 
покрывала, фотообои в комнату для девочек, 
баскетбольный щит, теннисный стол, монитор 
для компьютера, шкафчики для детской 
одежды, книжные шкафы закрытые, стулья 
для столовой деревянные. Телефон директора 
8-903-125-98-85, Ирина Сергеевна.
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Сегодня чуть ли не 
каждому второму пациенту 
с болями в тазобедренном 

суставе ставят диагноз 
«коксартроз». 

Но, как уверяет наш 
постоянный эксперт, 

президент РОО 
«Общество специалистов 

ударно-волновой 
медицины», профессор 
Виктор Титов, истинный 
артроз тазобедренного 

сустава встречается 
довольно редко. 

- Диагноз «коксартроз» се-
годня ставят всем подряд, неза-
висимо от возраста. Иногда до-
ходит до смешного - приходит 
пациент с болью в суставе, ему 
всего 16-17 лет. И на снимках все 
в порядке, но сустав-то болит! В 
итоге врачи находят какие-то 
микроскопиче-
ские признаки 
коксартроза и 
ставят такой 
диагноз, хотя до 
него жить и жить 
еще лет 50. И это 
далеко не еди-
ничный случай, 
а массовое явле-
ние, когда любые 
боли в области сустава (и не 
только тазобедренного, но и ко-
ленного, плечевого, локтевого) 
трактуются как артроз, а паци-
ентам предлагают операцию, - 
говорит Виктор Вячеславович.

- Сустав (особенно тазобе-
дренный) окружен огромным 
количеством мягких тканей 
- сухожилий, связок и мышц. 
Большинство движений бедра 
происходит за счет сокращения 
мышц, которые прикрепляют-
ся сухожилиями к большому 

вертелу бедра. Боль начина-
ется, когда на фоне нагрузок 
происходят дегенеративные 
изменения в местах прикрепле-
ния сухожилий к вертелу бедра 
и возникает хроническое воспа-
ление в этой зоне - так называ-
емый трохантеропериостоз, 
- продолжает профессор Титов.

Причиной возникновения 
этого заболевания, как правило, 
являются хронические нагруз-
ки, в том числе бытовые. В ме-
стах прикрепления сухожилий 
к костям возникают микронад-
рывы, формируются т.н. каль-

цинозы, а 
в местах 
п е р е х о д а 
мышц в су-
х о ж и л и я 
- фиброзы. 
Если же 
речь идет 
о самой 
м ы ш ц е , 
то при ее 

перенапряжении появляются 
очаги уплотнения, содержащие 
внутри гелеобразную массу, - 
миогелезы. «Это три типа об-
разований, по сути, внутренних 
рубцов, которые организм сам 
сооружает для того, чтобы не 
допустить дальнейшего рас-
слоения. И с одной стороны, 
это благо (не происходит раз-
рывов), но с другой - когда этих 
образований накапливается 
много, возникают хроническое 
воспаление, боль и спазм. И вот 

9 из 10 пациентов ошибочно по-
лучают диагноз «коксартроз». 
Что здесь оперировать?» - по-
ясняет Виктор Титов.

Предотвратить формиро-
вание артроза на самом деле 
очень просто. Нужно вовре-
мя диагностировать те самые 
«внутренние рубцы» и вы-
лечить их с помощью удар-
но-волновой терапии. «Доста-
точно положить пациента на 
кушетку и в течение 5 минут 
с помощью аппарата ударно-
волнового лечения провести 
тестирование по принципу об-
ратной биологической связи. 
Т.е. при воздействии на извест-
ные врачу триггерные точки 
пациент отмечает характер-
ную боль. Все», - говорит наш 
эксперт.

Поскольку ударно-волно-
вое лечение нормализует кро-
воснабжение области сустава, 
восстанавливает архитектуру 
мышц и питание хряща, боли 
проходят, появляется возмож-

ность снова жить полной жиз-
нью, не ограничивая себя в на-
грузках, что недостижимо при 
проведении оперативного вме-
шательства.

- Жаль, что специалистов 
по ударно-волновому лечению 
в стране очень мало. Артроз 
пытаются лечить препарата-
ми, инъекциями, направленны-
ми на восстановление хряща. 
Но невозможно восстановить 

хрящ там, где нет питания в 
окружающих тканях, где ката-
строфически не хватает микро-
сосудов, которые бы доставили 
препараты туда. Ударная волна 
справляется с этим, способствуя 
прорастанию новых микрососу-
дов, что, в свою очередь, восста-
навливает нормальную струк-
туру ткани.

Тысячам пациентов удалось 
избежать операции благодаря 
ударно-волновому лечению. 
Профессор рассказывает о 
случае, когда военнослужаще-
му высокого ранга чуть за 50 
врачи едва не испортили жизнь, 
поставив диагноз «двусторон-
ний коксартроз» и заявив, что 
оперировать еще рано, а лечить 
нечем. При этом боли мешали 
работать, жить. «Нам понадо-
билось всего по три процедуры 
- и проблема отпала. Жизненно 
важно изначально понять, что 
это не коксартроз, а трохан-
теропериостоз и быть в теме 
ударно-волновых технологий, 
спектр медицинского примене-
ния которых за последние годы 
значительно расширился», - го-
ворит профессор Титов.

Арина Петрова

ЧТО КРОЕТСЯ ЗА БОЛЬЮ 
В СУСТАВАХ?
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По оценкам доктора 
Титова, чаще всего 
болевые проблемы 
связаны не с суставом, 
а с окружающими его 
мышцами и связками.

Ф
О

ТО
 Т

.П
АВ

Л
О

В
О

Й



7(1103) 
10 февраля 2015 года

www.mirnov.ru26 НАУКА И ТЕХНОЛОГИИ

В мире существуют десятки 
перспективных методик, 
способных продлить жизнь 
человека. Но ему, человеку, 
подавай чего попроще - 
зашел в поликлинику, прошел 
процедуру и - прожил лишних 
40-50 лет. А почему бы и нет?

Об ученом китайского происхож-
дения Цзян Каньчжене специали-
стам хорошо известно. Он работает 
в Хабаровске, а презентацию своей 
методики делал еще в 1997 году на 
I Международном конгрессе «Сла-

бые и сверхслабые поля и излучения 
в биологии и медицине», который раз 
в три года организуют РАН и прави-
тельство Санкт-Петербурга.

По его теории, которая во многом 
была подтверждена опытным путем, 
все живые организмы обмениваются 
между собой генетической инфор-
мацией. Процесс происходит с помо-
щью электромагнитных волн сверх-
высокочастотного диапазона. Идея 
исследователя была в следующем: 
если научиться снимать биополе мо-
лодого человека, то есть энергетиче-
ски более сильного живого организ-
ма, и переносить его на старика, то 
оздоровительный и омолаживающий 
эффект для последнего будет законо-
мерен.

Доктор брал две группы подопыт-
ных животных - из мышей и кроли-
ков. С помощью самостоятельно 
сконструированного прибора он пе-
реносил биополе переболевших ра-
ком кроликов на больных раком мы-
шей. Мыши полностью поправились!

В ходе дальнейших экспериментов 
куриные яйца облучались биополем 
уток. В итоге рождались цыплята с 
перепончатыми лапами и нехарак-
терной для куриц головой. Посте-
пенно в лаборатории собрался целый 
скотный двор из куроуток, козлокро-
ликов и прочих «жертв» научного 
эксперимента. Цзян Каньчжен прак-

тически доказал, что ДНК человека 
является не только носителем гене-
тического кода, но и своеобразным 
излучателем биоэлектромагнитных 
импульсов, которые можно и нужно 
использовать в медицине.

Биологами доказано, что каждое 
млекопитающее планеты прожива-
ет 5-7 циклов своего физического 
развития. Так чем же человек хуже? 
Один полный цикл составляет у нас 
примерно 25 лет жизни, когда орга-
низм кардинально перестраивается. 
Умножим эту перестройку на число 

циклов, получим 125-175 лет. Почему 
же человек умирает раньше этого 
времени? Это тоже не новость: из-за 
неправильного образа жизни, вредно-
го питания и загрязнения окружаю-
щей среды, что в совокупности и дает 
печальный результат - ускоренным 
темпом разрушаются не только клет-
ки, но и гены человека.

Цзян Каньчжен экспериментиро-
вал и над собой, и над своим 80-лет-
ним отцом. Процессы регенерации 
организма, особенно у моложавого 
Каньчжена-старшего, как говорится, 
налицо. В отличие от многих подоб-
ных «изобретений» открытие хаба-
ровского ученого официальная наука 
приняла. Цзян Каньчжен - облада-
тель нескольких патентов. 

Новая модификация аэро-
мобиля (AeroMobil 3.0), боль-
ше напоминающего транс-
формер, способна взлетать 
прямо с дороги. У автомобиля 
выдвигаются восьмиметровые 
крылья, а в хвостовой части 
начинает работать мощный 
винт. На земле двухместный 
автомобиль, оснащенный че-
тырехцилиндровым двигате-
лем, развивает скорость до 160 
км/ч, увеличивая ее в полете до 
200 км/ч. В эксплуатации лета-
ющий автомобиль крайне эко-
номичен: расход топлива на до-
роге составляет всего 8 литров 
на 100 км, в полете - 15 л/час. 
Единственный минус - такой 
«автолет» не спасет от пробок: 
взлетать подобно вертолету он 
не может. 

Допрыгнуть до небес
Прототипы летающих авто 

появились более 100 лет назад. 
Пионером стал автоплан инже-
нера Глена Кертиса, созданный 
им в 1917 году. Внешне чудо-
механизм представлял собой 
гибрид автомобиля «Форд Т» 
и самолета. Перемещаться ав-
топлан должен был благодаря 
мощному пропеллеру. Однако 
громоздкая конструкция так и 
не полетела. Она действитель-
но ездила по земле и даже под-
прыгивала, но не более того.

Следующую попытку со-
вместить са-
молет с ав-
т о м о б и л е м 
предпринял 
в 1926 году 
легендарный 
Генри Форд, 
руководству-
ясь собствен-
ным лозунгом 
«Самолет - в 
каждый дом». 
Одноместный 
моноплан весом 160 кг полу-
чил символичное название 
«Небесная тачка». Продавать 
«народный» самолет планиро-
валось всего по 500 долларов 
за штуку. К сожалению, пер-

вые же испытания аэромоби-
ля закончились катастрофой 
- пилот погиб. 

100 крылатых 
«лошадей»

Прошло десять лет, и в 1937 
году появился первый аэро-
мобиль, который действитель-

но полетел, 
хотя внешне 
техническое 
у с т р о й с т в о 
больше похо-
дило на шме-
ля на колесах. 
Изобретате-
лем «Стрело-
плана» стал 
Вальдо Вотер-
ман. Главной 
особенностью 

трехколесного автомобиля, 
оснащенного двигателем в 100 
«лошадей», стали открываю-
щиеся крылья, расположен-
ные вдоль фюзеляжа. По не-
понятным причинам в серию 

он не пошел и сейчас находит-
ся в Национальном воздушном 
и космическом музее США.

Своеобразный прорыв в 
вопросе создания летающих 
авто совершил в 1946 году 
Роберт Фултон. Его «Аэро-
фибиан» оказался первым 
настоящим гибридом клас-
сического автомобиля и 
самолета. Крылья и хвост 
устройства, не используемые 
во время движения по земле, 
складывались и не мешали 
езде. Но - главное! - это было 
первое летающее авто, сер-
тифицированное Комитетом 
гражданской авиации США. 
Однако проект отчего-то не 
получил финансирования.

Сухопутные ВВС
Как известно, любое удач-

ное изобретение в первую 
очередь востребовано воен-
ными. В 1957 году Научно-ис-
следовательское управление 
транспортной службы сухо-
путных войск США, поддав-

шись общей моде, разрабо-
тало летающий джип - VZ-7. 
Он оказался способен летать 
и два года честно перевозил
личный состав армии. Его 
главной особенностью поми-
мо преодоления бездорожья 
была так необходимая сегод-
ня возможность вертикально-
го взлета с помощью четырех 
вертикальных пропеллеров. 
Однако частые поломки, 
сложность и нерациональ-
ность конструкции заставили 
военных отказаться от него. 
Классические вертолеты ока-
зались на порядок функцио-
нальнее, проще и дешевле в 
эксплуатации.

В 2008 году компания 
Moller International объявила 
о приеме заказов на четырех-
местные пассажирские лета-
тельные аппараты. Получив 
название Skycar M400, элек-
троавтомобиль с вертикаль-
ным взлетом достигал скоро-
сти полета 644 км/ч. Машина 
оказалась всеядной, для ее за-
правки одинаково хорошо го-

дились бензин, дизельное то-
пливо, спирт, керосин и даже 
пропан. 

Реактивная 
легковушка

В США в апреле 2012 года 
компания «Террафьюджиа» 
анонсировала начало серийной 
сборки легковых автомобилей 
с функцией самолета. После 
проведения успешных испыта-
ний автомобиль представили 
на Нью-Йоркском автосалоне. 

Скорость полета составила 
200 км/ч, а время на расклад-
ку крыльев не превышало 30 
секунд.

В Европе лидером по про-
изводству летающих авто-
мобилей оказалась Франция. 
Начиная с 2007 года в стране 
ведутся работы по созданию 
малогабаритного самолета 
вертикального взлета и по-
садки. Разработчики проекта 
поставили себе цель - создать 
транспортное средство, кото-
рое сможет взлетать как со 
двора собственного дома, так 
и из дорожной пробки. Ав-
тором проекта «Покорителя 
воздуха» французские СМИ 
называют инженера Мишеля 
Агилара из Тулузы. Его авто-
мобиль оснащен двумя реак-
тивными двигателями, рас-
положенными прямо в крыле 
самолета. Реактивные струи 
из двигателя во время взлета, 
посадки и полета отклоняют-
ся специальными щитками, 
направляя силу тяги в нужном 
направлении. Правда, уникаль-
ный двигатель не позволяет 
машине взлетать строго вер-
тикально. Она уходит в небо 
по резко восходящей линии, 
подобно полету птиц. Авто-
мобиль сможет совершать по-
леты на высоте до 2500 м при 
скорости около 200 км/ч. Соз-
датели «Покорителя воздуха» 
предполагают представить его 
публике на Авиационно-кос-
мическом салоне в Ле-Бурже 
в 2017 году.

Эксперты полагают, 
что к 2050 году доля 
аэромобилей достиг-
нет 25% от мирового 
автопарка с оборотом в 
несколько триллионов 
долларов ежегодно.

ПРОГНОЗ

Кто из водителей, 
намертво застрявших 
в пробке, не терзался 
мыслями: «Почему 
машины не летают?» 
Почему же не летают? 
Не так давно в Вене на 
«Фестивале пионеров» 
состоялась презентация 
очередного летающего 
авто словацкой компании 
AeroMobil.

Генератор молодостиГенератор молодости

Доктор медицинских наук 
Дмитрий ГЛУХОВ:

- Только в России применяются 
более десятка систем и более трех 
десятков методик омоложения. А 
количество соответствующих фар-
макологических препаратов не под-
дается подсчету. В основном это, 
конечно, косметология и коррекция 
иммунной системы человека. Но-
вые подходы вроде нанотехнологий 
дали толчок неизвестному ранее 
направлению - супрамолекулярной 
химии, то есть области науки на гра-
нице химии, физики и биологии. 

На сегодняшний день дальше 
всех в этом направлении продви-
нулись технологии электромагнит-
ной трансформации генома чело-
века. На мой взгляд, работы Цзян 
Каньчжена выглядят достаточно 
перспективными, как и работы За-
харова, Горяева, Комракова, других 
отечественных исследователей. В 
случае успеха и массового внедре-
ния их наработок средняя продол-
жительность жизни человека может 
увеличиться до 140-160 лет. Правда, 
для достижения этого возраста че-
ловеку в любом случае придется ве-
сти здоровый образ жизни.

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Материалы подготовил Дмитрий Соколов

КРЕПЧЕ ЗА БАРАНКУ КРЕПЧЕ ЗА БАРАНКУ 
ДЕРЖИСЬ, ПИЛОТ!ДЕРЖИСЬ, ПИЛОТ!
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Женщины все чаще 
жалуются, что мужчин 
стало трудно отогнать от 
компьютера, но именно 
23 февраля в качестве ис-
ключения можно сделать 
так, чтобы виртуальная 
жизнь стала для них еще 
приятнее. Для этого нуж-
но преподнести в каче-
стве подарка пушистые 
USB-тапочки.(975 руб.)

 Это не роскошь, а 
способ согреть ноги, если 
виртуальная жизнь про-
текает на сквозняке. Та-
почки снабжены специ-
альным нагревательным 
элементом, а прямо над 

носком в них располо-
ж е н ы 

разъемы для USB-
проводов. Одним концом 
они присоединяются к 
компьютеру, другим - к 
тапочкам. Такое чудо 
техники обеспечивает не 
только уют, но и настоя-
щую жару в тапочках - до 
плюс 35 градусов. 

Для тех же мужчин, 
кому есть что прятать в 
доме от незваных гостей, 
производители предлага-
ют суперсейфы. Нельзя 
сказать, что они обладают 
особой прочностью, зато 
их очень сложно опоз-
нать, даже если находятся 
они у всех на виду. Ну кто 
с ходу догадается, что са-
мый обыкновенный вы-
ключатель или пара ев-
ророзеток на самом деле 
всего лишь муляжи, а за 
ними в стене лежит все 
самое дорогое, что есть у 
хозяина? И вряд ли кто-то 
из домушников будет про-
верять неброские настен-
ные часы, которые - вот 
еще задумка дизайнеров 

- тоже скрывают 
хитрый сейф. 

(1190 руб.)

Будильник как подарок со-
всем не так скучен и старомо-
ден, как может показаться. На-
пример, будильник, который 
проще пристрелить, чем заста-
вить замолчать, может стать не 
только игрушкой, но и очень 
полезной вещью в хозяйстве. И 
самая важная часть этого меха-
низма - пистолет. 

Это невероятно мужествен-
но: укладываясь спать, поло-
жить рядом с подушкой лю-
бимое оружие. Герои крутых 
боевиков именно так и посту-
пают. В нашем случае огонь от-
крывается в тот момент, когда 
в заданный час будильник нач-
нет громко выть полицейской 
сиреной. А если учесть, что он 
выглядит как самая обыкно-
венная лазерная мишень, то 

единственный 

способ заставить его замол-
чать - это попасть в десяточку. 
Иначе мишень будет вопить 
до тех пор, пока батарейки не 
сядут. После утренних стрельб 
спать защитнику Отечества уж 
точно не захочется. (Цена 1750 
руб.)

Другой вариант брутально-
го будильника - гантель с ЖК-
дисплеем. Помимо указателей 
времени здесь есть еще и дат-
чики того, сколько раз хозяин 
ее поднял и опустил. Для того 
чтобы будильник прекратил 
верещать, надо сделать это не 
меньше 30 раз - другого спосо-
ба нет. Можно, конечно, выта-
щить батарейки, но для этого 
придется бежать за отверткой 
- производитель предусмотрел 
и этот вариант. (990 руб.)

Есть еще будильник с про-
пеллером. Хотя внешне он 
выглядит довольно скромно: 
обыкновенная коробка с часо-
вым механизмом. Но... к нему 
прилагается пропеллер, кото-
рый вечером устанавливается 
в специальный разъем. Когда 
подойдет нужное время, про-
пеллер вылетает из будиль-
ника и начинает носиться по 
комнате. При этом он издает 
звук, напоминающий рев вер-
толета с включенными двига-
телями. Летать эта штуковина 
будет до тех пор, пока ее не 
поймаешь и не вставишь об-
ратно. (1090 руб.)

USB-ТАПОЧКИ ИЛИ 
СЕЙФЫ-НЕВИДИМКИ

ПРИСТРЕЛИТЬ БУДИЛЬНИК!ПРИСТРЕЛИТЬ БУДИЛЬНИК!

Во что играют 
настоящие 
мужчины
Накануне 23 февраля вопрос, что 
подарить мужчине, встает ребром. 
Наш обзор для тех, кто с выбором 
еще не определился.

Это вместо ферзей здесь 
стаканчики, которые приня-
то наполнять благородным 
коньяком, вместо королей 
емкости для виски, «дамы» 
конечно же заливаются ви-
ном, ну а «пешки» можно 
заполнить тем самым соб-
ственноручно сделанным пи-
вом. Съел фигуру противни-
ка - значит, заслужил право 
опрокинуть в себя ее содер-
жимое. Если к концу игры 
победитель еще помнит, как 
ходят фигуры, то в этом виде 
спорта он достиг мастерства! 
(850-2500 руб.)

Для того чтобы на сле-
дующий день можно было, 

не опасаясь проверок 
на дорогах, сесть за руль 
своего автомобиля, подойдет 
алкотестер для смартфона. 
Прибор представляет собой 
небольшую пластмассовую 
коробочку, нашпигованную 
электроникой. Коробочка 
подсоединяется к смартфо-
ну в отверстие, куда обычно 
включают наушники. Теперь 
подышите на прибор, после 
чего на смартфоне появит-
ся сообщение о том, есть ли 
смысл рисковать и сколько 
времени потребуется для 
того, чтобы весь алкоголь 
испарился из организма. 
(1097 руб.)

Не будем долго рассуждать о значении пива в жизни мужчин. Но рано или поздно представителям сильного пола надоедает привычное бутылочное или разливное, не-смотря на то что производитель клянется, что оно «живое». Хочется чего-то особенно-го. Самое время преподнести ему... собствен-ную пивоварню.
Аппарат может быть совсем маленьким - сантиметров сорок в длину. Обычно это ак-куратный керамический бочонок с малень-ким краном и крышкой-заглушкой сверху. К нему прилагаются целый набор аксессуаров и, самое главное, комплекты солодового экс-тракта на любой вкус. Здесь есть и темное пиво, и светлое, а также то, что покрепче. В процессе варки добавляются новые компо-ненты, тогда пиво становится авторским.Стать пивоваром не так уж сложно: все, что требуется, - это залить в бочонок воду, туда же отправить содержимое пакета с экс-трактом, а потом пару недель ждать, пока все это «созреет». За один раз производитель обещает восемь литров собственного напит-ка. (9500 -15000 руб.)

  ПИВКО   ПИВКО 
«СДЕЛАЙ САМ»«СДЕЛАЙ САМ»

Подготовила Наталья Пуртова

«ПЬЯНЫЕ» ШАХМАТЫ «ПЬЯНЫЕ» ШАХМАТЫ 

FOTOBANK.COM
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Стадион «Фишт» (40 000 зрителей)
Было: церемонии открытия и за-

крытия.
Стало: реконструкция, в которую 

вложено 43,8 млн рублей. «Фишт» 
готовится принимать матчи чемпио-
ната мира-2018 по футболу.

Ледовый дворец «Большой»
(12 000)

Было: хоккей.
Стало: на этой арене выступает 

клуб КХЛ «ХК Сочи».

Ледовая арена «Шайба» (7000)
Было: женский хоккей, следж-

хоккей.
Стало: детский спортивно-оздоро-

вительный центр, здесь играют пара-
лимпийцы.

Керлинговый центр «Ледяной 
куб» (3000)

Было: керлинг, керлинг на коля-
сках.

Стало: в апреле пройдет чемпио-
нат мира, будет сделан спортивно-
развлекательный центр.

Ледовый дворец спорта 
«Айсберг» (12 000)

Было: фигурное катание, шорт-трек.
Стало: проходят ледовые шоу 

Ильи Авербуха, чемпионат России 
по фигурному катанию, рядом от-
крыт Центр спортивной подготовки 
имени Татьяны Волосожар и Макси-
ма Транькова.

«Адлер-Арена» (8000)
Было: соревнования по конько-

бежному спорту.
Стало: академия тенниса - 9 кор-

тов под одной крышей.

Лыжно-биатлонный комплекс 
«Лаура» (7500)

Было: лыжные гонки, биатлон.
Стало: спортивно-оздоровительный 

комплекс, спортшкола, отель, реабили-
тационный центр, рестораны и кафе.

Горнолыжный центр «Роза 
Хутор» (7500)

Было: горнолыжный спорт.
Стало: комплекс принимает тури-

стов. Дешевле, чем в Европе.

Трамплин «Русские горки» (7500)
Было: лыжное двоеборье, прыж-

ки с трамплина.
Стало: национальный трениро-

вочный центр.

Санно-бобслейная трасса 
«Санки» (5000)

Было: бобслей, санный спорт, ске-
летон.

Стало: национальный трениро-
вочный центр, проходят этапы Куб-
ка мира.

Экстрим-парк «Роза Хутор» (6250)
Было: фристайл, сноуборд, пара-

сноуборд.
Стало: тренировочная база сбор-

ной России, место развлечений для 
туристов.

Год назад, 7 февраля 2014 года, 
в Сочи стартовала Олимпиада. 
Спортивного события такого 
уровня у нас не было. Прошел 
год. Мы вернулись в Сочи, 
чтобы посмотреть, как живет 
столица зимних Игр.

Город-магнит
До Олимпиады приезжать сюда не 

было ни желания, ни повода. Так что 
Сочи-2014 я узнавал, как обычный 
канадец или китаец. И это открытие 
потрясло. Я работал на пяти Играх 
(еще Турин, Пекин, Ванкувер, Лон-
дон), но русская Олимпиада уложила 
их, как Тайсон перворазрядника.

Прошел год, и теперь я летаю сюда 
регулярно. Матч звезд КХЛ, команда 
«ХК Сочи», этап «Формулы-1»...

Сочи нашпигован событиями и 
зрелищами.

Год спустя я остановился в бывшей 
медиадеревне, в которой жили жур-
налисты во время Игр. Цены в «Ай-
вазовском» поражали - 1200 рублей 
в сутки. Завтрак включен. И это в те 
дни, когда евро с долларом улетали в 
космос, а в обменниках заказывали 
трехзначные табло.

Чем была так хороша Олимпиада? 
Весь мир узнал, что русские - это не 
угрюмые агрессивные люди с хмурыми 
лицами. Мы умеем улыбаться. Волон-
теры махали рукой каждому встречно-
му, делали смайл и кричали: «Привет!» 
Иностранцы шарахались с непривычки. 
Такую Россию они не видели.

Так вот, за год Сочи не разучился 
улыбаться. Приветливая девушка на 
стойке предложила снять трехком-
натные апарта-
менты на лето. 
Один месяц - 40 
тыс. рублей.

В какой Тур-
ции найдешь та-
кие цены? В ка-
ком Египте?

Н а п р о т и в 
«Айвазовского» 
плещется Черное 
море. Соленые 
волны облизы-
вают валуны на 
пляже. На при-
чале в ряд стоят 
рыбаки в бре-
зентовых плащ-
палатках и ловят 
бычков на спин-
нинг.

К Олимпиаде построено 49 новых 
отелей - это 26 тысяч номеров. Про-
дать их обещали за пять лет, но не 
учли финансовый кризис. Многие го-
стиницы не заполнены и наполовину. 
Из «Айвазовского» вот планируют 
сделать яхт-клуб.

Тут не Сараево
По программе олимпийского насле-

дия из конькобежного центра сделана 
теннисная академия - девять кортов 

под одной крышей. В тренировочном 
комплексе по фигурному катанию и 
шорт-треку создан Центр имени Во-
лосожар и Транькова - двукратных 
чемпионов Сочи. По парку проложена 

трасса «Форму-
лы-1», которую 
Берни Экклстоун 
признал лучшей в 
2014 году в «коро-
левских гонках».

Т о л ь к о 
«Фишт», где про-
ходила церемо-
ния открытия и 
закрытия Олим-
пиады, закрыт от 
зрителей. В его 
реконструкцию 
вложено 43,8 млн 
рублей. Арену 
готовят к чемпи-
онату мира-2018 
по футболу. От 
гигантской рыбы 
остался лишь 

скелет, как от кита в «Левиафане».
На стадионе «Большой», где по-

терпела крах сборная Билялетдино-
ва, теперь играет «ХК Сочи». Десять 
тысяч зрителей на матче - не ред-
кость.

- Пока билеты стоят по 100 рублей, 
ходить будем, - сообщает мне коло-
ритный казак в папахе.

Надеюсь, Сочи не ждет судьба Са-
раева. За 30 лет объекты пережили 
распад Югославии, бомбардировки, а 
теперь олимпийская столица выгля-

дит, как Припять. Страшно и безлюд-
но, трава пробивается через асфальт. 
Только сталкерам туда дорога.

2200 метров
над землей

Во время Олимпиады было так 
много работы в городе, что не уда-
лось выбраться в горы. Зато теперь 
туда везут на экскурсию.

Я гулял по «Розе Хутор» и ловил 
себя на мысли: очень похоже на что-
то... Карловы Вары, да.

Такая же речка, набережные для 
променада, десятки мелких мага-
зинчиков и кафе. Продается все - от 
футболок с ликом президента «Все 
путем» до атрибутики Сочи-2014. 
Олимпиада прошла, но и год спустя 
это модно. Зевак развлекает ансамбль 

из Перу. Индейцы в пончо и широко-
полых шляпах танцуют под этнос-му-
зыку, зажигательно бренчат на гита-
рах. Туристы бросают им рубли.

Швартуемся в ресторане черно-
морской кухни «Че Харчо». Бара-
булька - 320 рублей, люля из бара-
нины - 410, вареники по-одесски с 
картофелем и жареным луком - 280, 
само харчо - 410 рублей...

Цены с кризисом подросли (в руб-
лях) и упали (в валюте). Горнолыжни-
кам приезжать в Сочи дешевле, чем в 
альпийский Куршавель. В новогодние 
праздники ски-пасс стоил 2500 рублей, 
после 10 января упал до 1850 рэ в день. 
В люльке подъемника летим в горы. 
20 минут, три пересадки, и вот мы на 
высоте 2200 м над уровнем моря. С не-
привычки кружится голова.

Но бизнес делают даже здесь. «За-
ходите в гости!» - зазывают меня в 
ресторан русской и кавказской кухни 
с говорящим названием «2200». По-
сетителей в светлом зале нет, толь-
ко две бабушки - гардеробщица и 
буфетчица - сидят на диване, гладят 
рыжего кота.

- Как вы выдерживаете давление?
- Да уж привыкли. Уши у нас закла-

дывает, когда на равнину спускаемся.
Горные спуски здесь мирового 

уровня. Трассы разделены по цветам 
в зависимости от сложности - зеле-
ные, синие, красные, черные. Народу 
хватает, но гигантские очереди были 
только в Новый год. В целом горно-
лыжный курорт справляется с на-
плывом туристов. Хочешь - катайся, 
хочешь - пей чай из медного само-
вара или кушай плов из огромного 
казана, который мешают гигантской 
ложкой. Пар встает над горой Аибга.

Главное - природа
Если вбить в интернет-поисковике 

фразу «Сочи после Олимпиады», то 
выпадут статьи с жуткими заголовка-
ми и выводами: «Наводнения, отклю-
чения, казино, аресты...», «Мертвый 
город», «Город-призрак»...

Не верьте.
Сочи гораздо лучше многих точек 

мира. Чистое, новенькое, уютное ме-
сто. Отличное решение, где провести 
летний или зимний отпуск. Возмож-
но, лучший спортивный комплекс 
мира, где есть все - от «Формулы-1» 
до вольной борьбы. А главное - при-
рода. Она в Сочи удивительная. Вы 
знаете еще курорт, где можно купать-
ся в море, а уже через час кататься на 
горных лыжах, и все это за рубли?

Я - нет.

ЕСТЬ ЛИ ЖИЗНЬ В СОЧИ
ПОСЛЕ ОЛИМПИАДЫ?

Олимпиада в Сочи: как это было
Медальный зачет

З С Б Всего
1. Россия 13 11 9 33
2. Норвегия 11 5 10 26
3. Канада 10 10 5 25 
4. США 9 7 12 28 
5. Голландия 8 7 9 24
6. Германия 8 6 5 19
7. Швейцария 6 3 2 11
8. Белоруссия 5 0 1 6
9. Австрия 4 8 5 17
10. Франция 4 4 7 15

Материалы подготовил Степан Строев

СКАЗАНО ПРЕЗИДЕНТОМ:
«Когда все только начиналось 
и я посещал объекты, которые 
предстояло построить, в 
голову приходили простые 
мысли: «Неужели мы все это 
сделаем?» А потом, когда все 
состоялось, тогда возникла 
другая простая мысль: 
«Неужели это мы все сделали?» 
Но это действительно так: 
это мы сделали, это сделала 
вся страна, вся Россия», 
- президент Российской 
Федерации Владимир Путин.

Что стало с олимпийскими объектами?
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Кушать хотят все, и 
вредители тоже. А 
когда мы больше всего 
голодны? Правильно, 
утром. Организм-то, 
когда мы спали, провел 
без еды целых 8 часов! 
А представьте, каково 
букашкам - они без 
пищи были всю зиму! 
Неудивительно, что, 
как только пригреет 
весеннее солнышко, эти 
твари божьи начинают 
пировать. Поэтому 
рано весной, пока не 
проснулись почки и 
не началась массовая 
трапеза, надо заняться 
профилактикой.

В арсенале каждого дачни-
ка может быть 4 вида оружия.

1. Горячая вода. Это самое 
простое и доступное средство, 
помогает оно от большинства 
вредителей.

Воду доводят до кипения, на-
ливают в лейку и через насадку 
с дырочками обливают кустар-
ники и невысокие деревья «с го-
ловы до ног». И не надо бояться, 
что кипяток обварит растения: 
пока вода долетит из лейки до 
веток, она остынет до 70-80°С, 
а эта температура некритична. 
Но тут важно помнить: горячий 
душ можно применять только 
по спящим почкам!

2. Удобрения. Как бы стран-
но это ни звучало, но некоторые 
азотные удобрения способны 
не только накормить растения, 
но и защитить их от болезней.

Настой навоза. Его при-
меняют в борьбе против муч-
нистой росы крыжовника и 
смородины. Для приготовле-
ния навозной жижи берут одно 
ведро перепревшего коровьего 
навоза, разводят его в 5 л воды 
и настаивают в течение 5 дней. 

Перед тем как использовать, 
процеживают. Обработку де-
лают только под вечер. Пер-
вый раз кусты опрыскивают 
до распускания почек. Второй 
- после появления завязей.

Мочевина (карбамид). Это 
минеральное удобрение ис-
пользуют для защиты плодо-
вых деревьев от парши. Все, 
что нужно, - рано весной, как 
только сойдет снег, полить 
раствором мочевины (700 г на 
10 л воды) почву в пристволь-
ных кругах.

3. Бордоская жидкость. 
Этот популярный препарат 
против грибных болезней изо-
брел французский ботаник 
Пьер Мари Алексис Мильяр-
де в далеком 1882 году. Автор 
применял его против плесени 
на виноградниках, но вскоре 
ученые заметили, что средство 
убивает большинство вредных 
грибков. С тех пор прошло 
больше 130 лет. Но бордоская 
жидкость и по сей день счита-
ется одним из лучших препара-
тов против болезней садовых 
растений.

Весной плодовые деревья и 
ягодные кустарники обраба-
тывают трижды: по зеленому 
конусу, когда почки только-
только начали раскрываться 
(концентрация препарата 3%), 
по розовому бутону (1%) и по-
сле цветения (1%).

4. Специальные профи-
лактические препараты. 
Многие фирмы сейчас вы-
пускают специальные сред-
ства для весенней борьбы с 
болезнями и вредителями. 
Они направлены против кон-
кретной болезни или опреде-
ленной группы вредителей, а 
бывают и широкого спектра 
действия (как, например, про-
филактин), которые к тому 
же способны уничтожить 
даже самых стойких недру-
гов сада. Вдобавок они удоб-
ны в применении.

В любом случае, что бы вы 
ни выбрали, важно помнить: 
весеннюю  обработку сада 
надо проводить ежегодно! 
Только тогда растения будут 
здоровыми, а значит, и урожай 
дадут щедрый.

УУДАР ПО ПОЧКАМДАР ПО ПОЧКАМ

Навредит, да еще как! Тем более что дозы в этих советах предлагаются запредельные: 
1 кг на 10 л воды! При этом «знатоки» уверяют, что в почву соль не попадет, она осядет на 
ветках. Может, и осядет. До первого дождя. А потом ее непременно смоет под кусты. И 
тогда можете смело с ними попрощаться.

Кстати, в народе бытует еще один варварский метод профилактики - обработка рас-
тений нефтепродуктами: керосином или соляркой. Эти виды топлива якобы убивают всех 
вредителей. Ага, убивают. Но вместе с ягодным кустом.

У самостоятельного вы-
ращивания рассады, на мой 
взгляд, три главных плюса.

Во-первых, выбор семян 
куда больше, чем молодых 
растений, поэтому можно 
посеять такие диковинки, о 
которых раньше только слы-
шал от друзей или селекцио-
неров.

Во-вторых, своя рассада 
гораздо дешевле, ведь вме-
сте с подрощенным сеянцем 
покупаешь и труд человека, 
вложенный в уход. Собствен-
ный же труд бесплатный. К 
тому же дачники нередко 

экономят на горшочках, зем-
ле, удобрениях. А если нужны 
экологичные овощи, огород-
ник не будет травить свою 
рассаду дополнительной хи-
мией.

Ну а в-третьих, кто любит 
растения, тот никогда не ли-
шит себя удовольствия полу-
чить из крошечного семени 
крепкий, коренастый здоро-
вый куст, который в будущем 
одарит полезными овощами. 
Творить собственными рука-
ми волшебство - это отлич-
ная профилактика уныния, 
плохого настроения.

  Вопрос - ответ

Так и не смогла доказать 
соседке, что своя расса-
да лучше покупной. Твер-
дит, что выращивать ее 
очень сложно, а урожаи 
тех же томатов у нас с 
ней одинаковые, хотя она 
покупает рассаду. Так, 
может, соседка права: 
зачем заморачиваться?

Антонина Полозова, 
г. Серпухов.

КУПИТЬ ИЛИ ВЫРАСТИТЬ?КУПИТЬ ИЛИ ВЫРАСТИТЬ?

Материалы подготовил Александр Куленкамп

ВОПРОС НА ЗАСЫПКУ
Слышала, что смородину, крыжовник и малину рано весной надо опрыскивать 

раствором поваренной соли, и тогда, дескать, они ничем болеть не будут. А земле 

это не навредит?                        Ольга Харитонова, г. Самара.

Только в новом номере 
«Мира садовода»

Размер что надо: самые крупноплод-
ные сорта перцев

На зависть соседям: ну очень урожай-
ные баклажаны

В разрезе: эти прививки доступны 
даже начинающим

Чтобы вершки пустили корешки: ню-
ансы укоренения черенков винограда

Эксклюзив  от нашего журнала: карта 
зимостойкости растений 

В ПРОДАЖЕ С 10 ФЕВРАЛЯ!
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам, предпочитающим 
экстремальный отдых, звезды 
советуют предпринять все не-
обходимые меры безопасно-
сти. Даже при планировании 
обычного выезда на лыжах 
будьте готовы к непредвиден-
ной ситуации. В среду прислу-
шайтесь к советам партнеров. 
В субботу доверьтесь интуиции.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 
16.

Стрельцы будут нуждаться 
в простом человеческом 
общении. Возможно, вы по-
теряете вдохновение, но ваш 
пыл может удвоить приятное 
знакомство в конце недели. В 
четверг Сатурн наградит из-
лишней эмоциональностью. В 
понедельник будьте аккурат-
ны в транспорте.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 11 и 
15.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Позитивный настрой помо-
гает Овнам смотреть только 
вперед. Однако не стоит за-
крывать глаза на тревожные 
вопросы, например старые 
долги или ссоры с друзьями. 
В пятницу вероятен успех в 
активных начинаниях. Втор-
ник лучше посвятить встрече 
с друзьями.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 
16.

Тельцы будут слегка взволно-
ваны и суетливы. Тем не менее 
найдите любую причину быть 
счастливыми. Не грустите, 
если что-то не сбылось, живите 
настоящим и ищите радость в 
повседневных вещах. В пятни-
цу избегайте лишних трат. В 
понедельник не принимайте 
все близко к сердцу.
Благоприятные дни - 11 и 16.
Неблагоприятные дни - 13 и 
14.

Неделя окажется благопри-
ятной, если Рак сохранит 
свою бдительность и не бу-
дет действовать опрометчи-
во. Ваши претензии в среду 
могут быть восприняты бук-
вально и вызвать соперни-
чество. Будьте предусмотри-
тельны к своему здоровью в 
субботу, не переедайте.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 13 и 
16.

Львы испытают некоторое на-
пряжение в общении. Звезды 
не запрещают вам веселых экс-
периментов, но рекомендуют 
относиться с уважением к окру-
жающим и соблюдать основные 
стандарты поведения. В четверг 
будьте аккуратны в личных отно-
шениях. Воспользуйтесь пригла-
шением друзей в воскресенье.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 
16.

Здоровье Дев должно нахо-
диться под особым контролем. 
Малейшие эмоциональные, 
умственные или физические 
перегрузки могут привести к 
депрессии, усталости или обо-
стрению заболеваний. В среду 
воздержитесь от покупок. Вы-
ходные проведите в общении с 
приятными вам людьми.
Благоприятные дни - 11 и 16.
Неблагоприятные дни - 13 и 
17.

Рабочая неделя для Весов бу-
дет напряженной. Готовьтесь 
работать как пчела и успе-
вать во всем и везде. Многое 
будет зависеть от собствен-
ного плана действий. В среду 
не переусердствуйте с иници-
ативой. В понедельник приго-
товьтесь улаживать семейные 
разногласия.
Благоприятные дни - 11 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 
16.

Многие Скорпионы столкнут-
ся с непониманием окружа-
ющих, возможно, вы сами 
возвели себя на пьедестал. 
Будьте открыты и искренни с 
людьми. Четверг хорош для 
подписания документов. Не 
воспринимайте все букваль-
но, следите за своим настро-
ением во вторник.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 13 и 
15.

Убытки и прибыль одинако-
во вероятны для Козерога в 
этот период. Однако не стоит 
идти на поводу прихоти и лю-
бопытства и играть с финан-
сами. В четверг не принимай-
те наспех ответственных ре-
шений. Во вторник благодаря 
Плутону проявите рвение и 
самолюбие.
Благоприятные дни - 11 и 17.
Неблагоприятные дни - 13 и 
14.

Выбирайте нейтральные 
темы для общения, отложите 
обсуждение злободневных 
вопросов до лучших времен, 
в противном случае ожидай-
те ссор и оскорблений. В 
среду займитесь спортом. В 
субботу благодаря Солнцу 
будете отличаться решитель-
ностью и упрямством.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 12 и 
16.

Рыбам стоит наконец «влить-
ся» в рабочий ритм и придать 
себе деловой вид. Многие мо-
гут неожиданно отказаться от 
своих старых планов и обе-
щаний, главное, чтобы но-
вое направление было вер-
ным. В четверг будьте пунк-
туальны. В субботу Марс в 
знаке - избегайте агрессии.
Благоприятные дни - 15 и 16.
Неблагоприятные дни - 13 и 
17.

11 февраля стационарный Меркурий может
создать некоторые трудности в поездках, 
ухудшить работу транспорта и средств связи. 
14 февраля полусекстиль Солнца и Марса - 
предпочтительнее осуществлять свои планы
в одиночку, не афишируя их на публику.

19 февраля секстиль Меркурия и Сатурна - не полагайтесь 
на волю случая, лучше просчитать каждый шаг. 

Дисциплинированный ум, организационный талант, особенно 
в профессиональных делах, будут сопутствовать в этот день 

политикам, писателям, педагогам. Точность и дисциплина 
распространятся и на здоровый образ жизни.

11 - 1711 - 17
ФЕВРАЛЯФЕВРАЛЯ

       

- Это было великолепно! 
Шепните еще раз мне на 
ушко эти три слова...

- Ваш кредит погашен...
- О да! Еще, еще!

Средний размер пенсии в 
России в 2015 году вырастет 
с 11 600 до 12 400 рублей, то 
есть с 355 до 182 долларов 
США.

Ругаются две соседки:
- Подумаешь, ваша дочь 

«удачно вышла замуж»! - 
ядовито говорит одна из них.

- Да вы лопнули бы от 
зависти, узнав, какие люди 
присылают нашей дочери 
алименты!

- Если бы ты знал, - гово-
рит жена мужу, - как не хо-
чется идти в гости к соседям!

- А ты думаешь, мне хочет-
ся! Но представь, как они об-
радуются, если нас не будет.

- Ты прав! Пойдем!

Мужик заходит к прияте-
лю и видит, что тот играет в 
шахматы со своей собакой.

- Какая умная псина!
- Умная? Да я веду со 

счетом 3:2!

Toлькo наши мужики 
pжут над девушками за 
pулем, cидя в тpoллейбуcе.

- Жена так следит за по-
рядком в доме, что уже не 
могу больше этого выдер-
жать!

- Послушай, это же пре-
восходно!

- А ты представь себе, 
что встаешь ночью и идешь 
попить воды, а когда воз-
вращаешься, то постель 
уже убрана.

Кризис… Да, при хозяй-
ском подходе из американ-
ского флага можно пошить 
одну тельняшечку и 26 по-
гонов для прапорщиков!

На уроке:
- Петров, встань и стой 

до конца урока!
- А что я сделал?
- Да ничего, просто за то-

бой сидит Сидоров, а меня 
его рожа бесит!
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ОБЩЕСТВЕННЫХ 

СВЯЗЕЙ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Бабариха. 5. Дайвинг. 8. Биополе. 9. Паинь-
ка. 10. Раззява. 12. Ремарка. 13. Гарвард. 16. Камертон. 19. Зло. 
20. Евгений. 23. Бабка. 25. Иоанн. 27. Бункер. 29. Ласт. 30. Нравы. 
31. «Ауди». 32. Нотариус. 34. Брага. 36. Театралка. 39. Алеко. 41. 
Баскетбол. 44. Робот. 45. Ума. 46. Ява. 47. Панацея. 50. Стрельба. 
52. Убежище. 54. Перегиб. 55. Ориноко. 58. Лимонов. 59. Имени-
ны. 60. Сандвич. 61. Тарзанка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Булыжник. 2. 
Абориген. 3. Союз. 4. Боря. 5. Депардье. 6. Венчание. 7. Глашатай. 
11. Зев. 14. Развалюха. 15. Адонис. 17. Магнат. 18. Тибр. 21. Ган-
нибал. 22. Навага. 24. Буйство. 26. Отара. 28. Европеец. 33. Овца. 
35. Гном. 37. Рио. 38. Катер. 40. Куль. 42. Сан. 43. Ляссе. 44. Рал-
ли. 47. Прополис. 48. Астероид. 49. Якубович. 50. Следопыт. 51. 
Абсцисса. 53. Жан. 56. Иден. 57. Один. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №6 (1102)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Целитель без лицензии. 2. 
Хранитель денег. 3. Подтяжки вместо ремня. 4. Мультфильм 
«… и Чудовище». 5. Р. Быков в ленте «Айболит-66». 6. Недуг, 
требующий платков. 7. Жанна - спецкор Первого канала. 13. 
Полигон для тех, кто марширует. 14. Козырек окна. 16. Восхва-
ление в рифму. 18. Упражнение штангиста. 19. Грампластинка 
по-простому. 20. Инструмент управления судном. 24. Колен-
ная или чайная. 26. Персонажи сказки о Чиполлино. 27. Комна-
та для девицы с косой. 29. Обетованные у Э. Рязанова. 30. Без-
возмездный презент другу. 32. Часть эскадрона. 35. Ссуда под 
недвижимость. 37. Материал крыш Праги. 39. Столица Южной 
Голландии. 41. Близость членов семьи. 43. Кореец или японец. 
46. Классик … де Бальзак. 48. Брусья или кольца для гимна-
ста. 51. Предпоследняя буква латиницы. 53. Летчик и писатель 
Сент-Экзюпери. 55. Этап встречи теннисистов. 56. Насыпь для 
деревенских посиделок. 57. Один из основателей Рима. 58. 
Владелец тугого кошелька. 59. Братья-авиаконструкторы из 
Америки. 60. Харуки, популярный прозаик. 62. Яство Пацюка 
с Диканьки. 63. Штат – сосед Техаса и Теннесси. 65. Беда на 
скользкой дороге. 67. Сериальная рабыня с фазенды.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сезонный трудяга. 
4. Мясо дикого хрюна. 8. Транспортировщик груза на скла-
де. 9. Контур предмета. 10. Рыночный обман. 11. Гигантская 
змея из триллера. 12. Биатлонист Сергей с Кубком мира. 15. 
Прозвище Габриэль Шанель. 17. Сталь для кухонного ножа. 
21. Виктор, лидер группы «Кино». 22. Цифра, появляющаяся 
в дневнике. 23. Всегда сопутствует везунчику. 25. Послере-
волюционный общак. 28. Он предупреждает курильщиков. 31. 
Широкие крестьянские сани. 33. Страна фараонов и пирамид. 
34. Путаница с тупиками. 36. Центр Древней Руси. 37. Им 
бьют, низко кланяясь. 38. Узбекское блюдо с длинной лапшой. 
40. Герхард, бывший германский канцлер. 42. Любой вреди-
тель на сотках земли. 44. Все съестное в холодильнике. 45. 
Экс-крепость турок. 47. Город близ Машука. 49. Дождь, град 
или снег. 50. «Штурман» на панели иномарки. 52. Поэтесса 
с «Поэмой конца». 54. Ожерелье на руке. 56. Герой в черной 
маске, рисовавший Z. 58. «Глухая» самка косача. 60. Имя ве-
ликого Цзэдуна. 61. Коллегия судебных защитников. 64. Ро-
ковая обольстительница. 66. Таскает носилки в больнице. 68. 
Рельеф планеты. 69. Озорник и бездельник. 70. Тончайшее 
различие. 71. Человек с метлой в цеху. 72. Образ жизни от-
шельника. 73. Поющие Энрике и Хулио. 
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